
crescencio Vicente descalifica las propuestas de la oposición: 

<dU y PP na traen más que farfolla al plena» 

Las alcoholímetros no están 
homologados: 

La Policía Municipal 
no hace controles 

de alcoholemia desde Las corridas de ferias, un desastre económico: 
primeros de octubre Pérdidas de los toros: 24 millones 

Fernando Calvo, localizado en 
Argentina, ha huido a Brasil 
E1conce¡a1 de Alcalá 

acusado de apoderarse 
de 560 millones 

La Policía Municipal 
decomisó tabaco 

de contrabando par 
valar de 2 millones 

* * * 
un hambre de 54 años 

apareció muerta 
en el ría Henares: 

había desaparecida 
siete días antes 

* * * 
Atraca en una tienda: 

amenazó can acuchillar 
al dependiente 
ya una niña 

* * * 
Si sufrió un raba, quizá 
pueda recuperar alga: 
bpasicián de joyas 

rabadas en la comisaría 



Audi 80 Edition 

En el fondo, todos deseamos un coche de catego,ría. 
Sentir que el automóvil que conducimos pertenece a una clase superior. Entrar en ese mundo en el que los coches ofrecen 

los niveles de calidad más perfectos, los mejores acabados y un diseño basado en una elegancia destinada a perdurar en el tiempo. 

En el fondo, todos queremos un coche en el que sentirnos protegidos. 
Airbag, ABS, Sistema TEN, habitáculo indeformable y zonas preparadas para absorber la energía de un choque, 

tracción delantera . 

En el fondo, todos buscamos tener el mejor equipamiento. 
Aire acondicionado, elevalunas eléctricos, retrovisores térmicos y eléctricos, asiento conductor regulable en altura, 

preinstalación de radio con 6 altavoces, dirección asistida. Y el acabado especial con pintura metalizada del Audi 80 Edition. 

En el fondo, todos queremos disfrutar de una tecnología de vanguardia. 
Carrocería galvanizada por ambas caras que nos permite ofrecer u.na garantía de 10 años contra la perforación por 

corrosión. Motor gasolina de 2 litros, 115 CV y el mítico motor Diesel Audi TDI de 90 CV récord mundial en bajo consumo. 

Y no. nos engañemos, si dudamos es por el precio. 
Pues bien, problema solucionado. 
Audi 80 2.0 Edition 3 . 150.000 pts. Y versión TDI, 3.450.000 pts. PVP recomendado .(IVA, transporte e impuesto 

de matriculación incluidos). Serie limitada. 

Audi 80 Edition 
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TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31'600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

TALLERES 
RECAMBIOS JVEITAS 
Sábados mañana 



r7: bien, pero hace 
falta mucho más 

Las organizaciones caritati
vas suelen tener eso que sella
ma buena prensa y los defenso
res del 0'7 por ciento la tienen. 
¿Cómo podría ser de otra ma
nera? ¿Cómo podría alguien 
negar la necesidad de ayudar al 
tercer mundo? Un pasito más 
adelante, aunque esto resulte 
ya menos evidente para una 
gran masa de caritativos: ¿Có
mo alguien puede ignorar que 
ayudando al tercer mundo ayu
da también al primero? Sin em
bargo, la historia demuestra 
que las estructuras caritativas 
sin más han obtenido muy po
cos éxitos en orden a terminar 
con la pobreza; muy al contra
rio: incluso en un mundo con 
una gigantesca potencia pro
ductiva, como el actual, el he
cho es que la administración de 
la caridad ha contribuido a per
petuar la pobreza y además ha 
rendido una gran uJilidad a los 
administradores oficiales de la 
caridad, que han vivido a me
nudo a cuerpo de rey de su ofi
cio caritativo. 

Muchos que se preocupan 
por la situación de las socieda
des pobres del mundo tienden 
a creer que estas sociedades son 
inútiles para solucionar sus 
propias necesidades. Y así ocu
rre en algunos casos , pero en 
muchos otros el «Caritativo» 
primer mundo se las apaña pa
ra mantenerlas en la pobreza 
por la fuerza. Es clamoroso que 
la flamante Unión Europea, eso 
que, según dicen, es la prime
ra potencia económica mun
dial, sostenga férreas barreras 
arancelarias y cupos de impor
tación contra los productos del 
tercer mundo. Sin esas cortapi
sas proteccionistas muchos pro
ductos del tercer mundo inva
dirían literalmente los merca
dos europeos y sus productores 
no necesitarían para nada el 0'7 
por ciento. Por eso, indepen
dientemente de la cualidad be-

nemérita de estos movimientos 
caritativos considerados en sí 
mismos sin más, en el conjun
to del sistema resultan una abe
rración en la percepción del 
problema y hace que el sistema 
global resulte hipócrita. 

Un análisis de la situación 
real debería tener en cuenta al 
menos dos tipos de sociedades 
tercermundistas y dos modos de 
comportamiento del primer 
mundo respecto a ellas. Por una 
parte están las soc ied ad es <1 u1.: 
son incapaces, hoy por hoy, d e 
producir lo suficiente para 
mantener a su población; por 
otra parte están las sociedades 
que son mantenidas férreamen
te bajo mínimos porque el pri
mer mundo elimina a la fuerza 
su competencia en el mercado 
impiéndoles vender lo que pro
ducen. 

Este último punto es espe
cialmente importante para los 
apasionados de las estadísticas 
que sólo se fijan en que el país 
A produce mucho más de tal o 
cual producto que el país B sin 
tener en cuenta que con toda se
guridad el país B produciría 
mucho más de ese producto que 
el país A si se le permitiera ven
der su producción libremente. 
Las estadísticas son útiles, pe
ro hay que interpretarlas con 
cuidado. 

Lo del 0 ' 7 por ciento, sin du
da un parche necesario para 
que los hambrientos puedan co
mer algo más mañana mismo, 
no es la solución definitiva; esta 
pasa por no mantener a la fuer
za bajo mínimos a los países 
pobres. 
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Peatonalización 
del casco histórico 

Petonalizar las calles se ha 
puesto de moda en los últimos 
tiempos con la creencia de que 
ello aporta bienestar en sí mis
mo. En esa tendencia, el ayun
tamiento de Alcalá piensa de 
nuevo en la conveniencia de ce
rrar al tráfico durante los fines 
de semana ciertas calles que 
añadirían su cualidad peatonal 
a las que ahora la tienen de mo
do permanente, al menos de 
forma oficial. 

Sin embargo, lo de la peato
nalización dista de ser una ga
rantía de bienestar. Y hasta 
dista de ser posible en realidad, 
de modo que puede ocurrir que 
todo quede en mayores disgus
tos entre los policías municipa
les que tienen que controlar el 
acceso de los vehículos -el no 
acceso, de hecho-y los ciuda
danos que por necesidad tengan 
que entrar con sus coches en esa 
zona. Porque hay necesidades 
que obligan a entrar con auto
móvil en zonas peatonales, y 
más si se piensa que el área 
afectada tendría en total en su 
interior varios centenares de 
empresas y que muchos de esos 
empresarios tienen que traba
jar también en los fines de se
mana, aunque esto pueda resul
tar inconcebible para los con
cejales. 

Por otra parte, también ha
brá que considerar el impacto 
de un área peatonalizada tan 
extensa sobre la seguridad ciu
dadana, que se sabe que no re
sulta nada positivo. 
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Desde el 27 de octubre, 
INMOBILIARIA CERVANTES 

abre nueva oficina en 

Ct. Libreros, 3 
PUERTA de lladrld 

¡Pero hay crecimiento 
económico! 

La pregunta tendrá respues
ta positiva en las estadísticas 
oficiales. Sin embargo, en la ca
lle la respuesta es bastante me
nos optimista. No vamos a en
redar con la cifras de parados, 
que si suben, que si bajan, e in
soportablemente altas en cual
quier caso, aunque repitamos 
un criterio muchas veces expre
sado de que aquí hay desocu
pados que tienen muchas pre
venciones contra el trabajo. 

Pero parece claro que no se 
puede hablar sólo del creci
miento económico en virtud de 
sumar las facturaciones de las 
empresas. Un ejemplo puede 
ser bastante ilustrativo: cuan
do a usted le devuelve un ban
co por impagado un cheque, el 
banco le factura a usted como 
gastos un 5 por mil o cosa así, 
de modo que ese cheque produ
ce sin más un crecimiento eco
nómico sobre su cuantía del O' 5 
por ciento. Pero usted nC:, ha co
brado el cheque y , tal como es
tán las cosas en España, entra 
en lo posible que no lo cobre ja
más. Y quien dice un cheque 
dice toda una multitud de do
cumentos. Encima, la factura 
que le pagan con ese cheque 
también forma parte del PIB y 
con un poco de suerte contribu
ye a incrementar el crecimien
to económico. Pero usted sigue 
sin cobrar. 

Esta no es una situación ex
cepcional. Hay en estos mo
mentos multitud de auténticos 
especialistas en estafar adqui
riendo cosas que no piensan pa
gar, en la certidumbre de que 
las complejidades legales resul
tan disuasorias para los acree
dores en la mayoría de los ca
sos . Y encima se ha puesto de 
moda un cr iterio tendente a 
creer que quien paga en dine
ro contante y sonante es poco 
menos porque tiene algo que 
ocultar. Aquí todo está dispues
to para favorecer al estafador. 

22 de octubre de tlM 



se encuentra huido desde octubre de 1990 y a finales de este 
verano fue localizado en Argentina, pero al saber que había 
sido encontrado huyó a Brasil 

Fernando Calvo Gómez, exconcejal alcalaíno, 
está acusado de apoderarse de s&o millones 

Femando Calvo Gómez, de 65 años de edad, nacido en Ceuta, abogado y -exconcejal del PSOE en Alcalá 
de Henares, se encuentra como primu inculpado y tiene reclamada su buca y captara por el juez Miguel 
Moreiras en relación con el escándalo de la empresa EN.ATC.AR . .A Femando Calvo se lo acusa de haber 
comprado ochenta autobuses para EN.ATC.AR, empresa filial de RENFE donde él prestaba sus servicios pro
fesionales, y haber falsificado las facturas con un importe superior apoderándose de 560 millones de pesetas. 

El juez Miguel Moreiras 
dictó orden de búsqueda y 
captura contra Fernando Cal
vo en octubre de 1990 y des
de entonces Calvo permanece 
en paradero desconocido. 

Fernando- Calvo fue elegi
do concejal en las elecciones 
municipales de mayo de 1993, 
cuando fue proclamado alcal
de de la ciudad Arsenio Lope 
Huerta, actual delegado del 
gobierno en Madrid, con 
quien formaba parte de la lis
ta del PSOE que se alzó con 
el mejor resultado socialista 
hasta ahora en Alcalá, al ob
tener diecisiete concejales. 

Fernando Calvo Gómez no 
llegó a terminar sus cuatro 
años de concejal porque se 
marchó de Alcalá por motivos 
profesionales. Du'rante su eta
pa alcalaína residía en El V al 
y prestaba sus servicios pro
fesionales en RENFE. 

diario «El Mundo», «la secre
taria de estado de Interior, 
Margarita Robles, apunta al 
juez Miguel Moreiras como 
responsable de que no se ha
ya detenido al prófugo Fer
nando Calvo Gómez, princi
pal inculpado en el escándalo 
ENATCAR». 

Según el mismo diario, a 
principios del verano el dipu
tado del PP Felipe Camisón 
tuvo conocimiento de que se 
encontraba en Argentina y lo 
puso en conocimiento del mi-

• nisterio del Interior. Tras 
confirmarse ~l 9 de agosto su 
localización, según Margarita 
Robles, Interior puso el hecho 
en conocimiento de la 
Audiencia Nacional. 

A primeros de septiembre 
el prófugo supo que había si
do localizado y huyó en direc
ción a Brasil. Margarita Ro
bles explicó el pasado martes 
en los pasillos del Congreso 

que «quien decide cualquier 
medida privativa de libertad 
son las autoridades judiciales, 
no el ministerio de Justicia. 
Por eso se puso en conoci
miento de la Audiencia N acio
nal que el prófugo estaba en 
Argentina, para que se acor
daran las medidas que estima
ra oportunas y que luego el 
ministerio de Justicia ejecuta
ría». 

Por su parte, el portavoz 
del PP en la comisión de 
Transportes, Felipe Camisón, 
pidió el martes la compare
cencia del ministro de Justi
cia e Interior, Juan Alberto 
Belloch, para que explicara 
esta pasividad porque, según 
Camisón, «está claro que al 
gobierno no le interesa la cap
tura del exdirectivo de 
ENATCAR»: «Todo hace 
pensar que la estrategia del 
gobierno es torpedear la cap
tura de estos infractores con la 

Foto tomada el día 8 de mayo de 
1983 cuando Femando Calvo, 
abogado que entonces prestaba 
sas servicios en RENFE, tenía 54 
años. En la actualidad tiene 65. 
Fue elegido concejal en el 83, 
con la candidatura que encabe
zaba .Arsenio Lope Huerta, que 
entonces fae alcalde y hoy es de
legado del gobiemo en Madrid. 

finalidad impropia de una de
mocracia de que no se reabra 
el caso y los ciudadanos re
cuerden la situación lamenta
ble que se vivió». Según Ca
misón, lo correcto, tras cono
cer el paradero de Calvo, hu
biera sido cursar una orden de 
detención a la Interpol, en vez 
de comunicar el hecho a la 
Audiencia Nacional. En julio de 1985 dejó defi

nitivamente la concejalía al
calaína. Había sido presiden
te de la comisión de Urbanis
mo y según declaró en su día 
a PUERTA DE MADRID, 
«dejó la concejalía porque 
veía su tiempo muy restringi
do» a consecuencia de su pro
pia actividad laboral, que lo 
obligaba a mantenerse fuera 
de la ciudad con gran frecuen
cia porque sus tareas profesio
nales en RENFE lo retenían la 
mayor parte del tiempo en 
Málaga. 

La asamblea se celebrará el 25 de octubre en el centro Municipal de salud 

José Luis Herrero, hasta 
entonces delegado municipal 
de la Vivienda, fue nombra
do en julio del 85 presidente 
de la comisión de Urbanismo, 
cargo en el que sucedió a Fer
nando Calvo. 

Fernando Calvo, al que se 
acusa de haberse apoderado 
fraudulentamente de 560 mi
llones de pesetas, se encuen
tra en paradero desconocido, 
aunque no tan desconocido 
últimamente, puesto que al 
parecer se encontraba en Ar
gentina, pero se enteró de que 
había sido localizado y ha hui
do a Brasil. Según publica el 

22 ele bctubre ele llM 

La FAPA regional convoca a los padres de Madrid·Es~e 
La F.AP.A «Giner de los RíOS>1, federación regional de la C.AM, ha comenzado la campaña para llamar a 

la participación de los padres en las elecciones escolares que se celebrarán en todo el territorio MEC duran-. 
te la segunda quincena de noviembre. El primer acto informativo tendrá lugar el martes 25 de octubre, en 
Centro Municipal de Salud a las 18'00 horas, dirigido a los padres de alumnos de la subdirección Madrid-Este. 

El objetivo es informar a 
todos los padres y a las AP AS 
en particular del funciona
miento de los consejos escola
res y de la necesidad de par
ticipar en ellos, para poder 
participar de alguna forma en 
la educación de los hijos. 

El lema de la F AP A «Giner 
de los Ríos», de la que es de
legación desde el curso pasa
do la F AP A de Alcalá, es Par
ticipar: un derecho. Asociar
te al AP A: una responsabili
dad. Votar la candidatura del 
APA: una actitud inteligente. 

Los días 25, 26 y 27 de oc
tubre se celebrarán otras 
asambleas informativas simi
lares en el resto de subdirec
ciones territoriales de la re
gión madrileña. 

El grupo de teatro TIA 
«tOllBIÓ el micropunto 
en el salón de ccoo 

El grupo de Teatro Inde
pendiente Alcalaíno, TIA, re
presentará el sábado 22 de oc
tubre, a las 20'00 horas, la co
media «¡Cojamos el Micro
punto!» bajo la dirección de 
Luis Alonso. La representa
ción tendrá lugar en el salón 
de actos de CCOO. La entra
da es gratuita. El Ateneo 1 ° 
de Mayo es el organizador. 

Gemma Piñeiro en la 
sala de fiestas MIDO 

La cantante Gemma Piñei
ro actuará el próximo 31 de 
octubre, a las 24'30 horas, en 

la Sala de Fiestas NIDO. La 
entrada cuesta 1.200 pesetas, 
incluida en este precio una 
consumición. 

La recaudación que se ha
ga en esta fiesta se destinará 
a beneficio del albergue para 
perros abandonados de la so
ciedad protectora de animales 
«San Martín de Porres». 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m/2, todo exterior 

• 3 dormitorios, • Salón y 
cocina con terrazas, 

•Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 23 26 

PUERTA de Madrid 



Las misiones y misoneros han sido siempre, como subrayó Pablo VI, c41»ioneros del desarrollo». 

El lema de este año es: «Un pan compartido, un hogar para todos» 

El 23 de octubre se celebra el DOMUND 94, Día 
Mundial de las Misiones 

El domingo 23 de octubre se celebra en todo el mundo el Día Internacional de las Misiones, el DO
MUND 94. Concretamente en la diócesis de Alcalá unos 300 voluntarios saldrán con sus huchas a la 
calle para solicitar su donativo, que se destinará a las localidades más necesitadas de todo el mundo. 

En la campaña del DOMUND 
93 España recaudó 2.300 _millo
nes de pesetas, de los cuales 10 
millones correspondían a la dió
_ cesis de Alcalá. Todo el dinero es 
enviado directamente a las igle
sias del tercer mundo que hacen 
peticiones solicitando ayuda pa
ra construir una iglesia, una es
cuela o un hospital. 

En la campaña de este año, en 
toda la diócesis de Alcalá, se ins
talarán mesas petitorias en las 
calles, habrá voluntarios con hu
chas y las colectas de las parro
quias se destinarán a este fin. 

El sábado 22 se celebrará, 
también con motivo del día del 
DOMUND, una Marcha Misio
nera -coordinada en Alcalá por 
la parroquia de San Francisco de 

Asís- desde Pozuelo del Rey 
hasta Campo Real. Este es el ter
cer año que la diócesis de Alcalá 
organiza esta actividad, cada año 
con un recorrido distinto, en la 
que se espera participen unos 
500 jóvenes. Los autobuses sal
drán de la plaza de Cervantes a 
las 8'15 horas hacia Pozuelo. 
U na vez finalizada la marcha se 
realizará un encuentro con 20 
misioneros, que ofrecerán su tes
timonio, una eucaristía y un fes
tival musical con la actuación de 
un grupo de El Zaire, que mos
trará algo del folklore africano. 

Según explicó el delegado de 
misiones en la diócesis de Alca
lá, el padre Jesús Roquero, el ob
jetivo del Día Mundial de las 
Misiones es acercar una vez más 

la realidad del misionero al 'pri
mer mundo', hacerle cercano y 
humano y mostrar la tarea que 
están desarrollando. «El misio
nero no es el típico señor que va 
a convertir negritos, sino que es 
esa persona que hace un compro
miso de por vida, serio y con 
riesgo incluso para él, como he
mos podido ver en los últimos ca
sos de Ruanda, que son solamen
te una anécdota dentro de lo que 
los misioneros hacen por la gen
te necesitada». 

Las misiones llevan ayudando 
al tercer mundo mucho antes de 
que las Organizaciones no Gu
bernamentales se pusieran tan de 
moda. «Independientemente del 
92 famoso, que tuvo sus errores 
y a veces graves, desde hace 400 

El padre 1 esús Roquero es el 
delegado de las misiones en 

la diócesis de .Alcalá. 

años está la iglesia con un com
promiso serio a nivel personal. 
Las organizaciones no guberna
mentales completan bastante 
bien esta tarea pero quizás son 
compromisos más temporales». 

Jesús Roquero agradeció los 
donativos de todos los que cola
boran con las misiones, a pesar 
de los graves problemas que tam
bién se viven en nuestro país, 
pero que son nada comparados 
con las situaciones que se viven 
en otros puntos del globo: «Aquí 
hay problemas graves -paro, si
da, marginación ... - pero lapo
breza de aquí no tiene nada que 
ver con la de allí. El problema es 
que no saben si van a tener para 
comer mañana. Es tremendo ver 
cómo se te muere un niño en las 
manos de hambre, es una llama
da a la conciencia muy fuerte». 

El lema de este año -<<Un pan 
compartido, un hogar para 
todos»- pretende subrayar que 
los misioneros, misioneras y se
glares, cada vez más, que traba
jan en las misiones se esfuerzan 
por compartir el pan con todos 
los hombres, mujeres y niños de 
la Tierra, comenzando por los 
más pobres; y también se esfuer
zan por convocar a todos a la fa
milia de la Iglesia con el objeti
vo de que en ella se vayan des
cubriendo los valores de la liber
tad, la paz y la solidaridad al ser
vicio de todos. 

HASTA 

200.000 pts. 
DE DESCUENTO PISCINAS 

Hasta 200.aaa ptas. de descuento, realizando la Instalación de su piscina 
durante los meses de octubre, noviembre o diciembre. Infórmese. 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500-Tell.: (949) 22 2164 (3 líneas)-Fax: 22 25 59-GUADALAJARA 
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España dedica a gastos sociales mucho menos presupuesto 
que la mayoría del resto de los países de Europa 

La gran mayoría de los 
ciudadanos cree que en Es
paña, el paro, las pensiones 
etc., devoran los Presupues
tos Generales del Estado. 
Pues no es cierto, ya que 
nuestro país gasta mucho 
menos que otros de nuestro 
entorno económico y cultu
ral, en gastos sociales. El fo
mento que se está haciendo 
de los planes de pensiones 
privados obedece sobre todo 
a una nueva y agresiva cam
paña de las entidades banca
rias para captar recursos de 
los depositantes. 

* La reunión del FMI, 
que tuvo lugar hace unos po
cos días nos ha tratado de 
convencer de que hay que 
reducir los gastos sociales, 
con especial incidencia en el 
sistema de pensiones ani
mando a los gobiernos al fo
mento de los planes privados 
y otras fórmulas. Se dice que 
el actual sistema de financia
ción no puede tener vigen
cia en el futuro, debido a 
que dado que desciende la 
natalidad, cada vez hay me
nos trabajo y la gente es más 
longeva, por lo que no cabe 
ya que los jóvenes manten
gan las pensiones de sus 
mayores. 

* Si bien es cierto que el 
planteamiento no carece de 
validez no es menos cierto 
que la solución propuesta es 
risible. Dado que el Estado 
no puede garantizar a los jó
venes su pensión, lo que tie
nen que hacer es suscribir un 
plan privado. O sea, que us
ted suscribe un plan de pen
siones en el Banesto del Sr. 
Mario Conde o en la Banca 
Catalana del Sr. Pujol y ya 
puede imaginarse el futuro 

de su pensión. Algún lector 
advertirá que ambas entida
des han sido intervenidas 
por el Estado garantizando 
sus compromisos, pero si es
tamos diciendo que el Estado 
no puede garantizar las pen
siones, tampoco podrá garan
tizar intervenciones futuras 
de entidades financieras. 

* El gasto social en Espa
ña pese a lo que pueda pa
recer, es menor que en la 
mayoría del resto de los paí
ses de Europa. De cada 100 
pesetas que en España se 
producen, el Estado emplea 
21 en gastos sociales. Por 
contra, Dinamarca, Alema
nia, Luxemburgo, Francia y 
Bélgica gastan el 26 % del 
PIB. Holanda llega aún más 
lejos con un 30 % . Sólo Por
tugal con alrededor de un 
20% y Grecia con un 21 %, 
gastan menos que España. 

* Con estos datos bien po
dríamos decir que las reco
mendaciones que hace el 
FMI serán válidas para otros 
países pero no para España. 
Solamente en una partida 
gasta más nuestro Gobierno 
que el resto de los países; en 
la destinada al paro. Pero 
ello también es ficticio, por
que no en vano nuestro país 
tiene la tasa más alta de de
sempleo. Además con el «De
cretazo» se ha recortado 
enormemente dicha presta
ción y cada vez se destinará 
menos, habida cuenta de la 
precarización del empleo. 

* Con estas apreciaciones 
el ciudadano tendrá más cla
ro, si aún no lo tenía del to
do, en qué se malgasta el di
nero. Desde luego, en gastos 
sociales NO. 

Jorge CONDES LOPEZ 

OPOSICIONES 
UIA SOWCIOll A TU SITUACICHI LABORAL 

* INSALUD <¡¡inminente convocatoria!!) 
-Las clases comienzan en noviembre-

* JUSTICIA l 1-:=."::=·· 1 
-Gn1pos de mañana y tarde-

INGLES 
COMIEIZAJI JIUEVOS GRUPOS. TODOS LOS JllVELES 
CEITRO DE ESTUDIOS A~· S.L 
c/. San Isidro, 1 ijunto Pseo. de la Estación)-Tlf.: 88t 42 88 
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A José Macias sato, 
conceJal de Tráfico 

Estimado amigo: 
Como sabrás, se ha hecho 

referencia de ello en la pren
sa, que el paso peatonal exis
tente frente a nuestra sede, es 
un· punto conflictivo en el que 
incluso se han producido ya 
varios accidentes. 

Es por ello que nos diriji
mos a ti en el ánimo de poder 
intentar, nosotros no conoce
mos exactamente cuál puede 
ser la solución, buscar una so
lución que ponga fin a este 
continuo y permanente pro
blema. De todas formas nos 
ponemos a tu disposición pa
ra cualquier cuestión que con
sideres necesaria. 

En espera de tus noticias 
recibe un cordial saludo. 

Angel DIAZ CARDIEL 
Secretario General de la U. C. 

de CC.00. de Alcalá de Henares 

Fondo Monetario 
Internacional y 
Banco Mundial 

Hace unos días hemos su
frido la presencia de quienes 
manejan nuestros destinos 
económicos y cómo no, de to
do el mundo. La asamblea del 
Fondo Monetario Internacio
nal y del Banco Mundial, ha 
removido la mente y las vís
ceras de quienes conocemos su 
«desinteresado interés». Si
guen empeñados en hacernos 
creer que la culpa de la crisis 
económica la tenemos los 
obreros, como si nosotros tu
viéramos yates, chalets, vis
tiéramos seda y cobrásemos 
dietas y representaciones, 
además de viajar constante
mente en clase club de trenes 
y aviones y nos hospedáramos 
en «Suites». 

Si se hicieran públicas las 
nóminas de cuantos dirigen 
muchas empresas y se valora
se objetivamente su gestión, 
como son públicos nuestros 
salarios y miden nuestro ren
dimiento, veríamos como no 
se corresponde «Calidad» con 
«cantidad». Por supuesto si 
esas empresas cierran, ningu
no de ellos quedan en nuestra 
situación. Pobres ejecutivos 
que sufren de «Stress». A los 
obreros nos corresponde la 
modesta depresión, porque 
con poco (dicen ellos) se pue
de vivir. 

También dicen que peli
gran nuestras pensiones y que 
debemos cotizar para fondos 

de pensiones. Tampoco van a 
hacer públicos los nombres de 
quienes sobornan o contratan 
para amedrentarnos. 

Los créditos que ofrecen a 
los países subdesarrollados y 
los planes de desarrollo, están 
llenos de «letra pequeña» y lo 
que consiguen es de sobra co
nocido por todos: la más cru
da e inhumana depredación. 

El pasado 2 de octubre, nos 
manifestamos en Madrid va
rios miles de personas contra 
la avaricia y la usura organi
zadas. La marcha festiva es
taba cargada de dura ironía y 
aunque poco haya podido su
poner en la conciencia de esa 
casta dura de corazón, hemos 
de seguir siendo esa mosca 
que no les deja dormir pláci
damente la siesta mientras 
tres cuartas partes de la huma
nidad pasa hambre. 

La Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos de 
Alcalá, participó con más de 
treinta personas disfrazadas 
representando a dos tribus en
frentadas por la acción de un 
«demonio» que les inducía a 
comprar armas para enrique
cer a un «capo». Después apa
recía un «honorable» escolta
do por dos soldados armados 
con dos piruletas gigantes y 
seguidos de una nube de em- -
presarios y banqueros que 
ávidos recogían las materias 
primas (petróleo, oro y mine
rales) de las dos tribus. Como 
se puede comprender, la his
toria no es fantasía. La can
ción que preparamos para el 
acto fue ampliamente coreada 
y aplaudida a lo largo del 
recorrido. 

Si bien no podemos arre
glar el mundo desde aquí, al 
menos tratamos de contribuir 
a que otros no lo estropeen 
más. 

Federación Comarcal de 
AA.VV. de Alcalá 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.J.C.M. 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.B.H.C. 

PUERTA de Madrid 



Obras que se eternizan 
en el Distrito VIII 

Durante la primera semana 
del mes de agosto, se realiza
ron obras en la red del alcan
tarillado a la altura de la es
cuela infantil Garabatos, sita 
en la Avda. de Daganzo nº 6, 
y como es costumbre, no fa
llaron, rompieron una tubería 
con salida de agua, agua que 
inundó toda la zona. Dos me
ses y medio después conti
núan las aceras destrozadas, 
las vallas metálicas por el sue
lo y de recuerdo han dejado 
una zanja de dos metros de 
ancho por cinco centímetros 
de profundidad, para que dis
frutemos cuando tropezamos. 

También, dar las gracias a 
quien corresponda por con
vertir la avenida de los Reyes 
Magos en una autovía para los 
vehículos. Quien diseñó el te
ma se nota que viene poco por 
esta zona, una de las que más 
población infantil tiene. 
Cuando se produzcan los atro
pellos vendrán las soluciones, 
gracias que para entonces el 
ambulatorio estará en funcio
namiento para realizar las cu
ras. Pero, claro, se trata del 
Distrito VIII donde todo va
le. En sus páginas se han re
cogido las protestas de otros 
vecinos sobre el tema del trá
fico en la avenida de los Re
yes Magos, pero de nada sir
ven, ellos R que R. 

Azucena MARTINEZ GARCIA 

Al Sr. Alcalde, 
o a quien corresponda 

Sr. Alcalde: Me gustaría 
expresar mi malestar y el de 
la mayoría de la vecindad de 
la calle Libreros, por la situa
ción que estamos sufriendo, 
noche tras noche, con el bar 
de copas, «Metro» (antiguo 
Aba). 

No acabo de entender cómo 
todos los bares , pubs o «luga
res de marcha», tienen un ho-

PUERTA de Madrid 
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rario restringido, cerrando a 
las 3-3'30 de la mañana, y este 
en cuestión tiene un horario 
diario de cierre de 6-7'00 de 
la mañana, aguantando los 
365 días del año, a irrespon
sables, borrachos y demás 
juerguistas que por ahí pasan, 
además de lo que acarrea, co
mo peleas que se forman por
que hay gente que no tiene ac
ceso al local, el continuo abrir 
y cerrar de la puerta del local, 
los cassettes de los coches que 
paran en la misma puerta etc. 

Mi duda es quién está en
cubriendo a estos señores pa
ra que sean ellos más benefi
ciados que los demás. Es la 
propia Policía Municipal la 
que cuando llamas (ya sin po
der aguantar más) te contesta 
que ya están hartos de ir pa
ra nada y que, efectivamente, 
alguien los está encubriendo. 

Por si fuera poco, tienen el 
descaro de ponernos en la 
puerta del local carteles como 
el siguiente: «Queridos veci
nos, si os molestan los ruidos, 
llamad a la policía». 

Por ello le ruego, como má
xima autoridad, intente solu
cionar el problema, dándole 
las gracias por anticipado. 

Raquel CASTRO RUEDA 

sobre dos orquestas 
de Alcalá 

Orquesta de Cámara de Al
calá de Henares. La buena, la 
oficial, la del PSOE. Director 
365.000 pesetas al mes, músi
cos 15.000 pesetas al mes más 
extras, pagamos todos los ciu
dadanos. 

Joven Orquesta Complu
tense. La que lleva el gentili
cio de Alcalá desde el año 
1990 por toda la Comunidad 
de Madrid a un nivel muy al
to, ni una peseta del contribu
yente alcalaíno. 

Dice la concejala de Cultu
ra el día de la presentación de 
la orquesta oficial, que los 
componentes son alumnos del 

conservatorio de Alcalá. Seño
ra concejala, debo decirle que 
miente a los ciudadanos de Al
calá desde un cargo público. 
Los componentes que figuran 
en el programa del concierto, 
del conservatorio de Alcalá 
son cinco, esta aclaración no 
quiere decir que esté en con
tra del resto de músicos, pues 
para mí son todos españoles 
con los mismos derechos, si
no contra el engaño que hace 
usted a los ciudadanos desde 
su cargo público. 

Sobre lo que dice de por 
qué no hay orquesta sinfóni
ca, con lo que tendríamos or
questa de cámara y banda por 
no estar presupuestada le di
ré, señora concejala, que el 
ayuntamiento de Alcalá ha te
nido varios años aprobado 
presupuesto de 4.000.000 de 
pesetas e instrumentos, y a 
petición de su concejalía, se 
quitó dicho presupuesto y, es
tando su concejalía al cargo de 
guardar los instrumentos mu
sicales del ayuntamiento que 
valieron 12.000.000 de pese
tas (hoy si tuvieran que com
prarse valdrían 25.000.000 
pts), han desaparecido. Como 
ve, señora concejala, ni a us
ted ni al PSOE en todos estos 
años que han gobernado les 
interesó ni la banda, ni la or
questa ni los alumnos de mú
sica de Alcalá, y tuvieron to
dos los medios para haber he
cho algo. 

Felipe SEBASTIAN 
RODRIGUEZ 

Asociaciones, 
asociaciones, 
asociaciones ... 

Desde las elecciones al Par
lamento Europeo no dejo de 
leer en la prensa la creación de 
asociaciones, creo que es uno 
de los métodos más seguros 
para conseguir algo de nues
tro ayuntamiento. Algo ente
ramente legítimo y legal, y a 
partir de ahí se puede conse-

• VIERNES, 21 y 

guir desde que arreglen una 
acera, conseguir un local so
cial con cafetería, subvencio
nes, etc. Todo ello dentro de 
la más pura y democrática so
lidaridad aunque en algunos 
aspectos roce a su vez, con los 
intereses también legítimos de 
algún gremio de comercian
tes, entidades y asociaciones. 
Resulta paradójico que una 
ciudad empeñada hasta las ce
jas tenga preferencia hacia 
ellas. 

Yo que soy mal pensado, 
me surge la duda si tanta aso
ciación creada en Alcalá no es 
sino el «pegamento» con el 
que alguien pretende pegarse 
la poltrona al trasero, para be
neficio propio. 

Felipe SEBASTIAN 
RODRIGUEZ 

Deficiencias 
de construcción 

Señor concejal de Planea
miento: en múltiples ocasio
nes en la comisión informado
ra de Planeamiento le hemos 
venido planteando, los conce
jales de Izquierda Unida, la 
necesidad de que se acabasen 
de una vez las deficiencias de 
construcción que realizó la 
empresa Ferrovial en el distri
to 11, en concreto en la man
zana comprendida entre 
Nuesra Señora de Belén y la 
calle Alfonso de Alcalá. 

Han pasado cuatro años y 
todavía siguen ahí los defec
tos, sin que se haga nada pa
ra acabar con esta situación, 
que nos parece muy preocu
pante y apelamos por enésima 
vez a que estas aceras se de
jen en las condiciones dignas 
que se merecen los vecinos de 
este distrito. Nos marcamos 
como último plazo que este te
ma se solucione antes de que 
acabe el año 1994. En caso 
contrario acudiríamos a otro 
tipo de acciones. 

Grupo de Concejales 
de IZQUIERDA UNIDA 

SABADO, 22 DE OCTUBRE 

canción Española con 
GEllACOBO 

t'JO de la madrugada 
• VIERNES, 28 y 

SABADO, 29 DE OCTUBRE 
Trillllfadora alc:alaína 

del programa de TELE 5 
oMañana será 1lllil estrellait 

SOlllA AllDRADE 
,·so de la madrugada 

22 de octubre de 1994 
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RESIDENCIAL EL PAOUILLO, S.A. 
- VENDE CHALETS -

CARACTERISTICAS PRINCIPALES: 

• con parcela 
privada de 
hasta 100 m/2 

• Préstamos 
con el interés 
más bajo 
del mercado 
financiero 

FINANCIADAS POR: 

iberCaja -(E: 

• 7 CHALETS ADOSADOS DESDE t&.000.000 Ptas. 
• ENTREGA INMEDIATA 
• DESDE 145 m/Z CONSTRUIDOS CON GARAJE SEMISOTANO 
• 3 DORMITORIOS, CON ARMARIOS EMPOTRADOS 
• Z BAÑOS y 1 ASEO 
• COCINA AMUEBLADA 
• CARPINTERIA INTERIOR DE MADERA NOBLE . 
• CARPINTERIA EXTERIOR DE ALUMINIO LACADO BLANCO 
• SOLADOS EN CERAMICA DE GRES 
• PUERTA DE ENTRADA DE SEGURIDAD 
• SIN GASTOS DE COMUNIDAD 

INMEDIATA 

----------- INFORMACION Y VENTA: -----------

EN LA PROPIA URBANIZACION: 
e/ Granada, números 9 al 21 
Laborables hasta las 18'00 horas 
Teléfono: 885 80 51 

EN ALCALA DE HENARES 
e/ Daoiz y V elarde, 2 - 1° D 

Teléfono: 883 17 11 -



La abogada de 
Fernando Español 
pidió disculpas 
en su nombre 

Con el fin de aclarar la si
tuación producida en el de
senlace del juicio de faltas en
tre los compañeros Pedro En
rique Gómez y Fernando Es
pañol Pérez, concejal de Re
cursos Financieros quisiera 

~E ' ~anuestar que en mi presen-
c~a, el compañero Pedro En
nque Gómez accedió a retirar 
la denuncia después de que la 
abogada de Fernando Español 
le pidiera disculpas en su 
no!11bre Y declarara que ha
bna una rectificación de su 
conducta. 
L~ petición de disculpas fue 

realizada ante diversos testi
gos, medios de comunicación 
entre ellos, y no parece ni 
prudente ni inteligente tratar 
de crear confusión sobre una 
solución que precisamente be
nefició a quien más tenía que 
perder. 

Honradez y política 
A D. Bartolomé González 

presidente de una junta ges: 
tora que nunca tuvo que exis
tir - Partido Popular. 

No se puede obviar que en 
política, el campo de batalla 
legal son las urnas ahí es lí
cita la lucha .por ei poder, se 
gane o se pierda, pero con 
honradez. 

Ganar en los despachos no 
es honrado, la lucha no es lim
pia, pocos dogmas quedan en 
esta España descreída y cha
pucera. Lo que es cierto, que 
tu afán tan irresistible de po
der, no encaja con la honra
dez, con la política no sé. 

Gente endiablada y desco
munal dejad aparcadas las 
malas artes políticas que lle
váis forzadas en la cabeza ol
vidad el ansia de llegar al~ al
caldía, Señor, y vuestros va
s~os a los concejalías, porque 
si lo conseguís de esta misma 
forma se lamentará nuestra 
Alcalá. 

No podéis negar vuestras 
m~las formas políticas, y 
qut~n lo contrario digere le 
hare yo conocer que miente si 
fuere caballero, y si son tus es
cuderos que remienten mil ve
ces. 

Gracias por no haber con
tado conmigo en la formación 
de la Gestora por los motivos 
que aludes. 

Según tus comentarios en el 

PUERTA de Madrid 

semanario PUERTA DE MA
DRID he sido excluido tanto 
yo como nuestro compañero 
Vicente, de la gestora, por ha
ber defendido hasta última 
hora a una presidenta ya ce
sada. 

Señor Bartolomé, quiero 
que sepa que yo no he defen
dido ª ninguna presidenta ce
sada. Te prometo a ti y a to
dos los afiliados del Partido 
Popular, que mi única defen
sa ha sido a la democracia, a 
esa urna en que todos los afi
liados, incluido tú, Bartolo
mé, no ~a~e tanto tiempo vo
tamos eligiendo por unanimi
dad como Presidenta a Rosa
lía Rodríguez. 

¿Os ~cordáis compañeros y 
companeras que tarde noche 
tan feliz , cuántas ilusiones y 
proyectos? 

Os habéis preguntado algu
na "'!,ez: Qué ha pasado? 
¿Quien nos ha endemoniado? 
¿Qué poder mágico ha trans
formado a Rosalía, de la me
jor, a la persona más mala del 
mundo en quince días? 

Sr· Pío García Escudero 
Presidente Regional del Par: 
tido Popular en su nombre y 
en Alcalá de Henares se ha 
destruido la democracia de las 
urnas Y una elección total
mente democrática. 

Ojo, don Pío, el que a hie
rro mata a hierro muere 

, d ' acuer ese que aquí estamos 
muchos afiliados y simpati
zantes que nunca podremos 
olvidar cómo en boca de Bar
tolomé Y algunos más se han 
golpeado nuestros derechos 
para imponer su dictadura 

Mil veces le hemos pedido 
por teléfono, don Pío muchos 
afiliados y simpatiza'ntes una 
entrevista con usted pero no 
se ha dignado en esc~charnos . ' pues sepa que tiene pendien-
te la explicación del castigo a 
Rosalía Y el premio a Barto
lomé lo que en definitiva ha 
sido desoír el resultado de una 
elección democrática. 

Usted debe explicar lo que 
ha ocurrido aquí en persona, 
en nuestra sede, y a nuestros 
afiliados, muchos de los cua
les todavía no salen de su 
asom1?ro por todo lo que ha 
ocurrido. Bartolomé no de
béis ni tú, ni los tuy~s sentir 
sensación de victoria como 
decís , porque así no se gana. 

Amigos míos , cuando no se 
~u~de con l~ honradez y la po
litica, se deja la política pero 
nunca la honradez. 

Carlos CEBALLOS 
DE BENITO 

Llamada a la atención 
a los afiliados del pp 

Quiera llamar la atención 
de todos los afiliados del Par
tido Popular de Alcalá de He
na.res. Quisiera que levantá
r~is vuestra voz, que se os 
oiga a favor o en contra de lo 
que está pasando en el parti
do para que podáis dar vues
tra opinión, como afiliados y 
votantes tenéis derecho. y me 
atrevo a decir más obligación 
a pedir una expli~ación de lo 
que ha pasado. No es posible 
que de 800 afiliados como 

, . ' minimo, que somos no se 
oig:n más voces que las de un 
punado cuando yo sé que tie
ne que haber muchos afiliados 
que no están de acuerdo con 
la destitución de Rosalía Ro
drí~ez. Necesitamos que nos 
expliquen algo. No sé si ha
bréis recibido la carta que es
tán mandando convocando 
una asamblea pero no ponen 
fecha; eso quiere decir que no 
lo tienen muy claro, 0 esperan 
que todo se enfríe y nos olvi
demos de todo y les sea más 
fácil enfrentarse a la gente 

Si es verdad que la asa~
blea tiene fecha espero veros 
a todos haciéndoles las pre
guntas que están obligados a 
contestar. 

¿Por qué de esta movida? 
¿Por qué en fechas de vacacio
nes? ¿Por qué después de dos 
meses nos llaman ahora? . Por 

, h . d t que an tira o a Rosalía y 
Est_!ier de esa manera? ¿Por 
que una gestora y no unas 
elección con urnas democrá
ticamente? 

Y o os diré porqué, porque 
entonces de los que están en 
esa gestora no quedaría ni uno 
de los que ~ora están, porque 
con todos mis respetos ningu
no les llegan a la punta de los 
zapatos ni a Rosalía como pre
sidenta ni a Esther como se
cretaria. Por todo ello me gus
tarí;t que tod;t esa gente que 
voto a Rosalia el día de las 
elecciones en la sede del pp 

h d . , ' ª ora eJara oir su voz eJ·er-. ' cieran su derecho a opinar. 

E.S.C.G. 

Las delegaciones 
de distrito 
deberían tener 
más competencias 

Desde la Junta de la Dele
gación Municipal del Distri
to IV queremos responder a la 
concejala Teresa Galeote por 

sus manifestaciones a la pren
sa, sobre las delegaciones de 
distrito. 

. Opinam?s que las delega
ciones de distrito deberían te- ; 
ner más competencias para 
qu~. los ciudadanos p~edan 
agilizar m:uchas de las gestio
n.es que tienen que realizar, 
stn tener que desplazarse pa
ra ello al ayuntamiento. 

Le .decimos a la concejala, 
que siendo de IU y teniendo 
la presidencia de esta Junta 
un componente de su partido 
no ~~ la ha visto por esa dele: 
gacion para comprobar «in si
tu» el trabajo que desarrollan 
los diferentes vocales e intere
sarse por la labor que está ha
ciendo el representante de IU 
en la misma. 

Queremos dejar claro que 
todo el trabajo que estamos 
realizando es a costa de nues
tro tiempo libre y llevándonos 
co~o único pago el convenci
miento de que estamos lu
chando, con los pocos medios 
que tenemos asignados en es
ta delegación, por teO:er un 
distrito con una buena calidad 
de vida para todos los vecinos. 

Sobre sus afirmaciones de 
que las delegaciones deben 
s~rvir para algo más que cur
sillos de corte y confección o 
boli.1.~os no~ deja claro que no 
ha visto ni ha leído el infor
me anual que esta delegación 
elabora para informar de su 
gestión. 

Nos <:onsta que una copia 
de este informe se ha dejado 
para su consulta, en la sede de 
IU Y en el Grupo de Conceja
les del Ayuntamiento. 
, ~o queremos entrar en po

lemica, pero sí dejar claro que 
en esta Delegación se realizan 
otr~s a~ti vidades, además de 
las indicadas por la concejala 
Teresa Galeote. 

El p~e1:1o de la Delegación 
Mumcipal del Distrito IV 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA- 949 / 29 04 88 

»>--HGCOBROS "> 
Cobramos 

en toda España 
Tino . . 858 50 27 
el Enmedio, 4 - 2º B 

28850 - Torrejón de Ardoz 

22 de octubre de t9M 



¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
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RESIDENCIA!ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

M IXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (911> 2& 2& 02 • 2& 27 :sa • C/. Vlrglllo navarro, s y 7 
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Coladero «verde» 
En la triste realidad po

lítica española lo verde se 
usa mucho más como re
curso estético de quita y 
pon que como compromiso 
de los humanos para salvar 
y conservar el espacio que 

· nos sirve de cobijo. 
A pesar de las buenas in

tenciones de algunos ecolo
gistas, pacifistas y técnicos 
en ecología, cuando los 
partidos (incluidos los que 
se llaman verdes) piensan 
en el medio ambiente lo ha
cen más para ganar votos y 
adeptos que para evitar que 
se destruya el ozono o que 
los ríos y sus márgenes es
tén vivos. 

Teniendo en cuenta esta 
realidad general que ha lle
vado a IU a cambiar sus si
glas y ponerse un girasol en 
Euskadi para «estar en las 
instituciones», no es de ex
trañar que en lo referente 
a nuestra ciudad cuando la 
Comisión de Gobierno 
piensa en un «plan verde» 
le salga una manera de «co
locar a algunas personas 
por un período corto a lim
piar el río». 

En vez de realizar una 
mejora integral de las con
diciones generale·s de vida 
desde una perspectiva eco
lógica -que parece la lógi
ca función de un plan que 
se denomina verde- el 
equipo de gobierno lo que 
hace es colocar a unos po
cos hombres y mujeres a 
trabajar, unos meses, y al 
señor alcalde a repartir ma
cetitas por los colegios en 
primavera (época de elec
ciones casualmente). 

En resumen, confunden 
la idea profunda de la eco
logía que es reciclar y orga
nizar la actividad vital de 
forma sostenible con algo 
mucho más antiguo y pri
mario que consiste en colar 
ciertos productos para que 
los elementos más gruesos 
no pasen. 

Creen, en la comisión de 
gobierno, que colando un 
poco las aguas fecales a la 
altura de la Rinconada, 
limpiando un poco cada 
año las márgenes del Ca
marmilla y manteniendo 
cuidados los jardines ya es
tán haciendo ecología. To
do eso hay que hacerlo, pe
ro sólo es el principio. Des
de los Verdes hemos veni
do criticando el plan verde 

por su escasa relación con 
el nombre y también por· 
que la idea del «coladero» 
no sólo la usan en relación 
al medio ambiente. Tam
bién es la técnica de contra
tación del personal al que 
colocan cada año. 

El 92 (de acuerdo con 
declaraciones a la prensa de 
CC.00.) se usó un mal sis
tema para contratar a las 
personas del plan verde. El 
93 hubo de nuevo proble
mas y el señor alcalde in
tentó, con la colaboración 
del concejal de personal y 
algún otro «sindicalista», 
tapar la boca al compañe
ro Victoriano por denun
ciar dichos problemas. 

Como en su día publicó 
con detalle el PUERTA DE 
MADRID, la Audiencia 
Provincial reconoció que 
Los Verdes estábamos in
formando de unos hechos y 
no teníamos ánimo de 
ofensa. Con el mismo áni
mo este año en mayo de
nunciamos que el sistema 
de contratación seguía ca
reciendo de transparencia. 

En este momento nadie 
sabe la forma en que se ha 
elegido a quienes trabajan 
en el plan Verde, no ha ha
bido convocatoria pública 
para la segunda fase y no se 
publicó la lista de admiti
dos en la primera. 

Sabemos que el comité 
de empresa del ayunta
miento no ha querido par
ticipar en la fase final de la 
elaboración de la lista de 
admitidos. 

Preguntamos -a quien 
corresponda- ¿por qué no 
se siguen las normas comu
nes de contratación de per
sonal laboral, con publici
dad de las bases, con bases 
claras y posibilidad igual 
para todos los trabajadores 
de acceso a estos puestos? 

Creemos que va siendo 
hora de que todos insista
mos en que las políticas de 
«coladero» no son eficaces, 
ni para mantener un me
dioambiente sano, ni para 
la salud democrática de las 
instituciones. 

Guillermo BARROSO 
DURAN 

' Los Verdes 
Rosa Mª MARTINEZ 

HERNANDEZ 
Cooperación Verde 
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Humoris causa 

I• La magia de Charli 
Charli es un joven mago de nues

tra ciudad que dice poder hacer de
saparecer el Pirulí, el centro emisor 
de TVE en la madrileña avenida 
O'Donnell, ante la atónita mirada 
del eventual público que el espectá
culo congregue. Y yo le creo. Tengo 
fe en Charli, sobre todo porque avala 
su promesa con diez milloncetes de 
aportación personal al presupuesto 
del montaje, a saber: aquel edificio 
se iría doblegando, bajo una gran lo
na, hasta su completa desaparición. 
los detalle~, como es natural, son ce
losamente guardados por el autor de 
la original propuesta. No sabemos 
por tanto si la desaparición del cen
tro de transmisiones televisivas de
jaría en oscuridad herziana a la re
gión madrileña o al país entero, o si 
eso ya sería pedir mucho a la magia, 
pero si es posible, que por favor coin
cida con el programa de Nieves He
rrero, o con alguna de las campañas 
electorales del Reino como la que 
ahora viven en el norte (lo digo sólo 
para no escuchar a Arzallus o Atut
xa llamar carteristas a los políticos 
nacionales, o la demagogia lerrouxis
ta de algunos visitantes). 

Seguramente, Charli ha elegido el 
emblemático edificio madrileño por 
la publicidad que comporta, aunque 
tal y como están las cosas muchos le 
sugerirían para su experimento la 
mismísima Moncloa y algún que 
otro, como el alcalaíno iuista Fran
cisco Javier, hasta la Zarzuela (con 
perdón). Yo me conformaría con la 
desaparición del Senado dejando 
dentro a los traductores simultáneos. 
Y aquí mismo Rosalía seguro que 
preferiría ver desaparecer la sede po
pular de Génova o como se llame el 
sitio donde han cocinado sus desgra
cias locales. De Tomás Sánchez su
ponen los maledicentes (otros lo su
ponen de su antes próximo Buenes
tado) que, como al sevillano Cope
te, le gustaría ver desaparecer Las 
Gabelas, que es donde Alfonso Gue
rra tiene despacho, porque el cope
tazo está de moda (yo no lo creo por
que al fin y al cabo, guerristas, lo que 
se dice guerristas, son todos esos «re
novadores» de la disciplina por en
cima de todo y de que «el que se mue
va no sale en la foto>>, y es que el 
Guerra hizo escuela). 

Más claras me parecen, eso sí, las 
preferencias del post-concejal porta
voz popular García-Pelayo que op
taría por la mansión de Miguel Bo
yer y de Isabel Preisler en solidari-

• dad revanchista con su actual jefe de 
filas, Ruiz Mateos, al que dicho Mi
guel hizo desaparecer Rumasa sin 
ayuda de Charli ni de ninguna ma
gia, excepto la que el BOE otorga. 

PUERTA de lladrld 

Otro articulista de este semanario, 
pero más constante, el genuino José 
Carlos Canalda, seguro que mencio
naría la sede del gobierno regional 
en la Puerta del Sol, pero sin avisar 
antesa Leguina, y ya puestos seguro 
que también propondría la desapa
rición de La Piruleta, como él mis
mo insiste en llamar a ese monumen
to que hay en la Plaza de los Santos 
Niños, con lo que nos ponemos en los 
candidatos complutenses a la desa
parición. Animo Charli. 

Véase que lrastorza y Florencio 
quieren hacer desaparecer el Merca
do Municipal porque el olor a cebo
llas fresca se cuela hasta los despa
chos consistoriales y esto parece un 
pueblo, pero todavía no han reque
rido los servicios de Charli, confia
dos en su propio talento mágico. Los 
de ACOCAMA, que son los comer
ciantes de la calle Mayor y aledaños 
-alguno incluso con plaza en la ve
tusta lonja municipal- asisten al es
pectáculo. Y sin ir muy lejos, para 
mí que en ciertos ambientes oficia
les se haría desaparecer hasta este 
mismo Semanario, preferiblemente 
uno de esos días en que traigo mi ar
tículo, pero en vez de lonas, como en 
el montaje charliano, están echando 
unas cuantas retmas de papel biode
gradable. Al final, seguro que con
tratan a Charli. 

Otro, el portavoz iuista de la Co
sa (o sea, de la Cultura), un tal Do
mingo Filardi, querría ver desapa
recer el Colegio del Rey en la calle 
Libreros, aprovechando que don Ni
colás Sánchez Albornoz anda de -re
cepción real por Segovia. Su compa
ñero de coalición, Joaquín Arias, que 
anda como un carlista por los mon
tes y enfrentado a Isabel 11, al canal, 
apostaría por la desaparición de la 
presa del Lozoya y así todos a beber 
del Sorbe. Y yo mismo también ten
go mis manías: que la lona de Char
li cubra la moderna facultad de Eco
nómicas, ese espantoso edificio cami
no de Reyes Católicos, y continuar 
luego con otros, muchos edificios de 
la modernidad alcalaína que son 
feos, muy feos, según teoría contras
tada en tertulias con gente viajada. 
Pero para arreglar esto va a hacer fal
ta algo más que la magia de Charli 
o la del mismísimo David Copper
field, el maestro de magos que hizo 
desaparecer la estatua de la Libertad 
extendiendo sobre la misma una 
gran lona. Tras el espectáculo el em
blemático monumento nuevayorki
no volvió a aparecer y el hechic~ro 
se hizo novio de Claudia Shiffer con 
la que estos días se va a casar. 

Pedro Enrique GOMEZ 

La conferencia del cairo: 

La voz de la Iglesia 
La pasada Conferencia del Cairo ha si

do un modelo de universalidad y demo
cracia, todos han podido hablar y tratar 
un importantísimo problema que afecta 
a toda la población de la Tierra. Más tras
cendente que la Conferencia de Río sobre 
el medio ambiente, con serlo ya mucho. 

Leyendo algunos medios de comunica
ción, da la impresión de que no se res
ponde seriamente a la postura de la Igle
sia Católica. 

Se busca una solución para el dilema: 
Tierra físicamente limitada - población 
en constante crecimiento. Pero el plan
teamiento podía haber sido otro. Se habla 
de una política mundial sobre la pobla
ción. Pero, ¿Por qué no de una política 
mundial de los recursos? Se habla de una 
política mundial de limitación de la nata
lidad. Pero, ¿Por qué no de una política 
mundial de limitación del despilfarro? 

¿Quién enturbia la toma de concien
cia del problema?, ¿las religiones?, ¿los 
países ricos?, ¿los políticos? ¿Quién mue
ve a quién? ¿Se ha analizado suficiente
mente, o se camina sobre la superficiali
dad de los intereses económicos, como pa
recen ver honradamente muchos hombres 
y mujeres de los cinco continentes? 
¿Quién deforma la Conferencia del Cai
ro? ¿Quién pone el dedo en la llaga? La 
Iglesia Católica distingue bien entre con
trol de la natalidad y el aborto. ¿Cuán
tos crímenes por aborto hay en el mun
do todos los años? Una verdadera ecatom
be humana. ¿Quién se equivoca y quién 
rectifica? Veamos cuantas y cuales han 
sido las rectificaciones de los países más 
desarrollados sobre la crianza de los hi
jos, por ejemplo. ¿Quién rectifica en es
tos momentos sobre la droga y sobre la 
sexualidad indiscriminada? 

Si la Iglesia Católica, años atrás, hu
biera dado vía libre en sus documentos 
a los métodos artificiales anticonceptivos, 
las consecuencias hubieran sido, creo yo, 
nefastas en general. Y quienes · más hu
bieran ganado, «con la ayuda de la Igle
sia» hubieran sido las multinacionales 
una vez más. 

Pero no se trata de una postura debi
da al miedo, o al temor, sino de una doc
trina que defiende contra viento y ma
rea la dignidad de la persona humana, 
hombre y mujer. Mucho me temo que es
to tampoco se entienda, y prefiramos mu
chas veces un plato de lentejas. La dig
nidad personal es algo que aparece en to
das las constituciones de los estados 
democráticos-liberales. Pero, ¡Cuántas 
presiones de todo tipo no sufren los de
rechos personales! ¿Las Naciones Unidad 
y las democracias liberales? ¿se han plan
teado de verdad hacer lo que dicen reco
nocer? La Iglesia tiene derecho a hablar. 
Darle luego a sus palabras uno u otro ca
lificativo, ya es cosa de cada uno: lo que 
se echa en un recipiente toma la forma 
del recipiente. ~ 

Angel ALBA 
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Las confidencias de Don Miguel 

La 
. ,, 

canc1on de Roldán 
Hay Roldanes y roldanes¡ con mayúsculas y con minúsculas. Algún Roldán se

rá recordado por la historia o la leyenda como un héroe, casi rozando con la mito
logía. Y para siempre en la Europa del sur seguirán existiendo las huellas, las 
fuentes y las brechas pirenaicas de Roldán. Pero hay héroes y pájaros. 

Por menos tiempo, como 
mucho por algún lustro, 
también se hablará de otro 
Roldán, este último calvo, 
mal afeitado, siempre cu
bierto con un abrigo de cin
turón atado, al principio de 
mirada huidiza, y luego hui
dizo todo él. No sólo la mi
rada y el atado abrigo, sino 
también un montón de mi
llones procedentes, al pare
cer, de fondos reservados, de 
cohechos varios, de comisio
nes y de toda clase de pre· 
suntas actividades delicti
vas, cometidas, al parecer, 
por un ciudadano que esta· 
ba al frente de un cuerpo de
dicado a la lucha contra la 
delincuencia que ahora no es 
capaz de encontrarle para 
llevarle al lugar donde debe 
estar. Pero ¿serán capaces de 
encontrarle?, ¿interesará en
contrarle?, ¿se negociará su 
entrega, por si levanta la 
manta?, incluso ¿vivirá? 
Demasiados interrogantes 
son esos en un país en el que 
la impunidad secular para 
los grandes golfos parece es
tar asegurada. Podría pasar 
como con aquel gran valido 
del que la copla dijo para no 
morir ahorcado, el mayor la
drpn de España se vistió de 
colorado. Hombre no digo 
yo que hoy, como están las 
cosas, Roldán vaya a com· 
prar un cardenalato como 
hizo el otro. Pero son mu
chas las formas en las que 
hoy se puede hacer desapa
recer lo que se quiera, sin 
vestirse de colorado , para 

(dp) 

conseguir los mismos efectos. 
Y más aún cuando no pare
ce muy conveniente que por 
el momento, sin tener todo 
atado y bien atado, aparez· 
ca el desaparecido. Que hay 
Roldanes y roldanes. 

En la época del gran im
perio carolingio, allá en la 
segunda mitad del siglo oc
tavo, ya estaban los france· 
ses metiéndose con nosotros. 
Y si el francés de entonces, 
Carlomagno, fue capaz de 
conquistar media Europa en 
nombre del cristianismo, 
cuando intentó hacerlo con 
el norte de España, con 
Pamplona y Zaragoza, le pa
só lo que un milenio más tar
de le pasaría a Napoleón. 
Pero de aquella derrota, de 
aquella retirada, nacería un 
héroe para la historia y pa
ra los poemas, un héroe dig
no, valiente, honorable: el 
conde de Bretaña que mue
re en Roncesvalles, a manos 
de los hispanos, que muere 
valientemente, dando la ca· 
ra, para dar lugar a los in
numerables poemas carolin
gios y a los relatos de los li
bros caballerescos. Era nada 
menos que Rolando, o Rol
dán o también Orlando, que 
murió cerca de Roncesvalles 
cuando al verse solo lanzó su 
espada, Durandarte, contra 
las rocas para que nadie se 
apoderara de ella, abriendo 
un surco de más de doscien
tos metros sobre el río Flu
men. El surco allí sigue, afir
ma la leyenda, y es la brecha 
de Roldán que luego visita-

rían y harían el sepulcro 
compostelano. Murió Rol
dán y sus leales y nació la le
yenda, leyenda que tan bien 
conocía el bueno de Don 
Quijote que habría sido fe
liz emulando al héroe galo. 
Aquel Roldán, simpar prota
gonista literario, era otra co
sa. 

Al paso de los años surgió 
otra figura, no precisamen· 
te literaria, figura que estoy 
seguro no pasará a la histo
ria por sus heroicidades, sal
vo que por tales se tenga el 
arramblar con todo lo que de 
color verde se le ponga por 
delante. Dicen que hasta 
fundió los fondos destinados 
a pagar indemnizaciones pa
ra atentados terroristas e in
cluso los dedicados a los 
huérfanos del Cuerpo. Cla
ro que, ya metido en gastos 
¿para qué hacer distingos? 
De todas formas son ya de
masiados los meses que lle
va desaparecido sin que ni 
las policías españolas ni las 
internacionales sean capaces 
de dar con él, lo que ya es al
tamente sospechoso, que el 
mundo no es tan grande hoy 
como para no poder dar con 
quien se desee verdadera
mente hacerlo. Y a el cierre 
parlamentario a la investiga· 
ción sobre el caso ha dejado 
demasiadas interrogantes. Y 
no sólo porque se acuse de 
«indicios de criminalidad» al 
interfecto y a «otras perso
nas» sino por el hecho de que 
algún presidente navarro ha
ya cesado sin que sepamos 

cual sea la causa próxima, 
o por la limpieza que ha 
hecho en Interior el biminis
tro sin que tampoco sepa
mos la causa -y eso que 
ha dejado el árbol práctica
mente en el tronco-, o por 
el hecho de que ahora se 
esté montando con toda ur· 
gencia una Ley que permita 
vigilar el uso de los fondos 
reservados, o porque tampo· 
co sabemos qué pasó con 
aquella carta que dejó el fu
guinista al anterior Minis
tro del Interior, carta de la 
que nunca más se supo y 
que fue destruida -anda 
ya, y a santo de qué, me pre
gunto yo- por el breve Mi
nistro, que tras leer la car
ta y consultar la contabili
dad de los reservados salió 
de naja y no sabemos si aún 
habrá parado. 

Sería de interés nacional 
que Roldán el bueno, y su 
Durandarte, trajera ante la 
justicia al huido Roldán, pí
caro y calvo, incluso con sus 
eróticos calzoncillos, para 
que tirara de la manta que se 
llevó, para que abra la boca 
y terminen las dudas, para 
que nos diga qué, cómo, 
cuando y dónde de tanto co
mo sabe y que, parece ser, 
no quiere decir de momen· 
to. 

Y puestos a desear sería 
un bonito fin de año que 
entre la manta de Roldán 
y el procedimiento abrevia
do del juez Barbero pusieran 
en la cárcel, aunque sólo fue
ra para parecernos a las 
europeas Francia e Italia, a 
tanto político corrupto que 
-además, sacando pecho
hoy habita en este país. Y 
para completar la terna, que 
el tal de la Rosa también lar
gara. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

DIPESA GESTION, S.A. distribuye GASOLEO PARA CALEFACCION en 
Alcalá de Henares y su área de influencia. 

- Directamente desde sus depósitos, conectados con REPSOL. 
- Cuarenta y siete camiones cisterna con contador homologado. 
- Servicio en 24 horas y urgencias, sin recargo. 
- Los máximos DESCUENTOS sobre precios del B.O.E. para pedidos superiores a 3.500 litros. 
- Pagos por domiciliación bancaria a 20-30 días de recibir el combustible. 

El costo del gasóleo supone un ochenta por ciento del Presupuesto de una Comunidad de Propietarios. 
Nada pierde con llamar a los teléfonos 881 12 11 y 881 12 :SI 

Si -ti.e.r:i..e 1.le.r:i..a,:r, 11.a,i~e 
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El Instituto Cervantes 
y Alcalá (D) 

A raíz del malestar genera
lizado que ha producido en 
nuestra ciudad el hecho de que 
el Instituto Cervantes celebre 
sus actividades fuera de la mis
ma, a un portavoz del mismo 
sólo se le ha ocurrido decir que 
este organismo era de todos 
los españoles y no sólo de Alca
lá... Aunque la terca realidad 
demuestra que, para hablar con 
mayor precisión, habría que 
decir que el Instituto Cervan
tes parece ser de todos los es
pañoles excepto de los alcalaí
nos. 

No creo incurrir en ninguna 
paletería si afirmo que, junto 
con la innegable vocación uni
versalista con la que nació este 
Instituto, la cual nadie le repro
cha, podría ser perfectamente 
posible una vinculación real 
con la ciudad que la acoge, vin
culación ésta que, vuelvo a in
sistir, brilla totalmente por su 
ausencia. Y si bien el caso de las 
reuniones anuales de su patro
nato, sistemáticamente convo
cadas fuera de Alcalá, no dejan 
de ser en realidad una desagra
dable anécdota, mucho más 
preocupante es el hecho de que 
en sus actividades cotidianas el 
Instituto Cervantes ignore asi
mismo olímpicamente a Alcalá 
hasta llegarse al extremo, como 
acertadamente apunta Izquier
da Unida, de la existencia de 
un divorcio real entre el Insti
tuto y Alcalá. 

¿Quién es el responsable de 
tan poco positiva situación? 
Probablemente todos lo seamos 
un poco. Hace unos días un 
amigo mío apuntaba que el 
ayuntamiento no había hecho 
prácticamente nada por incar
dinar al Instituto Cervantes en 
la vida de la ciudad, afirmación 
ésta que considero cierta; pero, 
al tiempo que la ciudad asume 
su parte de culpabilidad, tam
poco conviene olvidar que el 
Instituto Cervantes no ha he
cho nada, absolutamente nada, 
por poner algo de su parte. A 
mí me da la impresión, y nada 
me gustaría más que equivocar
me, que muchos de los inte-

I o ~!.::f'.JL-l,,Ul•t 

Gacetillas complutenses 
grantes del Instituto se limitan 
a considerar que éste está fí
sicamente en Alcalá como po
dría estar en Alcorcón, Las 
Rozas o Vallecas, pero que en 
realidad se trata de un orga
nismo madrileño que se debe 
exclusivamente a la capital. Se 
trataría, en definitiva, de este 
centralismo tan trasnochado 
como absurdo y dañino que, 
pese a todo, continúa vigente 
en amplios sectores de la socie
dad madrileña, centralismo 
que tantas veces he denuncia
do desde estas mismas pági
nas. 

Sea como sea, lo cierto es que 
hoy por hoy el Instituto Cer
vantes no se siente en modo al
guno alcalaíno, al tiempo que 
no me sorprendería nada des
cubrir que buena parte de sus 
dirigentes verían con muy bue
nos ojos su hipotético traslado 
a Madrid ya que Alcalá está tan 
lejos ... Contra esta indiferencia 
es por lo que hay que luchar 
siempre, claro está, que quera
mos realmente que el Instituto 
permanezca en nuestra ciudad. 
Pero si el Instituto no se inte
gra, si se limita a aprovecharse 
de un edificio que se le dio gra
tis simplemente porque no pu
do encontrar uno equivalente 
en plena calle de Serrano, será 
exactamente igual que si no 
existiera. Así pues, tendremos 
que luchar por ello pidiendo al 
Instituto que aterrice realmen
te aquí pero facilitándole al 
mismo tiempo las cosas. 

La hemeroteca 
y el archivo 

Hace algunos días tuve nece
sidad de consultar ciertos datos 
en la hemeroteca; y, aunque 
ninguna queja puedo dar acer
ca del trato dispensado por el 
personal de la misma, sino an
tes bien al contrario, la preca
riedad de medios de que dispo
nen hace que su labor quede 
enormemente mermada por 
mucha buena voluntad que 
puedan poner en la misma. Ya 
se ha denunciado en varias oca-

siones el despropósito que su
pone que una hemeroteca no 
disponga de periódicos simple
mente porque carece de dinero 
para pagarlos, pero lo cierto es 
que el tiempo ha pasado y los 
periódicos siguen sin estar; 
además, conviene no olvidar 
que el Centro Municipal de Do
cumentación, que éste es su 
nombre oficial, dispone asimis
mo de otros servicios tales co
mo fonoteca, videoteca o pun
to de información cultural, to
dos los cuales están afectados en 
mayor o menor medida por el 
abandono, voluntario o no, al 
que está sometida esta depen
dencia municipal. Resulta difí
cil creer que el ayuntamiento 
montara un servicio tan poten
cialmente útil como el que nos 
ocupa para luego desentender
se de él dejándolo vegetar de 
cualquier manera; pero los he
chos son los hechos y están ahí, 
mientras lo peor de todo consis
te en la práctica certeza de que 
no parece haber el menor indi
cio de que esta situación vaya 
a variar en el futuro ... A me
jor, se entiende. 

Sin embargo, y a pesar de to
dos sus problemas, paradóji
camente la hemeroteca tiene 
un horario de mañana y tarde, 
única manera de poder ser real
mente útil a los usuarios; mien
tras tanto el archivo munici
pal, dependiente de la misma 
sección que la hemeroteca, per
siste en su absurdo horario 
matinal que impide en la prác
tica su utilización a gran par
te de los alcalaínos interesa
dos en la misma. No se com
prende, ciertamente, que la 
hemeroteca pueda estar abier
ta por la mañana y por la tar
de mientras el archivo no, pe
ro así están las cosas. Eso sí, 
si todos aquellos afectados por 
este horario expresaran públi
camente sus quejas como yo 
estoy harto de hacer, en vez de 
limitarse a hacerlo en privado, 
a lo mejor se conseguía algo 
más y nos beneficiábamos todos 
nosotros. 

La universidad 
y los edificios antiguos 

Como puede comprobar 
cualquiera que pase por la ca
lle de la Trinidad, en estos mo
mentos la universidad está pro
cediendo a adaptar el antiguo 
edificio de la comandancia mi
litar (es decir, el convento de 
Trinitarios Descalzos) como 
ampliación de la facultad de Fi
losofía y Letras, a la cual el ve
cino colegio de Málaga se le ha
bía quedado pequeño. Si a con
tinuación se encamina a la tra
vesía de San Julián observará 
que se ha construido asimismo 
un nuevo edificio en la trasera 
de la citada facultad, supongo 
que destinado también a de
pendencias de la misma. 

La conclusión es sencilla: La 
universidad, o al menos algu
nas de sus facultades, está cre
ciendo y necesita más espacio. 
Esto es obvio, pero lo que ya no 
lo es, es que tenga que adqui
rir o construir nuevos edificios 
cuando posee varios cuyas 
obras de restauración quedaron 
a medio hacer desde hace varios 
años, edificios que están desde 
entonces poco menos que aban
donados y sin terminar. Y si 
bien recientemente se ha comu
nicado (por enésima vez, aña
do yo, y espero que ésta sea la 
buena) la instalación de la bi
blioteca del Aula de Música de 
la universidad en el colegio de 
Basilios, ¿qué me dicen ustedes 
del colegio de Caracciolos, de la 
Galera o de la casa de los Liza
na, de todos los cuales no se ha 
dicho ni pío? 

Y a es hora de terminar con 
esta situación después de tantos 
años de abandono: Si la univer
sidad tiene planes para estos 
edificios merecería la pena que 
los llevara a cabo con la mayor 
rapidez posible, y si no es así 
merecería la pena plantearse un 
uso alternativo de los mismos. 
En todo caso, lo que sí es urgen
te es terminar la restauración 
de todos ellos impidiendo de es
ta manera el deterioro que a 
buen seguro se debe de estar 
produciendo en los mismos. 

José Carlos CANALDA 

/ 

¿Consume Gasóleo? 
Ahorre tiempo y dinero , 

DISTRIBUCION DE GASOLEOS 
ESTACION DE SERVICIO El Cruee S.L. 

pozo de Guadalaiara 
tel.: t919l 21 20 2t 
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Lo hemos dicho en multi
tud de ocasiones: Las calles 
de Alcalá muestran en su 
mayor parte un aspecto de lo 
más deplorable. Sean conte
nedores amontonados, ace
ras a medio hacer, hoyos de 
todo tipo con y sin árboles 
dentro, postes que nada sos
tienen ya y un amplio etcé
tera, lo cierto es que resulta 
difícil caminar unos pocos 
centenares de metros por 

o 

Inventaria de chapuzas 

El mobiliario (urbano) mugriento 
cualquier calle sin tropezar
nos con algo. 

Esta semana traemos un 
muestrario surtido de ejem
plos de éstos, aunque hemos 
de advertirles que hay mu
chísimos más. Está, por 

ejemplo, el cartelón que se 
cae de viejo (y de paso es 
completamente inútil) que 
campa por sus respetos en la 
acera de la avenida de la 
Virgen del Val; está el rótu
lo roto y desvencijado de la 

puerta del Vado; está la mar
quesina del autobús del pa
seo de los Curas, tan rota 
que parece un resto arqueo
lógico, o están, por últlimos, 
los «pivotes» (es un decir) de 
la avenida de Castilla, en 
realidad tuberías rellenas de 
cemento. 

Y no se acaba la cosa ... 
Pero ya no nos cabían más 
fotos. 

~ 
TALLERES ~ 

~ -MOZARD 
2fftxl, J Jíair 

REPJ\RACIONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

Teléf.: 882 9188-Talamanca, 5 -Alcalá de Henares 
--..__.--7Jl.DAS e/ San Diego, 11 -ALCALA DE HENARES 
G~~ - Telf. y Fax: 888 13 81 _ 
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Hoy vamos con otra de tan
tas (de tantas como hemos de 
soportar los ciudadanos de a 
pie). Me refiero al entuerto 
originado por nuestro inefable 
D. Fernando Español al permi
tir que se persiga a ciudadanos 
como vulgares morosos cuando 
las cuentas pendientes con la 
Hacienda municipal por las 
que son objeto de persecución 
son inexistentes. Así de claro. 
Y cuando digo «entuerto origi
nado por nuestro inefable ... » 
es porque: 

a) El responsable del entuer
to o desaguisado es D. Fernan
do Español o, si se me demues
tra que es irresponsable, en
tonces lo será el Sr. Alcalde y 

b) lo de «inefable» no nece
sita explicación. 

Explíquesenos quién ha dic
tado y aprobado la PROVI
DENCIA siguiente, según la 
cual «Se prosigue el expedien
te ejecutivo hasta la consecu
ción de los descubiertos exis
tentes (hasta que el Ayunta
miento se cobre la deuda) -
nota en cristiano-, investi
gando los bienes del deudor 
con la prelación (prioridad eje
cutiva) -N. en C.- que nos 
ordena tal artículo del Regla
mento de Recaudación», esta
bleciendo después un orden de 
prioridades de bienes de los 
que se puede cobrar, como di
nero en cuentas, acciones, suel
dos, pensiones, casas, tesoros, 
metales preciosos y todo lo que 
pueda tener un valor. Toda es
ta joya de providencia ( .. ) in
cluye un número de expedien
te del ciudadano sujeto (sujeto 
a estas faenas sobre su perso
na) y el monto de la deuda, re
cargos por apremios y presu
puesto de gastos. 

Sencillamente: la redacción 
y envío postal de esta provi
dencia es responsabilidad del 
responsable de la hacienda mu
nicipal y no del «botones», en 
este caso la empresa privada 
que se dedica a ejecutar la re
caudación de impuestos, así de 
claro, D. Fernando. 

Y la cosa se agrava más aún, 
dado que el recibo no especifi
ca el origen de la deuda; tan só
lo aclara la amenaza de ejecu
ción (según las leyes, por su
puesto, ... faltaría más). 

Acudí cabreado a la oficina 
de la empresa recaudadora, en
contrándome con una cola in
mensa, de las que nos han con
tado que se daban en otros paí
ses y en otros tiempos. Tan só
lo deseaba que se me informa
ra de la providencia que acaba-
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ha de recibir y la respuesta al 
unísino de la cola fue: "ª eso 
venimos todos». Como íbamos 
muy lentos, acabé por trabar 
conversación con la señora de 
delante y con el jubilado de de
trás y ¡qué casualidad! ... casi 
todos los colistas venían a de
cir lo mismo: «Esto es del reci
bo de la contribución, el nume
ritó del coche del año pasado» 
o algo parecido, con el agra
vante de que en la mayoría de 
los casos ya había sido pagado. 
Más aún, alguna ciudadana, 
con su buena dosis de justa in
dignación afirmaba: «Ya estoy 
hasta... (donde se suele decir 
en momentos como éste). Ya 
pagué en su momento y ya he 
comunicado a esta gestoría y al 
ayuntamiento una y otra vez 
que no me vuelvan a pasar al 
cobro lo que ya he pagado. 
Después de asegurarme en to
das las ocasiones que notifica
ban al ordenador para que me 
quitaran de la lista de morosos, 
al poco tiempo me vuelven a 
amenazar con lo mismo, recla
mándome lo mismo». 

Ni qué decir tiene que, 
cuando me enteré que el moti
vo de la notificación de ejecu
ción era el numerito del coche 
del año pasado, respiré, di
ciéndole al probo empleado 
que eso ya estaba pagado, y en 
período voluntario. La res
puesta del que resultó no ser 
tan probo empleado fue un 
tanto kafkiana: «Ah, bueno ... 
eso tendrá V d. que probarlo>>, 
en vez de tomar nota e inves
tigar algo que yo no tengo que 
demostrar, sino ellos. 

La verdad es que llueve so
bre mojado. De muchos es sa
bida la tradicional falta de ap
titud de nuestro Ayuntamien
to (léase Grupo de Gobierno 
Municipal y léase ineptitud si 
así se desea) para organizar, 
coordinar y dar las órdenes 
oportunas para que la máqui
na de recaudar funcione y que 
no suceda como ahora, que los 
responsables de la Hacienda 
Local, con su concejal (y alcal
de) a la cabeza son incapaces 
de recaudar más de la mitad de 
lo que deberían recaudar. De 
esta manera nos acercamos a 
mayor velocidad no a la «vic
toria final», sino todo lo con
trario: a la bancarrota 
municipal. 

Tan malo es que se devuel
va dinero no gastado a Madrid 
para congratularse con la «je
fatura», actitud característica 
de anteriores munícipes de an
teriores corporaciones, como 

endeudarse hasta las cejas. Se
gún municipalistas de presti
gio, es sano un moderado en
deudamiento municipal, por
que obliga a moverse para cap
tar fuentes de financiación de 
proyectos sociales y obliga a 
moverse para buscar cómo pa
gar préstamos e intereses. Lo 
malo es cuando 

- por una parte, la deuda 
es tan grande que los intereses 
abultan más de lo que se pue
de pagar y 

- por otra, la eficacia re
caudatoria de aquellos impues
tos y tasas que legalmente se 
han aprobado, es ridículamen
te baja, en el caso de Alcalá. 

Nuestro don Fernando Es
pañol, concejal de Hacienda, 
ha afirmado en relación con la 
«cobrabilidad» de ciertos im
puestos, que se daría con un 
canto en los dientes si se con
siguiera alcanzar el 60 por 
ciento de ellos. Si de entrada se 
da por vencido ante la resisten
cia del vecindario a pagar lo 
que legalmente tiene que pa
gar, su continuidad en el car
go es una carga para la ciuda
danía y debe hacer caso a quie
nes le han pedido que dimita 
por esta causa, amén de otras. 

Qué duda cabe que la falta 
de transferencias de la Admi
nistración Central a los muni
cipios en la cuantía necesaria 
es otro obstáculo que contribu
ye a ahogar más aún a nuestro 
Ayuntamiento pero, mientras 
llega o no llega, usemos las he
rramientas legales que tenemos 
a nuestro alcance, a saber: 

1.-''Cobro eficaz de las tasas 
a impuestos aprobados en Ple
no Municipal. 

2.- Austeridad en el gasto, 
sobre todo en época de vacas 
flacas. Dígasenos para qué sir
ven el Gabinete de la Alcaldía, 
el Gabinete de Prensa e Ima
gen, o la Oficina de Protocolo 
y los gastos que salen del saco 
común de los impuestos ciuda
danos para subvencionar acti
vidades elitistas de la Funda
ción Colegio del Rey o Festival 
de Cine por nombrar entes y 
actividades cuyos gastos pue
den ser controlados, reducidos 
o suprimidos, según los casos. 

3.- Evitar crear nuevos im
puestos o subir los ya existen
tes por encima del costo de la 
vida, vicio bastante común en 
nuesfro gobierno municipal a 
quien, a veces no le faltan apo
yos circunstanciales. 

Santiago VILLAR 
Miembro del Consejo Político 

de IU Alcalá 

A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

.~ 
el. Gallegos, 3 

ALCALA DE HENARES 

1 Colabora: Concejalía de Servicios 
1 Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

.... 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo, 4 - 1 ° E - Alcalá __. 

VENDO 

PARCELA 
Urbanización 

Parque Las Castillas 
* 870 m/2 

Situación excepcional 
-Precio muy interesante

Telfs.: 883 19 85 - 889 19 86 

Alquilo PISO 
En Alcalá de Henares 

80 m/2, 2 dormitorios 
Plaza de garaje, piscina 

85.000.- pts. 
incluido comunidad 

Telf.: 882 62 03 

DISTRIBUCIONES 

ALCALA BARCO 
VllOS CARllEll Y VILDEPEÜ5 
e/ Afligidos, 17 -Poi. Esgaravita 
Tlf.: 883 54 90-Alcalá de Henares 

22 de octubre de t9M 



PUERTA e de ftladrid 
) Tls.: a9 2& 5J masa 

Fu: mu• 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos •.•.......•.............................. 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .............................................. . 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE •.•••.•.••..••••.•••.••.••••••••••.••••••••• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ••.••.•••••• 
Asoc:. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ............•.........•.... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••••••••••• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas •.••..••.•.....• 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBt.ICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc:. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8816461 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

SE NECESITAN 

OFICIALES de 1 ª y 2 ª 
MECANICOS 

JCHAPISTAS 
· Telfs.: 889 23 89 - 889 24 99 

Preguntar por Sr. Martínez Ricote 

Imprescindible 
Carnet de Conducir e informes 

n 11e octubre 11e t9M 

,. ti l.l 

\ ·,~ \ ... 
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Los mil días Por José GARCIA SALDAÑA 

V alentín González «El Campesino» (1) 
Reviviendo aquellas escenas de 1937, sin necesidad de contemplar las fotografías 

que aparecen en «Azaña, memoria gráfica», viene al recuerdo la imagen de este pi
capedrero -pues lo fue- que tan eficazmente contribuyó a que el triunfo bélico no 
estuviera de parte de la República. Está impresa en la memoria -imagen indeleble 
por mucho tiempo que pase- la mirada fria y despiadada de aquel «Valentón» -así 
le nombraba, repetimos, Cipriano Mera- que según don Manuel Azaña, como vere
mos, llegó a mandar 7 .500 hombres en pie de guerra y cuya biografía, seria y profun
da, está por hacer o al menos no la conocemos. Y también, según el Presidente, llegó 
a dejar su puesto de mando divisionario para ir al de la artillería y ordenar, pistola 
en mano, que los cañones siguieran disparando «hasta que se fundieran (IV-713). O 
sea que prefirió arriesgarse a un desastre antes que hacer una retirada estratégica. 

No sabemos cuando esta
bleció en Alcalá su cuartel 
general, pero sí sabemos que 
puso su domicilio, particu
lar y de su cohorte, en la ca
sa de don Cayo del Campo, 
en la calle del Angel núme
ro 1; y su plana mayor estu
vo, compartiendo edificio 
con el partido comunista lo
cal, en la de don Atilano Ca
sado, en la plaza de este 
nombre. Es obvio decir que 
ambos edificios habían sido 
incautados a sus dueños. Pa
radójicamente, el primero 
de los citados era la casa na
tal del primer jefe local de 
Falange Española en Alcalá 
y está frontero, calle por me
dio, de la de Andrés Saborit, 
uno de tantos socialistas lo
cales que se vio desbordado, 
anulado, por sus propios se
guidores más los infiltrados. 
O sea que El Campesino que 
nunca lo fue gustaba de los 
buenos muebles y de las me
sas bien servidas, como ve
remos. Ambas casas eran 
opulentas además de vastas. 
Incluso se ha llegado a decir 
que tuvo una cuadra con cin
co o seis caballos de silla, lo 
cual no es creíble porque 
considerando su condición, 
edad, aspecto físico y tempe
ramento, nada permite su
poner en él cualidades ecues
tres. 

Tan vasta era la casa de 
don Cayo que alojaba, ade
más, a un hermano que re
surge hoy y de nuestra ma
no del olvido en que le han 
tenido los historiadores; y a 
las «amistades», y a su nu
merosa guardia personal o 
pretoriana. Estos milicianos, 
que no soldados, iban mejor 
vestidos y armados que el 
resto de los componentes de 
la división. Sus correajes, su 
pistolón al cinto y también 
en éste las fundas de cuero 
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para los cargadores, además 
de las de las bombas de ma
no, hacían suponer en ellos 
unas virtudes heroicas no 
recogidas por la Historia. Lo 
que más admiración causa
ba de ellos eran los fusiles 
«naranjeros», también exa
gerados por la fantasía popu
lar, pues se llegó a decir que 
eran capaces de cortar, con 
una sola ráfaga, un tablón de 
obra. Todo eso hizo que mu
chos entusiastas incautos se 
enrolaran en tal unidad sin 
saber dónde se metían. 

Utilizaba, cómo no, el co
medor de gala de la casa de 
don Cayo, que era junto a la 
tahona -ésta no ocupada 
por él- con tres ventanas 
medio altas a la calle. Y lo 
hacía ostentosamente, a la 
vista de los viandantes que 
oían y veían cosas increíbles. 
El hecho de que la casa de 
don Angel del Campo, en la 
acera de enfrente y algo más 
allá, estuviera ocupada por 
la Reforma Agraria, donde a 
veces nos daban algún sumi
nistro alimenticio, y que la 
tahona fabricara y vendiera 
las exiguas racioncitas de 
pan, hacían que estas comi
das fueran conocidas, envi
diadas y divulgadas por mu
chas personas. 

Una de las tesis que trata
mos de demostrar en este ca
pítulo es que El Campesino 
actuaba como dueño y señor 
feudal de Alcalá. Por ejem
plo, en el verano se bañaba, 
junto con su séquito, en el 
río Henares, entre.el muro y 
la presa de Cayo. Y más por 
diversión que por hacer pro
visión de pescado, aprove
chaba para conseguirlo con 
el lanzamiento al cauce de 
cartuchos de dinamita y 
bombas de mano. Una vez 
lanzados los explosivos cele
braba un concurso para pro-

clamar vence
dor a quien de 
su cohorte hu
biera llenado 
antes una es-
puerta o un cajón. El hecho 
de que aquel fuera el lugar 
ideal para que los pescado
res locales practicaran su de
porte -y lo hacían por ver
dadera necesi-dad- le tenía 
sin cuidado. Téngase en 
cuenta que en aquellos mil 
días nadie vio un solo pesca
do de mar, lo cual hacía que 
los peces de río fueran mu
cho más apetecidos; como el 
aceite de oliva era un artícu
lo de lujo, se los asaba en 
una parrilla para después es
cabecharlos; el caldo resul
tante del escabechado ~ra 
aprovechado íntegramente 
para las ensaladas, que tam
poco abundaban, ciertamen
te. 

Otros ejemplos para defi
nir el carácter del tal perso
naje: Una tarde en que ha
bía función de varietes en el 
Salón Cervantes, no tuvo 
empacho en salir al palco es
cénico y raptar, en plena ac
tuación, a una de las coris
tas, o vicetiples, o lo que fue
ren. Contaban y recuerdan 
que su actuación fue aplau
didísima, tanto por el veris
mo como por lo improvisa
da. Otro día desnudó en el 
portal de la casa número 
16-18 de la calle l\fayor a 
una de sus hetairas, y fue 
lanzando a la calle, una a 
una, todas las prendas del 
vestuario. l\fás adelante na
rramos su brutal agresión al 
alcalde y otras cosas. Por to
do ello debemos dar la razón 
a Cripriano l\fera, que con 
el citado aumentativo defi
nió a este revolucionario 
personaje. 

El 26 de diciembre de 
1937, nuestro lacónico Dia-

rio fue más explícito que el 
día 17 de noviembre, cuan
do vino Azaña. Leemos en él 
que a media mañana ya ar
día el esquinazo de la casa de 
Casado; por la tarde seguía 
el incendio y ya habían ve
nido los esperadísimos bom
beros de l\fadrid. Como he-· 
cho sobresaliente consigna
mos entonces, no muy pue
rilmente, que las cubiertas 
de las ruedas estaban remen
dadas con trozos de otras su
jetos con tuercas. Esto no de
be extrañar a nadie porque 
la escasez se había adueña
do ya de todo y aquellos ve
hículos estaban sometidos a 
un trabajo constante por cul
pa del cañoneo sobre la ca
pital. Los mal llamados obu
ses caían sobre ella cadencio
samente. 

En el próximo número ve
remos cómo el Partido Co
munista se negó a pagar el 
servicio contra incendios. 

• • • 

Adición a los de los Refu
gios Antiaéreos: 

Lamentablemente, al re
dactar aquel capítulo diji
mos que no sabíamos cuán
do empezó la construcción 
de la plaza de Cervantes. 
Ahora, al revisar en el Dia
rio lo del incendio, vemos en 
el día 25 de diciembre de 
1937 que «mientras espera
mos a que abran para que 
nos den el racionamiento, 
vemos que están marcando 
para hacer un refugio antiaé
reo y contra los gases». No 
pudieron elegir un día más 
señalado. 
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Los otros alcalaínos 

Juan Huarte de San Juan, precursor de la psicología 
A pesar de ser numerosos los estudiantes de la antigua universidad de Alcalá que figuran por 

méritos propios en la historia de la cultura española, suele ocurrir que, salvo unos cuantos, la ma
yor parte de los mismos permanezcan desconocidos para casi todos excepto pra algunos eruditos. 
Es por ello, y porque creo en la importancia de dar a conocer esta importante faceta de nuestra 
historia, por lo que escribo esta sección de Los otros alcalaínos, en la cual nunca verán personajes 
sobradamente conocidos sino exclusivamente aquéllos cuyas biografías, por lo poco divulgadas, 
son merecedoras de un recuerdo. Éste es el caso, entre otros mucho&, de Juan Buarte de San Juan, 
un estudiante de la universidad alcalaína del siglo XVI cuya importancia como precursor de la 
psicología corre pareja con el desconocimiento casi total de su figura y de su obra en nuestra ciu
dad. Así pues, comencemos con este breve recuerdo de su vida. 

Juan de Dios Huarte de San 
Juan, que éste era su nombre 
completo aunque también apa
rece en ocasiones como Juan 
Huarte Navarro, nació en 1529 
en la localidad pirenaica de San 
Juan de Pie de Puerto, enton
ces capital de la merindad na
varra de Ultrapuertos y una 
Ímportante plaza fuerte situa- · 
da a modo de avanzadilla en la 
vertiente norte de los Pirineos. 
Sin embargo, la dificultad de 
mantener una línea defensiva 
más allá de estos montes hizo 
que esta localidad fuera aban
donada y sus fortificaciones 
desmanteladas en 1530, razón 
por la que la misma pertenece 
hoy a Francia. Este retroceso 
de las fronteras hizo que emi
graran a Castilla muchos de sus 
habitantes y, entre ellos, la fa
milia de Huarte, la cual estaba 
establecida en Baeza antes de 
1540. 

Sería en esta localidad anda
luza donde Huarte cursó sus 
primeros estudios en la recién 
fundada universidad de Baeza 
(aunque hay autores que le ha
cen estudiar en Huesca), con
cretamente en artes y filosofía, 
para continuarlos en 1553 en 
Alcalá, licenciándose y docto
rándose en medicina en 1559. 
Luis Alonso Muñoyerro, en su 
libro La facultad de medicina 
de la universidad de Alcalá de 
Henares, cita a un Juan de San 
Juan licenciado el 17 de di
ciembre y doctorado el 31 de 
ese mismo año. Lamentable
mente no da más datos acerca 
de este estudiante ni de su lu
gar de procedencia, lo que nos 
impide tener la certeza de que 
pueda tratarse del mismo; aun
que la coincidencia del nombre 
(aunque incompleto) y el año 
permite sospechar que así sea. 

Los datos biográficos de 
Huarte a partir de su doctora
do son escasos y en ocasiones 
contradictorios, lo que dificul
ta uit estudio siquiera somero 
de su vida. Al parece ejerció su 
profesión en Baeza y Linares, 
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lugares en los que residió du
rante la mayor parte de su vi
da, aunque las fuentes consul
tadas dan datos tan dispares 
que resultan completamente in
coherentes entre sí: Regidor (es 
decir, alcalde) de Huesca, via
jero por España y hasta por 
Europa, vencedor de la peste 
que arrasara Baeza en 1566, lo 
que le valdría una pensión de 
200 fanegas de trigo anuales ... 
Lo que sí es cierto es que Huar
te fallecería pobre en Baeza, lo
calidad en la que acabó siendo 
médico titular, a finales de 
1.588 o principios de 1589. 

Claro hijo de su época, 
Huarte no se limitaría a ser un 
simple médico sino que, por sus 
inquietudes intelectuales, pue
de ser catalogado como un cla
ro ejemplo del humanismo que 
tan fecundos frutos diera en la 
España de principios del siglo 
XVI antes de ser aplastado por 
el brutal cerrojazo que supuso 
la implantación de las doctrinas 
de la Contrarreforma ... Magní
fico ejemplo el de estos huma
nistas para unos científicos co
mo los actuales en los que la su
perespecialización ha poco me
nos que esterilizado sus cere
bros para todo aquello que no 
sea el limitado campo objeto de 
sus estudios. 

Sin embargo, y al contrario 
que otros contemporáneos su
yos, Huarte pasaría a la poste
ridad por una única obra que, 
eso sí, habría de tener una in
fluencia fundamental tanto en 
su época como en años posterio
res: Se trata de Examen de in
genios para las ciencias, que lle
va por subtítulo Donde se 
muestra la diferencia de habi
lidades que hay en los hombres 
y el género de letras que a cada 
uno corresponde en particular. 
Impreso en Baeza en 1575 a ex
pensas de Conde Garcés (Huar
te carecía de medios económi
cos), en 1594 sería publicada 
por su hijo (él había fallecido 
cinco años antes) , también en 
Baeza, una versión corregida 

del mismo, siendo impuesta es
ta censura (se suprimieron 44 
pasajes) por la propia Inquisi
ción. Otras ediciones serían la 
de Pamplona (1578), Valencia 
(1580), Huesca (1581), Alcalá 
(1640) o Madrid (1668). Poste
riormente sería traducido a va
rios idiomas como el latín, el 
francés, el alemán o el italiano, 
alcanzando de esta manera una 
gran difusión internacional a lo 
largo del siglo XVI y posterio
res llegando a contar, con an
terioridad a 1800, con un total 
de ochenta y dos ediciones en 
siete lenguas distintas, algunas 
de ellas sin expurgar. Y a en fe
chas tan tardías como 1846, 
1873, 1883, 1884 y 1917 alcan
zaría en nuestro país nuevas 
reediciones, lo que da una idea 
cabal de la importancia de un 
libro al que no faltaron imita
dores tales como el escolapio Ig
nacio Rodríguez con su Discer
nimiento filosófico de ingenios, 
(1795), o el propio Montes
quieu en su Espíritu de las 
leyes. 

Como puede comprobarse 
sin más que observar estos da
tos, la obra de Huarte fue de 
gran relevancia en el desarro
llo de la entonces incipiente 
ciencia europea, desarrollo del 
que lamentablemente España 
habría de quedar prácticamen
te excluida durante un largo pe
ríodo de tiempo. Tal importan
cia exige un estudio más dete
nido de esta obra gracias a la 
cual se puede considerar a 
Huarte de San Juan como a uno 
de los fundadores de la psicolo
gía tal como modernamente se 
entiende a esta ciencia. 

En su libro, Huarte trata de 
establecer la posibilidad de re
lacionar el temperamento de 
cada persona con su capacidad 
para el desarrollo de cualquier 
tipo de actividad, intelectual o 
técnica ... Es decir, algo similar 
a los actuales test de aptitud a 
los que tan acostumbrados es
tán nuestros escolares y en los 
cuales se intenta, con mayor o 

menor fortuna, establecer cuá
les son las aptitudes de cada 
alumno y cómo se podría obte
ner el mayor rendimiento de 
los mismos. Estas ideas eran, 
por supuesto, completamente 
revolucionarias en la Europa 
del siglo XVI, lo que explica 
por un lado el éxito de las teo
rías de Huarte y por otro la in
tromisión de una Inquisición 
que no veía con buenos ojos na
da que se desviara lo más mí
nimo de los trillados caminos 
que eran los únicos autorizados 
por ella. 

Aunque no es la intención de 
este artículo profundizar en las 
teorías de Huarte, sí que pue
de resultar interesante apuntar 
algunos de los puntos expuestos 
en el Examen de ingenios. Así, 
es curioso observar cómo Huar
te intenta establecer una corres
pondencia entre el carácter y la 
fisiología, y más concretamen
te la teoría de los humores cor
porales, definiendo tres tipos 
diferentes de ingenio: El me
morioso o temperamento hú
medo, el imaginativo o tempe
ramento cálido, y el intelecti
vo o temperamento seco, exis
tiendo también una subdivi
sión en teóricos y prácticos. Por 
último, una vez establecida la 
anterior clasificación de tempe
ramentos correlacionará Huar
te las distintas clases del mismo 
con cada una de las ciencias, 
artes y profesiones, establecien
do de esta manera una tabla 
que teóricamente debería de 
orientar a cada persona hacia la 
actividad para la que fuera más 
capaz. 

Sólidamente inspirado en los 
clásicos grecorromanos y en es
pecial en Galeno, Huarte de 
San Juan tendría como princi
pal motivo de choque con la In
quisición su teoría (acertada, 
por cierto) de que las funciones 
mentales necesitaban tener for
zosamente un soporte orgánico, 
lo cual dejaba al concepto teo
lógico del alma en una situa
ción un tanto airada. A pesar 
de que Huarte aceptó rectificar 
sus teorías en aquellos puntos 
en los que pudieran chocar con 
la doctrina católica, lo cierto es 
que el Examen <je ingenios fue 
incorporado al Indice de libros 
prohibidos en el siglo XVII fi
gurando en el mismo hasta su 
supresión en ¡1966!. .. Eviden
temente, con este talante no es 
de extrañar que la ciencia espa
ñola no progresara lo más mí
nimo hasta como quien dice 
ayer mismo. 

José Carlos CANALDA 
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Celebraron sus Bodas de oro en la Iglesia de la Imagen 

Cincuenta años de matrimonio 
El matrimonio natural de Alcalá de Henares, Cecilio Rodríguez y Antonia Oliveros, cele

bró sus Bodas de Oro el pasado 12 de octubre. Se casaron en 1944 y cuentan que nunca pen
saron en poder llegar a festejar sus cincuenta años juntos. 

Cecilio Rodríguez Soria de cuenta años, el matrimonio y 
84 años y Antonia Oliveros más de treinta invitados acu
Hernández, de 70, celebraron dieron a una misa presidida por 
sus Bodas de Oro el pasado 12 donjuan Bautista Cáceres, en 
de octubre, al cumplirse los cin- la Iglesia de la Imagen. Al tér
cuenta años de matrimonio. mino de los oficios recibieron 
Cecilio nació en 1910 y Anto- un regalo: un cuadro grande 
nia en 1924; naturales de la ciu- con la bendición del Papa en 
dad de Alcalá se casaron . en pergamino. Después de la mi-
1944, cuando ella tenía sólo sa tuvo lugar la comida en el 
diecinueve años. Hoy día tie- Círculo de Contribuyentes. 
nen tres hijas casadas que les Allí, en un acto emotivo, una 
han dado cuatro nietos. de las hijas del matrimonio le-

Para conmemorar estos cin- yó unas líneas escritas por el 

propio Cecilio Rodríguez a pro
pósito de sus Bodas de Oro. Ca
da uno de los asistentes recibió 
un regalo consistente en un pa
quetito de almendras como re
cuerdo de este día del que Ce
cilio Rodríguez Soria cuenta 
que lo pasaron «divino. Más 
bonito no ha podido ser. Hay 
muchas personas que han 
muerto y no han podido llegar 
a los cincuenta años, así que no 
es 'moco de pavo'». Para su 
mujer, Antonia Oliveros, tam-

bién fue un día emocionante. 
«Después de la misa me encon
tré con personas conocidas de 
Alcalá. Nosotros somos hijos de 
aquí y nos conocen de toda la 
vida. Nos hizo ilusión porque 
ellos no sabían nada y al ver
nos nos saludaron. Fue un día 
hermoso. Yo me casé muy jo
vencita y nunca creí que po
dríamos llegar a celebrar este 
día tan grande; parece menti
ra lo bonito que es y lo fami
liar que resultó porque sólo vi
nieron hijas, sobrinos, nietos, 
yernos, hermanos etc. Vamos a 
ver si mi marido nos deja unas 
memorias para nuestras hijas y 
que puedan decir 'esto es lo que 
hacía mi padre, con los años 
con los que lo hacía'». Pues re
ciban la enhorabuena y ¡a por 
las de Platino! 

Automóviles centra, S.A. 
COMPRA: 

- VEHICULOS TODO TERRENO 
- FURGONETAS CITROEN C·,5, FORD COURIER y RENAULT EXPRESS 
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Carlos López Tello asumió la jefatura de la Policía Municipal de for
ma accidental y según Pablo González está funcionando bien, pero 
tiene algunos problemas de salud. 

Pablo González se olvidó del problema de la jefatura por el buen fun-
cionamiento de Tello, pero reconoce que tiene entre manos un pro
blema sin resolver y no sabe si le dará tiempo a solucionarlo. 

El concejal de seguridad Ciudadana se encuentra con una 
buena patata caliente en sus manos 

El ayuntamiento busca un jefe para la Policía Municipal 
La petición de excedencia por parte del subinspector Juan José Tamayo, jefe de la Policía Mmücipal de 

Alcalá hasta este año, ha creado un problema de sucesión en la jefatura que está empezando a dar quebra
deros de cabeza al ayuntamiento complutense, y concretamente al concejal de Seguridad Ciudadana, 
el socialista Pablo González. Tamayo se marchó a Madrid y la jefatura quedó en el mando de mayor gra
duación, el oficial Carlos López Telló que la asumió de forma accidental. A punto de jubilarse, el oficial 
padece además una serie de problemas de salud que le han hecho permanecer de baja una temporada, 
lo que hizo que la jefatura accidental fuera otorgada al sargento José de la Mata. Pero nada de esto 
oculta el problema que se le presenta al ayuntamiento y que el mismo concejal de Seguridad Ciudada
na reconoce como algo arduo y a lo que hay que dar una solución. El ayuntamiento busca un jefe para 
la Policía Municipal pero sobre todo busca una fórmula de contratación adecuada, y ahí~ el problema. 

Pablo González señaló en 
declaraciones efectuadas a un 
redactor de PUERTA DE 
MADRID que el tema del je
fe de la Policía Municipal es 
algo que le preocupa: «Me lo 
voy a tener que plantear seria
mente aunque no sé si me va 
a dar tiempo por la sencilla 
razón de que la legislatura 
concluirá en mayo de 1995». 

El concejal socialista desta
có que no tiene ningún pro
blema con el oficial Carlos Ló
pez Tello: «La cuestión es que 
él tiene algún que otro proble
ma de salud y eso está trayen
do que con sus bajas tengo 
cierto vacío aunque la jefatu
ra queda cubierta con un sar
gento. Pero evidentemente 
me tengo que empezar a plan
tear el problema de la jefatu
ra, algo que había olvidado 
puesto que consideraba que 
Tello estaba funcionando 
bien». 

momento para que yo vaya a 
crear una figura profesional 
condicionando a la próxima 
corporación municipal. Sisa
camos una oposición, la jefa
tura la ocupará quien la 
apruebe, pero si lo que pre
tendemos hacer es crear una 
jefatura de servicios u otro ti
po de situación, condiciona
remos mucho a la próxima 
corporación municipal. Ade
más, la jefatura de servicios, 
aunque esté consensuada con 
el resto de fuerzas políticas, 
no es algo que pueda ser muy 
aceptado por muchos profe
sionales para los que pudiera 
ser un riesgo cualquier cam
bio de situación y más tenien
do en cuenta la celebración de 
elecciones municipales el pró
ximo año». 

Pablo González añadió 
nuevas reflexiones: «Yo pien
so que Alcalá puede que ten
ga suficiente con la plaza de 
oficial y que no tenga que ir 
a una plaza de suboficial, pe
ro claro, mientras esté Tello 
en activo no puede sacar la 
plaza de oficial para que ocu
pe la jefatura. Estamos ma
niatados aun sacando una 
oposición. La solución a este 
problema la tendríamos 
creando la plaza de director 
de servicios como jefe de la 
Policía Municipal, pero así 
nos enfrentamos al otro pro
blema: ¿Quién se va a querer 
venir sabiendo que dentro de 
siete meses acaba esta corpo
ración y nadie sabe lo que 
puede ocurrir en las próximas 
elecciones municipales?» 

• .Artículos de cuero .. 
y sillas de montar. 

• Botos camperos. Zahones. 
• Ropa para vestir y complementos. 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana señaló que la fór
mula de director de servicios 
tendría que ser aceptada por 
un profesional: «Ese profesio
nal tendría que pedir una ex
cedencia donde estuviera pa
ra venirse a la Policía Muni
cipal de Alcalá, pero claro ¿le 
compensaría venirse puede 
que para siete meses nada 
más? La realidad es que la je
fatura tiene un problema bas
tante importante». 

La creación de la plaza de 
subinspector para otorgarle Ja 
jefatura tampoco le gusta a 
Pablo González: «Mi opinión 
es que tampoco hace falta que 
una ciudad como Alcalá ten
ga un mando tan alto como es 
el de subinspector, pero la in
mediata inferior es la de ofi
cial, y con Tello tenemos ofi
cial y él sería el jefe por anti
güedad. Tampoco tendría 
mucho sentido que Alcalá tu
viera dos plazas de oficial. La 
realidad es que tengo las ma
nos atadas». 

Así pues, el concejal socia
lista señaló que «espero que 
Tello siga funcionando aun
que se dedique menos a la 
calle por sus problemas de sa
lud. Pero Tello es un poli
cía al que le gusta estar poco 
en el despacho y más en la ca
lle». 

El problema al que se en
frentará el concejal de Segu
ridad Ciudadana es la fórmula 
de contratación: «La situación 
actual en la jefatura me va a 
obligar a dar una solución a 
un problema con el que no 
contaba porque tampoco es el 

TIENDA HIPICA 
• Breeches, Buskies, Chalecos encerados. 

PASSAGE • .Artículos de regalo. 
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Antonio Fernández, presidente del comité de trabajadores y junta de personal del ayuntamiento, 
y Antonio Ramón Rodríguez, secretario general de Comisiones Obreras del ayuntamiento. 

El sindicato acudirá a las tribunales si na se cambia el 
procesa de selección de personal para la casa de Oficias 

«Hay una intención claramente política de adecuarle 
el puesto un año más al director de la casa de Oficios» 
-Antonio Ramón, secretario general de ccoo en el ayuntamiento-

José Manuel Navarro entregó la pasada semana una renuncia provisional de su puesto al frente de 
la Casa de Oficios, por presiones recibidas de algún sindicato y algún partido político, según informaba 
el concejal Velasco y publicaba este semanario en su anterior número. CCOO el' el ayuntamiento asu
me que es el sindicato al que se refiere el concejal de Medio Ambiente y manifiesta públicamente, a 
través de Antonio Ramón Rodríguez, que «110 se trata de una persecución política contra el señor Nava
rro», sino que exclusivamente les mueve un único interés, 11que en materia de empleo, directo o subven
cionado, sobre todo cuando hay dinero público de por medio, hay que ser absolutamente transparente». 

El secretario general de 
CCOO en el ayuntamiento es
pecificó los sistemas de acceso 
a la función pública que se es
tablecen en el convenio colec
tivo: oposición o concurso, mé
todos éstos que no se siguen en 
el caso concreto de la Casa de 
Oficios. Antonio Ramón Rodrí
guez añadió que la directora de 
la oficina del INEM les ratifi
có en sus argumentos y «en nin
gún caso este organismo va a 
poner impedimento a que se 
haga un proceso de selección 
transparante, pero sin embar
go el concejal de medio am
biente da por hecho que desde 
la comisión de gobierno se va 
a adjudicar la dirección de la 
Casa de Oficios. Eso es una 
barbaridad que hay que corre
gir>>. En opinión de este sindi
cato, la corrección pasa porque 
el propio alcalde, que es el jefe 
de personal en última instan
cia, tome «las medidas políticas 
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oportunas para que se garanti
ce ese criterio de igualdad, pu
blicidad, mérito , capacidad, 
etc.», y para ponerle al tanto de 
este asunto le ha enviado una 
carta explicándole su postura al 
respecto. 

Si no observan ningún cam
bio en el procedimiento de se
lección, el sindicato está dis
puesto a llegar a los tribunales: 
«Ha quedado claro que no es 
desde la comisión de gobierno 
desde donde se tiene que hacer 
el proceso de selección. Vamos 
a ponerlo en conocimiento de la 
comisión de desarrollo econó
mico y fomento del empleo, 
donde tenemos presencia, y pa
ralizarlo para que el procedi
miento a seguir sea el que he
mos dicho. En caso de que eso 
no se lleve a efecto iremos a 
nuestra asesoría jurídica para 
ver qué cauces legales hay pa
ra impedir que se haga un pas
teleo de este tipo. Nos parece 

absolutamente incorrecto». 
Aunque no ponen en duda la 

profesionalidad de José Manuel 
Navarro, argumentan que no 
tiene titulación académica. 
«Cuestionamos que la oferta no 
se haga con la suficiente publi
cidad. ¿O es que en Alcalá solo 
está el señor Navarro para sa
car adelante la Casa de Oficios? 
Una persona que no tiene nin
guna titulación académica y 
que todo su currículum se basa 
en una biografía de experien
cias en movimientos ecologis
tas, está muy bien pero habrá 
que compararlo con el de otras 
personas. Pero lo que existe es 
una intención claramente polí
tica de adecuarle el puesto un 
año más y nosotros nos vamos a 
oponer». 

El secretario de CCOO en el 
ayuntamiento ha remitido al 
alcalde, al propósito de este 
asunto, la siguiente carta: 

Sr. Alcalde: Ante las graves 

acusaciones que el concejal de
legado de Medio Ambiente ha
ce públicas en el Semanario 
PUERTA DE MADRID del 
día 8 de octubre de 1994, que
remos manifestarle nuestra 
preocupación e interés porque 
desde el Equipo de Gobierno 
que usted preside, se sienten las 
bases definitivas acerca del mo
do y la forma en que se deben 
producir tanto la creación de 
empleo, cuanto la forma de ac
ceder a los puestos de trabajo. 

No tenemos empacho en re
conocernos como el Sindicato, 
que sin nombrarlo, es aludido 
por el mencionado Concejal. 
Efectivamente, Comisiones 
Obreras, pone en cuestión la 
forma en que se pretende ocu
par el puesto de Director de la 
Casa de Oficios. 

Damos por supuesto que us
ted, como máximo responsable 
de Personal, conoce perfecta
mente los sistemas de acceso a 
la Función Pública, pero duda
mos que el Sr. Velasco pueda 
decir lo mismo, puesto que sus 
afumaciones acerca de la adju
dicación de los puestos de tra
bajo por el INEM, demuestran 
un desconocimiento total de la 
legislación y del texto del 
Acuerdo Colectivo, firmado 
por usted recientemente. 

El artículo 56 del Acuerdo 
Colectivo determina: «La selec
ción de todo el personal, sea 
funcionario o laboral, debe rea
lizarse de acuerdo con la oferta 
de empleo público, y a través 
del sistema de concurso, oposi
ción libre o concurso/oposi
ción, en los que se garanticen 
en todo caso, los principios 
constitucionales de igualdad, 
mérito y capacidad, así como el 
de publicidad. 

En este sentido, le instamos 
a usted para que se convoque 
oferta genérica de empleo, tan
to para el director como para el 
personal de apoyo, donde se de
f"ma claramente el perfil del 
puesto, así como los requisitos 
mínimos para acceder a los 
puestos requeridos (titulación, 
capacidad, etc.). Asímismo, 
que sea determinado un tribu
nal -de selección con presencia 
sindical en la forma que se de
termina para las ofertas públi
cas de empleo del propio ayun
tamiento. 

Dado que las Casas de Ofi
cios y Escuela Taller son unos 
proyectos que pueden tener vi
sos de continuidad, esperamos 
que se actúe con los mismos cri
terios en esta y ulteriores 
convocatorias. 

Sin otro particular, le salu
da atentamente, 
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Entrevista con el ornitólogo José Tortajada 

<<Sería necesario que· se cumpliera la 
legislación vigente en cuanto a caza>> 

Licenciado en Biología por la Universidad Complutense de Madrid, miembro de la Sociedad Españo
la de Ornitología (SEO) y catedrático de CC. Naturales en el I.B.Complutense de Alcalá de Henares, 
José Tortajada Perrote es una de las personas más entendidas en ornitología de Alcalá y alrededores. 
Con motivo del Día Mundial de las .A ves que acaba de celebrarse y al que se sumará la ciudad complu
tense el próximo día 17, con una serie de actos en el Instituto Complutense, PUERTA DE MADRID en
trevistó a este ornitólogo que nos habló de la situación de las aves en esta zona. 

- ¿Cuáles son los objeti
vos de este Día Mundial de las 
Aves -8 y 9 de octubre y 17 
de octubre en Alcalá-? 

- Este día se celebra en 
cerca de 90 países del mun
do, de forma que 120 organi
zaciones de estos países tra
tan de reunir alrededor de un 
millón de pel'SOnas con el ob-
jetivo de concienciar la nece
sidad de proteger a las aves 
y también de interesar a las 
personas en observarlas y 
conocerlas. Los principales 
objetivos de este día son 
acercar al público a los pro
blemas de conservación de 
muchas aves y de sus hábi
tats; también involucrar al 
público y motivarle en la ob
servación de las aves y en las 
actividades de conservación 
de la naturaleza que se reali
zan en todo el mundo, tanto 
en España la SEO como a ni
vel de todos los países a los 
que pertenece la asociación 
Birdlüe Intemational. 

- ¿Qué se ha hecho otros 
años en Alcalá por el Día 
Mundial de las A ves? 

- En Alcalá de Henares 
ha habido intentos a lo largo 
de varios años, no sé si algu
no habrá llegado a madurar 
en alguna conferencia. Esta 
vez quizás es un intento de 
mayor medida con el objeti
vo de poder llegar a la mayor 
cantidad de personas que 
quieran conocer este mundo 
de las aves. De hecho, en Al
calá hay unas cuantas perso
nas pertenecientes a la Socie
dad Española de Ornitología 
que se han interesado por ha
cer esta labor y se han orga
nizado a través de la Univer
sidad; se han querido organi
zar cursos de introducción a 
la ornitología. Ahora hemos 
propuesto una conferencia 
con el tema 'Observación y 
Conservación de las Aves del 
entomo de Alcalá de Hena
res' que se celebrará el pró
ximo día 17, a las 19,00 horas 
en el l.B. Complutense; tam
bién allí proyectaremos un 
vídeo producido por la SEO 
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dentro de la campaña 'Este
pas' que nos afecta muy di
rectamente a los alcalaínos; 
una de las estepas más im
portantes a proteger en Ma
drid es toda la región de Da
ganzo, Torote etc. Hay una 
serie de aves para proteger 
realmente interesantes. Ade
más, el resto de Alcalá reúne 
muchas especies dignas de 
ser protegidas. 

Gran variedad de aves 
en Alcalá 

- ¿Qué comunidades de 
aves se reúnen en el entorno 
de Alcalá? 

- Parece asombroso que 
en Alcalá de Henares pueda 
haber tal variedad de aves 
como hay; en los cerros de 
Alcalá, el valle del río Hena
res y sus düerentes afluen
tes, así como toda la zona de 
las estepas que da hacia Da
ganzo, Torote, etc., y los 
campos intermedios alber
gan tres comunidades princi
pales de aves düerentes. Es
tas tres comunidades se sub
dividen en una serie de gru
pos que abarcan todas las zo
nas urbanas, periurbanas, 
los campos abandonados, las 
zonas que mantienen todavía 

escas0s bosques y las aves de 
ribera. Entre las aves prote
gidas está nuestra famosa ci
güeña alcalaína que, en unos 
años, ha incrementado supo
blación considerablemente 
aunque también ha habido 
muchas muertes por diversos 
motivos como bolsas de plás
ticos, cierres de latas etc., 
que acaban en los basureros; 
otras han muerto en choques 
contra tendidos eléctricos. 
En Alcalá hay también otras 
aves emblemáticas como el 
águila real, el halcón pere
grino, el águila calzada que 
son las que destacan entre las 
rapaces. Como aves menores 
de gran interés está la avu
tarda y muchas otras peque
ñas que son tan comunes co
molas perdices, las avefrías 
o algunas otras que, sin estar 
en las listas de peligro, son 
realmente bellas. 

- ¿Cuáles de ellas están 
protegidas? 

- Muchas de estas aves 
están en la lista del convenio 
'CITES' que regula el comer
cio internacional de especies 
amenazadas y entre las cua
les están, además de la ci
güeña blanca, el milano ne
gro, el gavilán y la avutarda. 
Además en Alcalá, en otros 

grados de protección del con
venio 'CITES', están los cer
nícalos, el halcón peregrino, 
la garza real, el autillo, el mo
chuelo, la abubilla. 

- ¿Con qué medios se 
cuenta en Alcalá para el estu
dio de estas aves? 

- En la Universidad están 
trabajando en el Departa
mento de vertebrados con es
te tema, investigando. Desde 
luego en Alcalá hace falta 
que se mantenga el servicio 
de recuperación de aves que 
se ha mantenido durante mu
chos años en la reserva eco
lógica. Han salvado vidas de 
muchos animales en Alcalá y 
prueba de ello son los ante
riores números de PUERTA 
DE MADRID en los que han 
aparecido fotos de düerentes 
animales que se han ido en
contrando y que, algunos al
calaínos, han hecho llegar a 
estos servicios. 

Necesidad de vigilancia 
en cuanto a la caza 

- ¿Qué hace falta en cuan
to a ornitología en Alcalá? 

- Sobre todo hace falta 
que haya un mayor grado de 
protección y vigilancia, so
bre todo que se cumpliera la 
legislación de caza puesto 
que se dan casos en lQs que 
no se cumple y se caza en los 
lugares vedados. Uno de los 
casos que yo creo que es más 
importante y necesario es el 
de que haya una conciencia
ción ciudadana, es el de que 
las escopetas de perdigones 
no se utilicen contra las pe
queñas aves; son armas que 
son para tirar al blanco y, 
además que hay muchos go
rriones que no tendrían por 
qué morir de esa forma, a ve
ces los niños no conocen la 
existencia de una serie de 
aves que están protegidas y 
muchas de ellas caen bajo la 
mirada de un niño que puede 
no saber distinguirlas. Baria 
falta para protegerlas que se 
acabara con todo ese tipo de 
caza de pequeños pajarillos. 

- ¿Qué grado de conoci
miento tienen los alcalaínos 
ante todas estas aves que hay 
en el entorno? 

- Lo normal es que no 
tengan conocimiento. Mis 
alumnos, cuando empiezan a 
leer la lista de aves, se que
dan asombrados de las cosas 
que todavía nos quedan en 
Alcalá. A pesar de la alta 
contaminación que tienen 
nuestro río y la ciudad, que 
varía a lo largo del año, tene-
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mos una gran cantidad de 
aves puesto que estamos en
clavados entre el cerro y la 
zona de vegetación del río 
donde hay una serie de cam
piñas o estepas que recogen 
muchas especies de aves y es 
una fauna muy variada que 
no siempre sabemos valorar, · 
conocer y apreciar, quizás 
porque no salimos lo sufi
ciente de la ciudad con el in
terés por ver las aves, cui
darlas y respetarlas. Esa es 
la idea de la conferencia 
próxima. 

- ¿Qué investigaciones se 
están llevando a cabo ahora 
mismo en Alcalá en cuanto a 
ornitología? 

- En cuanto a cigüeñas 
se mantiene una investiga
ción continua. La Sociedad 
Española de Ornitología tie
ne una red de observadores 
que se dedican a cada una de 
las campañas como la de cer
nícalos o la de aves migrado
ras. En esa línea colaboran 
varias personas: algunas de 
la Universidad, otras de la 
SEO etc. Luego hay trabajos 
de investigación que se rea
lizan en la Universidad pero 
que a veces no son dentro de 
la zona de la ciudad. 

PUERTA de Madrid 

ANTES DE LAND ROVER, 
4X4 ERA DIECISEIS. 

Los nuevos modelos de Range Rover, Discovery y Defender ya están en su concesionario. 
Acérquese. Descubrirá que hemos realizado modificaciones para mantener la supremacía y autenticidad que 

caracterizan a Land Rover desde hace más de cuarenta años. Comprobará que tanto en el Range Rover 
como en el Discovery los interiores han sido renovados, que los tres modelos están equipados con un nuevo 

motor y que han sido provistos con una nueva caja de cambios. En síntesis, descubrirá que tanto hoy 
como ayer seguimos siendo los líderes en el terreno del 4 x 4. 

~ 
~ 

RANGE ROVER. DISCOVERY. DEFENDER 

Q u 1 A u T Q S.A. 
Vía Complutense, 97 - Tell: (91) 888 43 15 -ALCALA DE HENARES 

V Verdejo Torres. (7imnasio V 
C/ Gardenia, 4 (Avda. Reyes Católicos) - Tell.: 882 64 84 

Actividades: 

• Karate 

• Aikido 
• Full Contact 
• Gimnasia de mantenimiento 

(aerobic, streeching, estilos) 

Dtor. JUAN PEDRO VERDEJO TORRES 
-Entrenador nacional-

- Gran oferta de promoción 

- Matrícula gratis 

- Plazas limitadas 

- Profesores titulados 

iilNFORMATE!! 

- Avda. Reyes Católicos "* 
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Un Recuerdo hecho Joya 

Es un nuevo sistema en el que · 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la . 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración, por quedar grabada en
la superficie del oro. 

JOYERIA 

OCA NA 
·-. 1:.t . · carreras anivenitarias ·© Insignias de las 

'<t ' en oro y plata de ley 

Plaza de Cervantes, J2 
Telf.: 880 1& 85 

VESTUARIO LABORAL 
@~ó 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 • FAX: 880 90 04 

VENDO CASA 
-En santorcaz

Con patio de 60 m/2 (Aprox.) 
Calefacción central 

Telf.: 884 02 72 

El ministerio alega que na hay presupuesta 

El APA del Pablo Picasso podría emprender 
movilizaciones para exigir la construcción 
de una rampa de incendias en el centra 

El colegio de educación ~Pablo PicaJlllO ha comenzado el C1ll'SO escolar con algunas de 
sus carencias 'crónicas'. La asociación de padres ha comenzado a hacer gestiones para. que las 
deficiencias del centro -ausencia de rampa, falta de personal e insuficiente transporte escolar
se solucionen, pero la falta de presupuesto parece ser la constante respuesta que reciben desde 
el ministerio de educación y ciencia. : 

Al centro Pablo Picasso, 
inaugurado en 1982, acuden 
diariamente 103 alumnos, de 
los que un 80 % aproximada· 
mente sufre minusvalías psí
quicas y físicas muy profun
das, por lo que dependen de 
personas adultas tanto para 
su traslado como para reali
zar cualquier actividad. 

Un asunto prioritario pa
ra los padres de ·estos niños es 
la construcción de una ram
pa de incendios: «¿En qué ca
beza cabe hacer un colegio 
para chavales minusválidos y 
que carezca de rampa? No so
lamente por el peligro en ca
so de tener que evacuar a 
nuestros hijos, sino para uso 
diario, ya que muchos van en 
sillas de ruedas». Desde que 
se propuso construir la ram
pa, el ministerio alega falta 
de presupuesto: «El presu
puesto que teníamos este año 
para las obras del colegio, 11 
millones de pesetas, ha ido a 
parar a cosas necesarias para 
el centro pero el tema priori
tario de la rampa lo van pos
poniendo. Cuando se propu
so su construcción, el coste 
rondaba los 15 millones y 
ahora se habla de 30 millo
nes, lo van dejando y cada 
año va subiendo más» expli
can los padres. 

El transporte escolar es 
otra de las grandes carencias 
de este centro. Concretamen
te este año a los cinco alum
nos que iban en silla de rue
das se han sumado seis más y 
la furgoneta empleada en su 
transporte se ha quedado evi-

dentemente pequeña. «Tene
mos un bus muy pequeño en 
el cual tenemos que coger a 
los niños de las sillas y sen
tarlos en los asientos, con el 
peligro de que se puedan 
caer, cuando lo lógico es que 
el bus tuviera plataforma y 
los niños subieran con sus si
llas. Hay niños que están 
muy impedidos y no se pue
den sentar en los asientos por 
lo que sus madres tienen que 
llevarles empujando la silla 
de ruedas hasta el colegio. 
¡Imagínate en invierno!». La 
petición del AP A es «un 
transporte mucho más amplio 
y con otra calidad que ahora 
no tiene». 

Con respecto al personal, 
todas las plazas de profesores 
y cuidadores están cubiertas . 
este año, no así 'las de fisio
terapeutas, de las que el co
legio tiene asignadas tres y 
sólo se han cubierto dos. «Los 
niños que van saliendo del 
centro y se van incorporan
do a centros de integración 
son los más autónomos. Los 
que entran tienen más difi
cultades y sigue habiendo dos 
fisioterapeutas, lo que signi
fica menos cantidad de tiem
po por niño. El 80% de los 
alumnos del centro necesita 
estos cuidados, por lo que dos 
'fisios' son totalmente insu
ficientes». En el caso perso
nal de una de las miembros 
del AP A, el INSERSO le ha 
denegado una subvención pa
ra la rehabilitación de su hi
jo: «Me han denegado la ayu-

da porque se entiend~ que al 
tratarse de un colegio del 
MEC, donde va mi hijo, ya 
contempla la fisioterapia. Pe
ro si ese tema nos lo van re
cortando cada vez más en el 
centro, al mismo tiempo que 
nos niegan la ayuda para tra
bajar de forma privada, no lo 
considero justo». 

Movilizaciones 
El AP A considera que ha 

agotado sin éxito todos los re
cursos legales, por lo que se 
está planteando emprender 
alguna medida de presión. 
«Los padres estamos decidi
dos a que esto se solucione, no 
nos importa si tenemos que 
salir a la calle y que la socie
dad tome conciencia de que 
todos tienen los mismos dere-
chos. Nuestros hijos sí, son 
especiales, y por eso mismo 
tienen unas necesidades espe
cíficas. Esperamos que se 
oigan nuestras voces y segui
remos luchando por lo que 
creemos es justo». 

Los padres pertenecientes 
al AP A saben que a través de 
este órgano de participación 
se han conseguido muchas co
sas aunque todavía queda 
trabajo por hacer: «Hemos 
luchado y el centro está fun
cionando mejor, aunque hay 
muchas cosas por hacer. Y no 
nos podemos callar porque 
son nuestros hijos y si no lu
chamos nosotros por sus de
rechos ellos no lo van a poder 
hacer». 

MARMOLES MOLINA 
- Vacunas - Cirugía 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 

n de octmre de tlM 

. Ol'ERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes model~~ de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Náve 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de llenares 
.. IMOS SABIDOS llÜAIA Y TllDi 

- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. Efl ALCALA 
Telf.: 455 54 52 • Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA·DE HENARES 
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seminario de Aetualización Pilosólica 

un grupo de profesores de filosofía 
publica un libro sobre Locke 
Ha sido editado por 
el centro de Profesores de Alcalá 

«En tomo al segundo tratado del gobierno civil de Jobn Loc
ke» es el título de un nuevo libro, elaborado por un grupo de 
profesores componentes del Seminario de Actualización Filo
sófica y editado por el Centro de Profesores de Alcalá. La pre
sentación se realizó el pasado 13 de octubre en la biblioteca 
de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Alcalá. 

La cita9a publicación ha 
sido elaborada por un gru
po de profesores -Fran
cisco Peña, Concepción Al
bertos, Javier Rodríguez, 
Diego Morillo-V elarde, 
Eulalia González, Francis
co Javier Carrasco, Fran
cisco Castilla, Carlos de 
Pablo y Juan Carlos 
Lago- componentes del 
Seminario de Actualiza
ción Filosófica, que diri
ge el catedrático de la Uni
versidad de Alcalá, Serafín 
Vegas. El es también · el 
coordinador del área de Fi
losofía entre la universidad 
y los profesores del Curso 
de Orientación Universita
ria (COU) de los institutos 
alcalaínos. 

Veinticinco profesores 
de filosofía componen el ci
tado seminario de actuali
zación, grupo definido co
mo «excepcional» por su di
rector. «Pocos distritos uni
versitarios reúnen las con
diciones de Alcalá para que 
se forme un grupo de vein
ticinco profesores de filoso
fía como el que aquí tene
mos. La mejor valoración 
de la vitalidad del semina
rio es que, tras cuatro años, 
las únicas bajas se produ
cen por traslado de los 

profesores», declaró Serafín 
Vegas. 

Francisco Peña, coordi
nador del seminario, desta
có la necesidad vital de se
guir un proceso vital de ac
tualización. «Profundizan
do y actualizándose perma
nentemente se llega a ser 
mejor profesor para con los 
alumnos. Agradecemos al 
CEP de Alcalá su apoyo, su 
colaboración y que nos per
mita actuar con un alto 
grado de autonomía en el 
trabajo del seminario». 

José María Gallego, di
rector del CEP-Alcalá, fe
licitó al grupo por su publi
cación, animó a los profe
sores a seguir con su actua
lización y a tener como «re
ferencia siempre a los 
alumnos que son quienes 
dan sentido a los esfuerzos 
de los docentes. 

Los miembros del semi
nario emplean anualmente 
en torno a cuarenta horas 
de reunión para el estudio 
y profundización de un fi
lósofo. Si durante el año 
pasado le tocó el turno a 
John Locke, cuyas conclu
siones han visto la luz aho
ra en forma de publicación, 
este año el elegido ha sido 
Frederick Nietszche. 

La Schola Cantorum en San Sebastián con el monte lgueldo al fondo 

Invitados por la coral francesa «La Psallete» 

La SChola cantorum, en un encuentro de 
música coral en el sur de Francia 

La Schola Cantorum de Alcalá participó, invitada por la coral 1cLa 
Psallete» de la Plaine de Nay, en un encuentro de música coral ce
lebrado en el sur de Fr.lJlcia, los pasados 8, 9 y 10 de octubre. 

Tras el primer contacto con la 
coral «La Psallete», los escolanos 
fueron recibidos en el ayunta
miento de Nay por el alcalde, 
quien se mostró entusiasmado 
por este encuentro, no en vano 
era la tercera vez que la Schola 
aceptaba la invitación de la cita
da coral francesa. El alcalde ga
lo recibió algunos regalos repre
sentativos de la ciudad de Alca
lá, entre ellos un obsequio del al
calde alcalaíno, Florencio Cam
pos, y de la concejala de cultu
ra, Dolores Pérez Q.uirós. 

Posteriormente, en la Iglesia 
de San Vicente, magnífico edifi
cio gótico construido en los siglos 
XV y XVI; las dos corales ofre
cieron sendos conciertos, actuan
do en primer lugar el coro «La 
Psallete» y a continuación la 
Schola Cantorum. Fueron muy 
aplaudidos por el público que 
abarrotó el templo para presen
ciar la actuación. El broche de 

oro del concierto fue la actuación 
conjunta de las corales, dirigidos 
por Nuria Matamala y Francois 
Peyras, directores de la Schola 
Cantorum y «La Psallete» res
pectivamente. El domingo 9 de 
octubre se ofreció un nuevo con
cierto, en esta ocasión en la lo
calidad de Antiguelouve, con 
igual entusiasmo y brillantez. 

Tras una entrañable despedi
da, la Schola Cantorum empren
dió el regreso a Alcalá el lunes 
10, haciendo una parada en la 
bella ciudad de San Sebastián, 
recorriendo su preciosa playa, 
calles y paisajes, sin olvidar los 

. famosos «chiquitos». 
La Schola no quiere dejar en 

olvido la «amabilidad y cariño 
con que la coral nuevamente ha 
sido acogida en N ay. Y aunque 
algunos hacían grandes esfuerzos 
para comunicarse, lo que verda
deramente sí se entendía es un 
idioma común: la musica». 

INFORMACION: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Cafios) 
Privadas Telf. 889 60 64 • Fax. 880 39 10 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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La carretera de Pastran.a conocerá una urbanización importante, al ser dotada de aceras, iluminación, 
alcantarillado y las correspondientes obras de asfaltado. ¡Y esperemos que los árboles no sufran! 

se arreglarán las acera de 21 calles por 57 millones de pesetas 

La carretera de Pastrana será convertida por fin 
en la vía urbana que es hace veinte años 
Ya se ha adjudicado una obra que cambiará la fisonomía urbana de una de las vías más importantes 
de la ciudad. Nos referimos a la carretera de Pastrana, cuya función secular ha sido commücar a Alca
lá con la poblaciones del sur de la comarca, pero en los últimos veinte años ha pasado a ser un larga 
vía urbana más que sólo ha conocido adecuaciones limitadas a tal función, como la urbanización a prin
cipios de los ochenta del tramo que va de la Puerta del Vado a la Cruz de San Sebastián -donde última
mente se ha colocado el monumento a Azaña- o el tratamiento hace pocos años del andén central que 
queda entre la vía de servicio de Nueva Alcalá y la carretera de Pastrana propiamente dicha. 

Ahora se dedicará la cantidad de 
73 millones y medio de pesetas pa
ra dar cualidad urbana a esta ca
rretera desde la Cruz de San Se
bastián hasta la rotonda distribui
dora del tráfico situada en la va
riante sur, en las cercanías del 
puente Zulema. Las obras prevén 
la dotación de aceras, iluminación, 
alcantarillado y asfaltado de la cal
zada. El plazo de ejecución previs
to para estas obras es de tres me
ses y durante este tiempo los usua
rios habituales de esta vía habrán 
de soportar algunos problemas. El 
concejal delegado de Obras, José 
Macías, ruega a los usuarios que 
disculpen las molestias que habrán 
de padecer durante estos tres me
ses. El tráfico rodado será el prin
cipal afectado y es posible que fi
nalmente se tome la decisión de 
cortar la vía totalmente al tráfico 
y desviar este por la ronda desde 
la Cruz de San Sebatián hasta la 
rotonda de la variante sur situada 
junto a la urbanización de Los Go
rriones. Es una posibilidad que 
ahora está en estudio, puesto que 
también podría ser problemático 
desviar a tantos vehículos para que 
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circulen junto a una zona muy 
densamente poblada. 

Una preocupación es qué va a 
ocurrir con los árboles de la carre
tera de Pastrana. Macías nos ha 
asegurado que estos árboles se que
darán donde están y no sufrirán 
deterioro alguno. Le tomamos la 
palabra, pues. 

Por otra parte, el concejal de 
Obras y Servicios presentó el plan 
de aceras que va a comenzar a eje
cutarse casi inmediatamente. Di
cho sea de paso, llamó la atención 
que, en la presentación de este 
plan de aceras, José ~acías Soto, 
quien en los últimos años había si
do habitualmente crítico con Flo
rencio Campos, se haya «deshe
cho» en elogios hacia el alcalde y 
casi hasta en zalamerías: «En esta 
concejalía hay un presupuesto de 
10 millones de pesetas y con ese di
nero no hay ni para comprar ce
mento», se quejó Macías, para 
añadir en honor a Florencio Cam
pos: «Y o no me he preocupado por 
el dinero. Ha sido él quien lo ha 
buscado y gracias al alcalde es por 
lo que se pueden acometer estas 
obras». 

Además de los 21 proyectos pa
ra las 21 calles, valorados en un to
tal de 57 millones de pesetas, Ma
cías desea dejar terminada otra 
obra, ésta mucho más ambiciosa, 
que es la de la calle Pescadería; se 
trata de arreglar aceras, asfalto y 
poner más iluminación. 

Los 21 proyectos de aceras son 
los siguientes: en el distrito Cen
tro están contempladas las repara
ciones de la acera del convento de 
las Dominicas en la calle Empeci
nado y la acera del Depósito de Se
mentales en la plaza del Empeci
nado, valoradas en 2.310.140 pe
seta; la reparación de la acera de 
los números impares de la calle 
Emperador Femando, valorada en 
756.214 pesetas; la reparación de 
la acera de los números pares de la 
calle Cid Campeador y los núme
ros impares a la altura de la comi
saría de policía, por valor de 
1.611.615 pesetas. 

En el distrito El Juncal está con
templada la reparación de la ace
ra de los números impares del 1 al 
7 de la calle San Urbicio por valor 
de 1.611.349, la reparac'ión de la 
calle San Ildefonso a la altura del 

Joszé Macias Soto, delegado 
de Obras y Servicios 

número 1 por valor de 1.056.965 
pesetas, la reparación de la acera 
de los pares de la calle El Greco por 
valor de 1.689.736, la reparación 
de la acera de los números pares de 
la calle Miguel Angel por valor de 
1.689.736 pesetas. 

En el distrito III, repación de la 
acera de la calle Nuestra Señora del 
Pilar y Pedro Serrano por valor de 
2 .107 .114, la acera de la calle San 
Vidal, esquina Reyes Católicos, 
por valor de 2.148.582 pesetas, y 
la reparación de la calle Luis Vi
ves en sus números 1,3 y 5 por va
lor de 2.643.374 pesetas. 

En el distrito IV, reparación de 
la acera situada en la zona comer
cial de la calle Entrepeñas por va: 
lor de 3.280.578 pesetas, la repa
ración de la acera del número 1 de 
la calle Río Salado por valor de 
1.232.578 pesetas. 

En el distrito V se contemplan 
las reparaciones siguientes: acera 
de los pares de la calle Tomás Me
rino, valorada en 1.208.593 pese
tas; aceras de la calle Cristobal 
Bustamante a la altura del núme
ro 1 por valor de 1.374.249 pese
tas, y acera de los impares de la ca
lle Andrea Doria por valor de 
2.359.283 pesetas. 

En el distrito VI está contem
plado el acondicionamiento de la 
acera de la calle Antonio Macha
do con vuelta a calle Natividad por 
valor de 1.511.531 pesetas, la re
paración del pasaje de la calle Al
fonso Sánchez por valor de 
1.387 .106 pesetas, la reparación 
del tramo de acera entre los núme
ros 1, 3 y 5 de la calle Francisco 
Huerta y Vega por valor de 
1.571.583, la reparación de la ace
ra de la calle Rojas Zorrilla por va
lor de 2.175.134 pesetas, la repa
ración de la acera de los pares de 
la calle Gil de Andrade, por valor 
de 19.492.657 pesetas. 

Por último, en el distrito Cam
po del Angel-Chorrillo se ha pre
visto la reparación de las aceras de 
la calle Los Hueros en sus núme
ros 1 y 3 y la calle Olmeda, valo
rado en 3.868.978 pesetas. _ 
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Mira el Renault 19 Driver. Fíjate en las diferencias de una serie muy especial. 
Disfruta de sus 80 CV. gasolina. Para que vivas toda su potencia . Pero rio te 
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Todo ello, lo encontrarás también en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas, 
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Disfruta de tu uevo Renault 19 Driver. Y vive todo lo bueno que lleva dentro. 

~~E~ Renault 19 ()~iVEIR 
¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno? 

Driver 1.4, 3p. 80 CV. GASOLINA 

1.522. 000 Ptas. 
Para más información llama al 900 100 500. 

@ 
RENAULT 

EL PLACER 
DE VIVIRLOS 

Precio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. IVA. transporte. impuesto de matriculación y pro~oción incluídos. para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas. 

1------------------------ \ en a Yerlo a: ------------------------i 

AUTOCARPE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 21 

Tlf. 888 01 79 



Los estudiantes se manifiestan contra el plan de estudios 

«Con las incompatibilidades, la carrera nos sale 
por un ojo de la cara» 
Los alumnos de la facultad de Ciencias se movilizan 

Unos planes de estudio muy duros y un sistema de valoración que los estudiantes consideran caótico 
han hecho que en la facultad de Ciencias se esté viviendo una movilización de los alumnos, tanto los 
de la disciplina de Químicas como los de Biología. El martes 18 de octubre tuvo lugar frente a la puerta 
del decanato de la facultad, situada en el campus universitario, una sentada que se inició antes de la 
celebración de una junta de facultad. El decano, Fernando Jordán de Urries, se encontró al dirigirse 
a su despacho con una buena parte de los alumnos de su facultad protagonizando una sentada con la 
que pedían simbólicamente un cambio en los planes de estudio que se han adoptado recientemente. 

Los alumnos se han acostum
brado a cursar la carrera con cal
culadora en la facultad de Cien
cias, sumando créditos, buscan
do el número adecuado, sopor
tando asignaturas llave que, si no 
se aprueban, no permiten sumar 
por otro lado y que incluso ha
cen restar lo que ya se había con
seguido. «¿Y por qué?» se pre
guntan muchos de ellos. «Esto 
nos gusta». Sin embargo, son 
conscientes de que las salidas 
profesionales que tienen, menos 
en Biología que en Químicas, son 
escasas. Se cuenta en la facultad 
que alguien del equipo directivo 
de la facultad, cuando algún es
tudiante se ha quejado de la du
reza que tiene el plan de estudios 
actual, respondió que era mejor 
porque así podían estar más 
tiempo en la facultad y no que
darse tan pronto en el paro. 

Por un lado, el ministerio 
cambia cada dos por tres los pla
nes de estudio y la universidad 
se trata de adaptar a ello según 
sus peculiaridades: «Lo que el 
año pasado valía, este año no va
le. La situación se está haciendo 
insostenible. Hay alunmos a los 
que el año pasado se les dejó con
validar créditos optativos con los 
de libre elección. Los han apro
bado y los tienen, pero ahora se 
encuentra con que la universidad 
no sabe qué va a hacer con ellos 
porque el ministerio dice que no 
valen», comentó un representan
te de los alumnos. 

A todo ello se añade que la 
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universidad, y especialmente es
ta facultad, está totalmente ma
sificada y en Ciencias la cuestión 
es especialmente dura: «Un 
alumno llega en primero a la fa
cultad y se encuentra en Bioló
gicas con nueve asignaturas, que 
son una barbaridad por su difi
cultad. En Químicas se encuen
tran con una incompatibilidad 
de cuatrimestre, es decir, la asig
natura de un cuatrimestre te cie-

rra la del segundo a pesar de que 
tú ya has pagado tu matrícula. 
Pero eso sí, la Universidad de Al
calá ya ha decidido que no se les 
va a devolver el dinero a pesar 
de anulárseles la matrícula». 

La batalla que libran ahora los 
estudiantes es contra las incom
patibilidades, que son las que les 
cierran las puertas y las que pue
den hacer que su desembolso a la 
hora de pagar las matrículas sea 

mucho mayor, además de las po
sibles pérdidas de becas. Pero no 
sólo está ahí la batalla. 

Los estudiantes piden una am
pliación de la biblioteca, así co
mo que se habilite un servicio de 
préstamo de libros: «Estudiar en 
la facultad de Ciencias nos sale 
por un ojo de la cara. La matrí
cula es muy cara y las incompa
tabilidades y las asignaturas lla
ve hacen que en la mayor parte 
de los casos no te puedas matri
cular de cursos enteros, opción 
ésta mucho más económica>., se 
quejan los estudiantes, y añaden 
que, por si fuera poco, la perma
nencia en la facultad durante casi 
todo el día, con horario lectivo 
por la mañana y por la tarde, los 
obliga a quedase a comer en la fa
cultad con el consiguiente gasto 
añadido. Por eso también de
mandan la creación de un bono 
económico de comedor y la ins
talación de microondas que les 
permitan calentarse alimentos 
que traigan de su propia casa. 
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Miguel Muñiz y Manuel Gala se clan la mano para ratificar el acuerdo. A la derecha, el convento de los basilios. 

En espera de su ubicación definitiva, la biblioteca se instalará 

en el Aula de Música de la Universidad 

La Biblioteca Musical adquirirá sus primeras fondas can 
das millones de pesetas del Instituto de crédito Oficial 

La Biblioteca Musical de la Universidad de Alcalá ya es una realidad gracias al patrocinio de la Fun
dación del Instituto de Crédito Oficial, que aportará inicialmente dos millones de pesetas para la pues
ta en marcha de este proyecto. La colaboración del ICO se concretó en un convenio que firmaron su 
presidente, Miguel Muñiz de las Cuevas, y el rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala Muñoz. 

«El intento de la Universidad de 
Alcalá de facilitar una formación 
integral a los jóvenes y participar 
en la sociedad, sensibilizándola y 
profesionalizándola en todos los 
campos» es la razón de este acuer
do, según manifestó el rector. Ga
la añadió que en nuestro país este 
tipo de iniciativas no están ampa
radas por la administración, «por 
criterios de especialización y limi
tación de recursos», por lo que ha 
de buscarse el apoyo de otras ins
tituciones y organismos, apoyo 
que en este caso concreto ha pres-
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tado el ICO, en el que la Univer
sidad «siempre ha encontrado una 
voluntad de colaborar», según se
ñaló el rector. Esta colaboración 
continuada, concluyó Manuel Ga
la, es «un elemento importante pa
ra demostrar que en España las 
universidades y las instituciones 
tenemos capacidad de hacer cosas 
que hay que hacer». 

El presidente del Instituto de 
Crédito Oficial, Miguel Muñiz, 
manifestó por su parte que el ob
jetivo de la Fundación del ICO es 
«colaborar, de forma modesta pe-

ro decidida, a crear patrimonios, 
que en este país son deficitarios». 
La seriedad y el rigor del proyec
to de la Biblioteca Musical, en
marcado en las actividades del 
Aula de Música, elaborado por la 
Universidad de Alcalá los ha incli
nado decididamente a prestar su 
apoyo económico, dos millones de 
pesetas en principio, hasta un to
tal de once. Este apoyo puede ser
vir de incentivo para que se sumen 
al proyecto otros colaboradores, ya 
que según manifestó Miguel Mu
ñiz «está demostrado que los ini-
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cios modestos del ICO despues se 
convierten en proyectos impresio
nantes patrocinados por otros que 
tienen más medios. Si hacemos de 
acicate nos sentiremos muy satis
fechos». 

Centro de las Artes para 1995 
en Los Basilios 

Hasta que se pueda contar con 
la ubicación definitiva de la Bi
blioteca Musical, ésta se instalará 
en el Aula de Música de la Univer
sidad. En esta primera etapa será 
una biblioteca de consulta para los 
estudiantes de los Cursos de Espe
cialización Musical -unos 1.500 
desde que se pusieran en marcha 
en el año académico 89/90-. 
Cuando se consiga el local defini
tivo, la biblioteca estará abierta a 
todo el que quiera estudiar o inves
tigar temas relacionados con la 
música. Los dos millones de pese
tas aportados por el ICO se inver
tirán fundamentalmente en libros 
de referencia -enciclopedias mu
sicales y libros conectados con los 
contenidos de los cursos de 
especialización- según informó la 
asesora técnica del Aula de Músi
ca, Avelina Cano. 

Esta será posiblemente la pri
mera Biblioteca Musical creada en 
una universidad española y que 
contará con fondos actualizados, 
prioritariamente sobre trabajos 
musicológicos y teóricos, incluidas 
tesis doctorales, de los ultimos de
cenios sobre 'Teoría y Análisis 
Musical' , 'Pedagogía musical e 
instrumental' e 'Interpretación'. 

La Universidad pretende que la 
ubicación definitiva de la Biblio
teca Musical sea el edificio de los 
Basilios, Colegio de San Basilio el 
Magno, que actualmente se está 
rehabilitando y que albergará otro 
proyecto universitario de mayor 
envergadura: un Centro de las Ar
tes, para el que se requiere una fi
nanciación importante. Una vez 
solventado el problema económi
co, el edificio podría estar listo en 
el año 95, objetivo hacia el que 
Manuel Gala se muestra optimista. 
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Hay opiniones para todos los gustos r para más de un disgusto 

Polémica sobre el propósito municipal de llevar 
el mercado municipal al campo de La Paloma 

Comerciantes y consumidores se hacen sus propias composiciones de lugar respecto a la convenien
cia de trasladar el mercado municipal de abastos de la calle de Cerrajeros al antiguo campo de fútbol 
de La Paloma. El hecho es que, si se hubieran cumplido los primitivos planes municipales al respecto, 
este mercado habría desaparecido ya hace mucho tiempo. Hace ya un buen puñado de años que el ayun
tamiento se propuso sin ningún género de duda trasladar el mercado municipal. Hace ya mucho tiem
po anduvo rodando por los presupuestos una aportación de la Comunidad de Madrid con ese objetivo 
y que esa aportación fue utilizada para otros fines porque el mercado nuevo no se había hecho. 

Cuando Teodoro Sánchez era 
concejal del área se empezó con 
un estudio de viabilidad que se 
remataría o no, pero que daba fe 
de que el proyecto municipal es
taba vivo. Ahora, cuando pare
ce que se reactiva el propósito de 
traslado y se organiza un gnipo 
promotor del mercado nuevo, los 
criterios sobre su conveniencia 
son dispares y cada cual opina 
desde su punto de vista, la me
jor opinión sin duda porque es la 
mejor fundada. Aquí publicamos 
dos de esas opiniones, en pro y 
en contra del traslado. 

Nuestro Mercado Municipal 
de .Abastos 

Los comerciantes del actual 
Mercado Municipal de Abastos 
de Alcalá de Henares, constitui
dos en Sociedad Limitada, deno
minada «Grupo Comercial 
Alcalá-Paloma», ante las diferen
tes notas de prensa aparecidas en 
diferentes medios y firmadas por 
diferentes entidades, sobre el 
traslado del actual" Mercado a los 
terrenos del campo de fútbol de 
La Paloma, queremos salir al pa
so de lo que consideramos una 
información deformada de la 
realidad, y pretendemos que sea 
por primera y última vez, y a 
partir de este momento seguir 
trabajando en pos de todo el co
lectivo de nuestro Mercado. 

Y para ello queremos hacer las 
siguientes manifestaciones: 

1 ª .- No entendemos cómo se 
pueden hacer las consideraciones 
que se hacen, teniendo en cuen
ta la actual situación del Merca
do, tanto estructural, esto es, sus 
condiciones de mantenimiento, 
de servicios y técnico-sanitarias, 
como su situación econónima, 
que es sobradamente conocida y 
sufrida por todos los titulares de 
puestos y bancas del mismo. 

En este sentido y profundizan
do en su situación, añadir que es 
conocido por todos que el volu
men de edificabilidad que tiene 
el Mercado se agotó y desbordó 
cuando la Corporación local de
cidió unánimemente ampliar la 
edificabilidad del Ayuntamiento 
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y ampliar el edificio para mejo
rar sus servicios. Esto lleva apa
rejado obviamente, la imposibi
lidad de reubicación de muchos 
establecimientos del Mercado, 
en el supuesto de una adecuación 
del interior, para adaptarlo a las 
normas vigentes. 

Esto, siendo conocido por to
dos los agentes implicados y por 
las diferentes entidades vecina
les, no fue objeto de oposición en 
su momento. 

2ª .- En relación con esto últi
mo, hemos de añadir, para nues
tros concejales, que cuando se 
planteó en aquel momento la 
compra de los terrenos de La Pa
loma al Ayuntamiento de Ma
drid, y para la construcción de 
un nuevo Mercado, ningún gru
po político se opuso a tal adqui
sición, y por supuesto que nos 
sorprende que ahora, cuando de 
verdad se pretende ejecutar 
aquel acuerdo, el grupo popular 
se oponga y el de Izquierda Uni
da se abstenga. No encontramos 
otro sentido a esta actitud actual 
que no sea la puramente electo
ralista y de oposición sistemáti
ca cuando se acercan unos comi
cios municipales. En tal sentido 
les diríamos a nuestros conceja
les que dejen de utilizar a unos 
empresarios con fines electoralis
tas, y que simplemente cumplan 
con su cometido de servir a la 

ciudadanía durante TODO su 
mandato. 

3ª .- No deja de ser extraño 
que se plantee tanta discusión so
cial actualmente, cuando ya en el 
año 90/91 se realizó un estudio 
de viabilidad por la empresa 
Deico, cuyas conclusiones ya re
comendaban el traslado y en peo
res condiciones de trato para el 
comerciante que las que ahora 
plantea el actual estudio y equi
po de profesionales que están tra
tando el tema con absoluta pro
fesionalidad amén de que con 
una gran sensibilidad hacia 
nuestro colectivo, como es el ca
so de la empresa Dequs. 

4ª .- Los integrantes de la 
mencionada sociedad limitada, 
consideramos que hemos acepta
do la postura firme del Ayunta
miento de realizar el traslado y 
actuamos con visión de futuro al 
no plantear más «batallas» al 
Ayuntamiento. Para ello seguire
mos las directrices del estudio de 
viabilidad, pues estamos seguros 
que con ello además de actuali
zar nuestras estructuras comer
ciales tan 4emandadas por los 
consumidores, viabilizando la 
posibilidad de prestar un mejor 
servicio a nuestros conciudada
nos , vamos a preservar nuestros 
puestos de trabajo ante la gran 
crisis existente y de la que somos 
conscientes todos los comercian-

tes, no sólo del Mercado sino de 
todo Alcalá. 

Añadir, asímismo, que todos 
los comerciantes conocen sobra
damente los planes del proyecto, 
pues se han mantenido reuniones 
en pequeños grupos para expli
carlo detenidamente y contestar 
a todas las preguntas e inquietu
des, y que por supuesto nos gus
taría que éste fuera el proyecto 
de todos y es nuestra máxima as
piración, pero sin duda, no po
demos obligar a nadie, de la mis
ma forma que no queremos ser 
condicionados por el resto. 

5ª .- Como conclusión y resu
men, hemos de manifestar que el 
proyecto planteado de nuevo 
Mercado, lleva aparejada una se
rie de condiciones que no admi
ten discusión y que aseguran el 
óptimo desarrollo de nuestra ac
tividad comercial, así como un 
mejor servicio a nuestros consu
midores, y que podemos resumir 
en los siguientes puntos, todo 
ello, como decimos después de 
haber realizado un exhaustivo 
estudio sociológico, económico y 
ambiental: 

a) El nuevo Mercado será un 
edificio coqueto, acorde con su 
entorno monumental, e interior
mente moderno y funcional. 

b) La reestructuración de su 
espacio interno redundará en la 
mayor comodidad para los con
sumidores, así como en el 
aumento de la habitabilidad y 
productividad para los comer
ciantes y en el cumplimiento de 
las condiciones higiénicas pre
ceptivas. 

c) El aumento del espacio de 
almacenaje de los comerciantes 
evitará todo ese molesto trasiego, 
físico y acústico al que desgracia
damente en la actualidad, esta
mos habituados. 

d) Alumbrado y limpieza ade
cuados a un centro de abasteci
miento de estas características, 
así como un máximo cuidado en 
su mantenimiento diario, 

e) Máximo esmero en la lim
pieza de los puestos y en el aspec
to de todo el personal. 

f) Estudiaremos la posible am
pliación del horario de venta, 
procurando ser lo más operativos 
y servidores de nuestros clientes 
que podamos. 

g) Orientación, moderniza
ción, ampliación y especializa
ción de la oferta comercial, de 
manera que cubra todo el espec
tro de productos, así como ofer
tas de ocio y restauración nece
sarias. 

Por último, queremos tran
quilizar a los compañeros de la 
calle Mayor, en el sentido 
de que no deben «preocuparse» 
por nuestros negocios, y que los 
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suyos segwran existiendo, de
pende de su profesionalidad, 
pues ocupan una situación privi
legiada en nuestra localidad. 

Asimismo, tranquilizar a to
dos aquellos organismos que es
tén «preocupados/interesados» 
en nuestra pervivencia y actua
lización, pues somos mayorcitos 
y conscientes que actuamos con 
absoluta profesionalidad para 
ofrecer un mejor servicio del que 
se verán beneficiados la totalidad 
de los alcalaínos, siendo ésta, co
mo hemos dicho al principio, la 
última vez que saldremos a lapa
lestra a contestar este cúmulo de 
mezquindades, provocado por la 
ignorancia y el desconocimiento 
de ciertos colectivos, que tienen 
que ampararse en opinar de to
do y salir a la prensa, para justi
ficar su existencia y las posibles 
subvenciones para su manteni
miento. 

Fermín PULIDO BARBA 
Grupo Comercial 

ALCALA-PALOMA 

Carta de ACOCAMA, 
de la Asociación de Vecinos 
y de un comerciante 
del Mercado 

Sr. Director: La Asociación de 
Comerciantes del Centro Histó
rico (ACOCAMA) en relación 
con el posible traslado del Mer
cado Municipal de Abastos al 
campo de fútbol de La Paloma, 
y para completar la cobertura 
ofrecida por su edición del día 23 
de septiembre, desea manifestar 
lo siguiente: 

1.- ACOCAMA ha expresado 
desde hace largo tiempo su opi
nión acerca de la conveniencia 
de mantener el Mercado Muni
cipal de Abastos en su actual ubi
cación, acometiendo las reformas 
necesarias para su óptimo fun
cionamiento. 

2.- Esta postura se ha refleja
do en numerosas conversaciones 
con las demás partes afectadas: 
Ayuntamiento, Asociación de 
Vecinos, comerciantes del Mer
cado, partidos políticos, ... y en 
iniciativas como las expuestas en 
las Jornadas sobre el Centro His
tórico, organizadas por ACOCA
MA en junio de 1993, en las que 
se propuso un estudio en profun
didad de las soluciones para el 
Mercado insertas en una acción 
global para el centro de nuestra 
ciudad: Plan Especial del Casco 
Histórico. 

3.- El Ayuntamiento ha igno
rado el legítimo derecho de 
ACOCAMA, y otras asociacio
nes, a participar en decisiones de 
vital trascendencia, como el fu-
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turo del Mercado, y ha optado 
por una estrategia de oculta
miento de la información a la 
opinión pública. 

4.- Ante tal situación esta Aso
ciación, junto con la Asociación 
de Vecinos «Cardenal Cisneros» 
y un significativo número de co
merciantes del Mercado, ha de
cidido formar una Coordinado
ra en defensa del actual Merca
do Municipal de Abastos cuya 
propuesta le remitimos en hoja 
siguiente. 

HOJA QUE SE CITA: 

La Asociación de Vecinos Car
denal Cisneros, la Asociación de 
Comerciantes del Centro Histó
rico (ACOCAMA) y un signifi
cativo número de comerciantes 
del Mercado Municipal hemos 
constituido la Coordinadora en 
defensa del actual Mercado Mu
nicipal de Abastos. Queremos 
poner en conocimiento público 
nuestros planteamientos y pro
puestas: 

1. Defendemos la pennanen
cia del Mercado Municipal 
en su actual ubicación, situa
do en la posición más céntrica 
del casco histórico y de la propia 
ciudad, por entender que sólo así 
se cubre la necesidad básica de 
abastecimiento de productos 
frescos y se potencia la actividad 
comercial del centro de la ciu
dad, constituyéndose por ello en 
un polo de atracción que favore
ce la habitabilidad integral de to
da la ciudad. Si el actual Merca
do desaparece, o cambia signifi
cativamente de ubicación, la ciu
dad pierde un elemento clave pa
ra el desarrollo del centro histó
rico. 

2. Es imprescindible refor
mar el Mercado Municipal, 
sacarlo de su estado de letargo y 
proporcionarle calidad y atracti
vo suficiente para cumplir sus 
funciones. Este Mercado está 

viejo y deteriorado, es incómo
do, no siempre cumple la regla
mentación exigida y adolece de 
ciertas carencias. 

3. Se deben contemplar to
das las posibilidades en la re
forma y modernización del Mer
cado Municipal. Pensamos que 
el Mercado debe ser un edificio 
coqueto e interiormente moder
no y funcional, que sirva para 
revalorizar el espacio público y 
potenciar la imagen de nuestra 
ciudad. El Mercado que quere
mos debe ser el actual, con una 
meditada rehabilitación; en todo 
caso se puede calibrar la varia
ción de su ubicación a la manza
na anexa del convento de Car
men Calzado. No se puede dejar 
sin abastecimiento al Distrito 
Centro y zonas adyacentes ni va
riar radicalmente las costumbres 
de los usuarios, en buena parte 
de edad avanzada. 

4. El Mercado es de propie
dad municipal y los comercian
tes están en calidad de arrenda
tarios. Por eso el Mercado está 
sujeto a la legislación actual so
bre arrendamientos. Así los co
merciantes pagan un alquiler 
mensual y un traspaso y a cam
bio reciben una concesión tem
poral, y a veces indefinida para 
el uso comercial de este puesto o 
banca. El Ayuntamiento recibe 
el alquiler mensual y un 50 % del 
importe del traspaso y a cambio 
debe ofrecer unas condiciones 
sostenibles de habitabilidad, re
virtiendo esas cantidades obteni
das en el mantenimiento, conser
vación y mejora de las deficien
cias existentes. Más bien al con
trario se paralizan las iniciati
vas, incluso básicas como las de 
pintar, que surgen desde los pro
pios comerciantes: así sólo se 
consigue su muerte dulce. 

Esta relación, sujeta a la legis
lación, tiene otra perspectiva: no 
se puede desahuciar al comer-

.aii.ie.-atT,endatario si éste cum
ple sus obligaciones de pago y 
tiene contrato firmado, incluso 
indefinido. 

5. La posible construcción de 
un centro comercial privado en 
el actual campo de fútbol de La 
Paloma es una iniciativa que 
desvinculamos rotundamente del 
futuro del actual Mercado. Com
prendemos el deseo de algunos 
comerciantes por buscar solucio
nes ante la actual degradación 
del Mercado y consideramos que 
siempre es positivo para los ciu
dadanos ya que de esta manera 
se cubrirá el abastecimiento de 
otras zonas de la ciudad. Sin em
bargo, hacemos notar el sutil 
conductivismo del que están 
siendo objeto al arriesgar una 
fuerte inversión económica, en 
un proyecto cuyo futuro no está 
exento de incertidumbre, por 
causas de las que no son del todo 
responsables. 

6. Solicitamos de los pode
res públicos transparencia e 
información veraz y clara, in
cluso didáctica, a todas las par
tes afectadas dados los fuertes in
tereses económicos de.los comer
ciantes y la importancia vital que 
tiene para los ciudadanos. No de
ben correrse más cortinas de hu
mo ni fomentar inexactitudes: el 
Mercado actual sólo quedaría 
fuera del PGOU si se demoliese, 
no si se rehabilita. No debe pre
sionarse, como medio de «con
vencer» a los comerciantes remi
sos al traslado al Centro Comer
cial de La Paloma. Todas estas 
estrategias no suelen obtener re
sultados positivos, ni son váli
das. 

La Coordinadora en defensa 
del actual Mercado Municipal de 
Abastos, dada la vital trascen
dencia que para la ciudad tiene 
el futuro del Mercado, expone a 
la opinión pública la necesidad 
de abrir un gran debate sobre el 
tema. A los poderes públicos les 
demandamos consenso político, 
y coherencia, y a la hora de to
mar decisiones «inamovibles» 
que afectan a toda la ciudad y 
perspectiva para englobar la pro
blemática del Mercado dentro 
del Plan Especial del Cas.co His
tórico, instrumento planificativo 
que debe regularlo. Animamos 
también a todos los ciudadanos 
a participar en este debate públi
co aportando su opinión en todos 
aquellos ámbitos en donde su voz 
sea escuchada. 

Mª Dolores PALENZUELA 
Asociación de Vecinos 

Juan Miguel SALVADOR 
ACOCAMA 

Carlos DE LA TORRE 
Comerciante del Mercado 
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PLAN 460.000 

ALCALA DE HENARES 
" .... ; -

VIVIENDAS EN REGIMEN DE COOPERATIVA V.P.O. 
RESIDENCl~L .<<LOS ESPARTALES>> . 

MODALIDAD A • 70 m2 /Utiles 
3 Donnitorios + 1 Baño + Salón + Cocina + Plaza Gara¡e + Trastero , · 

MODALIDAD B • 80· m2 /Utiles 
3 Dormitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

MODALIDAD C • 90 m2 /Utiles 
4 Donnitorios + 2 Baño + Salón + Cocina + Plaza Garaie + Trastero 

· INFOflNVlCION E ·INSCRIPCIONES: 

C/ Ramón y Ca¡al, n 6 3 -1 

INSCRIPCION GRATUITA 
.Mañanas: 1 O a 14 horas • Tardes: 17 a 20 horas • Sábado 1 O a 14 horas 

Las cantidades entregadas estarán aseguradas con una póliza 
de la Correduría Técnica Argenta ria 

Cooperativas gestionadas 
COOPERATIVA «LA CODORNIZ». 

" " 
" '' 
" '' 
" " 
" '' 

«VECINOS UNIDOS». 
«JOVENES DE ALCALA». 
«VIVIR EN ALCALA». 
«RESIDENCIAL LOS ESPARTALES». 
«PEPA (Funcionarios y Empleados Públicos). 

4 dormitorios 

CONSTRUYE 

FINANCIACION 

~.,. Caja Postal 
ARGENT ARIA 

TODO ELLO CON LA GARANTIA DE 

XETAF 
GESTION y PROMOCION 

PLAZAS LIMITADAS 
' 



CUENTAS DE FESTEJOS TAURINOS 1.9941 1 
--!-- -· -----

Al INGRESOS 
~~=--- ~~-C=-O~N___,,C.,,,E~P_,....T_0~--- 1 Cuantía l.V._A_:___ Importe 
V~nta ~~~~radas Espectác~lo Cómico-Taunno • 1.860.174 279.026 2.139.200 
Venta de Entradas Sesiones Vaquillas -· _ t 4.978.200 ! --- O - -¡]78.20Q 

._v_e_nta_de_E_nt_ra_da_s_C_o_rrida_._ de_ T_o_ro_s_d_la_2 __ 7!08 _ _ ___ ~,--31"2~~ --- 558.963 4.285.380 
Venta de Entradas Corrida de Toros~la 2~ I _ 4 . 52_1 .~61 ¡ _ 678.219 5.199.680 
Venta<!t:Ent_ra_da_s_Cc:_~a-~~Torosdla29/08 

1 
10.416.157 · 1.562.423 11 .978.580 

~nta ~§~tradas CofT1d~3!'jo_neo dla 30108 1 6.674.809 f 1.001 .221 7.676.030 
~melidiaEspectác:_u~oCómico-Taunno i 110.547 i 6.S33 117.1 80 
Venta de Carne Vaquillas --·-·-· ¡ 75.472i. U2B 80.000 
Venta de Carne Corrida de Toros dla ~~/08 _¡ ~~~~~~~- 27.357 483.300 
Venta de Carne Corrida de Toros dla 28108 470.717 28.243 498.960 

432.255 : 25.935 458~190 
---------~ - --- --
Venta de Carne Corrida de Toros dla 29/08 

353038 : 2f182 ··-374.220 

TOTALES INGRESOS ..... . ..... : 34.075.189 i 4.1 9:3:731 38:-268.920 

Las cuentas de los Festejos taurinos de 1994 

Alcalá perdió 24 millones can las 
toros en las últimas ferias 

Esto de los toros, en lo que se refiere a los cuartos, empieza a batir 
marcas en cuanto a quebrantos económicos. Para decirlo pronto, en las 
ferias aJmtlaínas los festejos taurinos han arrojado unas pérdidas de vein
ticuatro millones de pesetas¡ y aún será preciso hacer una aclaración 
para los aficionados formales y serios: si se descuenta lo que de las pér
didas enjugan las organizaciones de vaquillas, resulta que los festejos 
4eri0&» han obtenido este año un déficit de unos 28 millones de pesetas. 

El ayuntamiento no habría 
perdido más si hubiera rega
lado un lote de libros a cada 
familia alcalaína, por ejem
plo; y decimos esto por aque
llo de que «la fiesta de los to
ros forma parte de nuestra 
cultura» según algunos, pero 
los libros fornan parte de la 
cultura a secas. 

Malas fechas 
para las corridas 

¿Por qué se ha perdido esa 
«pila de millones»? La res
puesta es lineal: porque el pú
blico no ha ido en suficiente 
número a las corridas. En par
te, y esto ya lo habían anun
ciado más de uno y de dos, 
porque los carteles no resulta
ban popularmente atractivos 
y hay que recordar que, por 
mucho que les duela a los afi
cionados, las plazas como és
ta y otras muchas no las lle
nan los aficionados puros, si
no los otros, sea para conocer 
el ambiente, sea para deleitar
se viendo a J esulín hacer de 
«cowboy» o de lo que sea. 

Y por otra parte está el pro
.blema de las fechas de los fes
tejos. Macías había pensado 
en principio que el calendario 
taurino se corriera hacia sep
tiembre, pero una cierta pre
sión popular que quiere que 
«los toros del pueblo» coinci
dan con «las fiestas del pue
blo» lo llevó a colocar las co
rridas en agosto. Ahí está el 
resultado: pérdidas, como de 
costumbre, pero esta vez más 
elevadas que nunca. Si no hay 
gente, no hay gente; y ya que 
hablamos de toros, acudamos 
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al Gallo: «Lo que no puede ser 
no puede ser y además es im
posible». ¡Pues eso!: en Alca
lá no puede ser y además es 
imposible pretender una res
puesta importante de público 
con unos carteles de tirón me
diocre y sobre todo en fechas 
en que buena parte de lapa
rroquia potencial anda por 
esas playas gastándose el di
nero o ha vuelto y tiene que 
esperar a fin de mes para ti
rar del próximo sueldo. 

En fin, las cüras son éstas: 
el ayuntamiento ha consegui
do unos ingresos totales de 
34.075.189 pesetas y ha gas
tado 58.188.574; así que las 
pérdidas para el erario públi
co de los toros se elevan a 
24.113.385 pesetas. 

Gestión privada 
Otra cosa que no puede ser 

y además es imposible es ad
judicar la plaza a algún em
presario que la lleve bajo su 
responsabilidad para que no 
cueste dinero al ayuntamien
to. Tal fórmula podría adop
tarse con ciertas perspectivas 
si no estuviéramos hablando 
de una plaza que tiene unos 
dueños que en cualquier mo
mento pueden meterle la ex
cavadora para dejarla conver
tida en el solar que reciba 
nuevas construcciones. 

¿Quién se va a «pringar» 
aceptando organizar unas fe
rias durante sólo un año, aun
que le aseguren que seguiría 
en la nueva plaza -cuando se 
haga-? No es fácil que el 
ayuntamiento consiga encon
trar un «pardillo» tal. 

·CUENTAS DE FESTEJOS .TAÜRIÑOS1 .994! 
:s1 GASTOS 
1 CONCEPTO 

1-
1 

1 
1 . 

Cuantía IVA. ¡ Importe ! 
4.500.000 i 675.000 1 5.175.000 ' 

, Colocación carteles y publicidad lena laurina 60 . 87~ 9.130 j 70.000 . 

j Seguridad Social, veterinario~~ p;;r~~~~._ii: -· ___ --~-~ 3 . 5~~:~~b - _ _?6-:2·s~i-2§::·:~~6-I 
l lnspec:_~res de puertas espectáculo cómico. día 25108 , • 

1 

_Alquiler plaza de_ t~o_s para festejos taunnos 

[ !"l~norarios actuac~.':'~mbero torero y cuadnlla ! 720.000 1 O¡ 720.000 
i Actuación Musical "LOS BOMBIS" en esiiect dia 25108 , 80.00_0 i 12.909 92.000 
: Flores CApilla Plaza de To~~-; __ _ _ ~- -··- 2.609 1 391 3.000 
1 Material carpinter1a reconido.encierros ·_ ~. :? .. :f ~!j_~ - 3.~ - 24.519 
i Honorarios personal plaza de toro-;,-~pect. dl~_3s¡oa_ -=L 132.600 1 O 132.600 
1 Transporte de ganado espe~tác~lo cóm:=o-t~ur.:io j 75.000 1 1 ~ .250 86.250 
j Reses para lidia espectáculo cómico día 25108 1 56D.O(iO . ii400 .S82,4cfü 
Fuegos Artificio sesión de Vaquillas dla 26/08 ·-- -·- .w 73.914 26.087 200.001 
Ganado para sesiones de vaquill~ feria taurina 1 1.350.000 81 .000 1.431 .000 

1 Personal plaza. sesión de vaquillas dla 25/08 1 69.660 - ·--0 .. -69.écfü 
1 Personal plaza encierro dla 26108 · · ·39~000 1 O - -39.cioó 
1 Personal plaza, sesión de vaquillas di;~ ~~-::...-==¡ _· _ 69.~00J----::-_q_ -- __ -~~ .. ~00_ 
1 Seis toros de lidia ganaderla MURTEIRA. dla 27'08 4 000.000 1 . _ .Q_ 4.000.000 
! Gastos-Derechos Mayoral ,_toros Ee MURTEIRA 

1 
65.QQO_[ O 65.000 

¡ Inspectores de puertas corfi?~~-27108 __ _ ___ j 86.000 1 ___ O- .. 86.000 
! Honorarios CELSO ORTEGA y cuadrilla dla 27/08 1 :iiOO.OOOl- 0 - ·nffio.000 
1 Honorarios VICTOR MENDEs·.;.~~adrilla dla 271o8 i 2~0cfü~oooT - Ó - 2.000.00Ó 
LHonorarios DAVID L_l:!G_U}_L~NO y cuadrilla día 27~- .1 1.8QOJ!Qº.l - . O 1.81:!9...:ºQ.O 
~ersonal plaza de tor~:; novillada dla 26108 72.500 O 72.500 
Personal plaza encierro dla 27/08 1 :39.oóo O · 39.'óoo 
Personal Plaza corrida dla 27/08 222.500 O 222.500 
Persot111I plaza sesión de vaquillas 27/08 _ -----~ 69.200 O 69.200 
Personal plaza encierro dla 28/08 39.000 ! O 39.000 

f Gastos De~ ~~;.;; I t~ros de PEÑAJARA ! 55.0QO 1 O S5.000 
Honorarios JAVIER VAZOUEZ y _"..llª.~nlla ~!a .281~--- + 1.800_,_ooo ~-- o 1 . 800~00Ó 
Honorarios JOSE M. PLAZA y cuadrilla, dla 28/08 1.500.000 O 1.500.000 
Honorarios OSCAR HIGARES y c~~drlla . dla 28108 ---l-{ 5-60.00Ó f.-- o 1.500.000 

-Seis Toros de lidia P~~-!_~RA , ~-rrid~ dla 28108 1' 4.250.000 170.000 4.42o:óoó 
Alquiler caballos picadore~ dlas 27 , 26 y 29 ... 708:000 - - 106:200 814.200 
Puyas y banderillas festejos taurinos 27, 26 y 29 ¡ __ úis:ooo --29 .'700~-227.700 
Inspectores de puertas corrida dla 26/0B 86. 000 . O 86. 000 

ílnspectoresdepue~sco~ ·<!la ~~ ; 86.0ÓÜ (f 86.00Ó 
· Personal Plaza corrida dla 26/08 -·t . ··-~§:fciOéi - - - O 163.000 
1 Personal plaza sesión de vaquill~~ 2a/08 ·- - - 63.400 O 63.400 
Personal Plaza conida dla 29/08 225.500 O 225.500 
Gastos-Derechos mayoral toros BALTA-SARIBAÑ--· _,_ _ _ 50.000 O 50.000 

. Honorarios DAMASO GONZALEZ y cuadrilla , dla 29/08 2.100.000 0 2.100.000 
l _f:f_ono~rios ~~~~'3_0M~~O y cl!ad~lla . dla ~--- 1.600.000 .. O 1.600.000 
Seis toros de lidia BAL TASAR.IBAN. corrida dla 29/08 --4:SOo.000 27-0 .000 4.770.000 
Honorarios OSCAR HIGARES-y -~adriíla~d-1; 29I08 2 .1 00~600 -- 0 2.100.000 

---· - ·----- .. ----~---·----

ServicioAdministración Feria Taurina _____ __j ___ 190.qQQ __ _ ___Q _ _!§!O.OOO 
Servicio Médico lena taunna 1 81O.000 O 810. 000 

1 Personal Plaza corrida rejon~ _dl a 30/08 ~~-- ___::: __ _ 229.500 i O 229.500 
i Personal plaza sesión de vaquill¡is_ 29~08 1 63.400 ; O ·--63.400 
p nspectoresdepuertascomdadla30/08 - : ·as.ooOI ______ - -ó ·86.ooo 

! Materiales pintura arreglos pla~~:d-;; to~~~ . ___ 1 .. 40.770 i 6.116 46.886 
•Materiales diversos reparaciones plaza de toros 1 - 7 .755~,-- - ---Oc- -- - 7.75s 
¡ Comida para ganado festejos taurinos 94 . - ------ .---- 25.500 O 25.500 

1 Montaje y Desmontaje reconido encierros 434. 783 I 65.217 500. 000 
1 Gastos-Derechos mayoral toros MARTIN PEÑA TO 74.000 O 74.000 
. Servicios transporte de ganado fe~a tau~_n_a ___ --f- _ 815.000 122.250 937 .250 
¡ Transporte materiales r".E~r~o_ encierro_s .. ··---. _155.000 23.250 178.250 . 
! Servicio Mulillas Feria Taurina 152.174 i 22.826 175.00Ó 
Gastos Asesor Taruino presidencia festejos taurinos 30.000 O 30.000 

j Honorarios LUIS DOMECQ y cua~rilla corrida dla 30/08 1.500.000 O 1.500.000 
l Honorarios ANTONIO DOMECQ y cuadrilla, dla 30/08 1.500.000 0 1.500.000 
I HonorariosJOAOMO~RAyc-uadrllla , ~~~adl~~ -· 1_.000.000 j _____ O 1.000.000 
1 Gastos Servicio Vetennanos Fena Taunna 60.000 1 O -·· - 6Ci:OOO 
! cuotas sGAE feria taunna - - - -· -----f 75.287 I fi-:293 --86.580 
1 Honorarios organización feri~-tauri~ .1. ·~--=-~ 1 • U81 .575 I - ·-- ci- 2.28·1:575 
: Gastos manutanción toro porpiedad ayuntamiento 1 31O.000 1 O 31O.000 
¡ seis ¡~;;;; -~1i<1i; par~ -~~r:K!ª de rejones. dla 30 1 3_:000.00_0 L _J 8_0 .~00 3.180.000 
: Seguros ganado, y suspensión de festejos _ ~---.¡ 1.242.595 j O 1 :242.595 
i Gastos toros de fuego sesión v~~ui~a~ 261~-- ____ . !- _ 2.000J__ ____ _.Q_ >-- _ 2..:000 
: Servicios auxiliares organización ~ri~taurina -· _ _ _ t- - .?0:º9.QL . ____ _Q_ ___ _ZQ,QQ_O 
1 Gastos diversos taquilla (papeler~-~r:'"~terfa , etc) 1 16.415 O 16.415 
. Serviciodetaquillasfi:~~taunna ·-- 1 719.582 107.937 827.519 
1 Cunas recorrido encierros . :-- 46.522 6 .978 53.500 

- - -· 
i Servicio vigilancia y control plaza en festejos tarde 161 .700 24.255 185.955 
1 Servicio vigilancia y control pla~a en sesiones vaquittas 137.300 20.595 157.895 
...------"----'- ---·~-- -- -----____ ,__ 
1 Certificado oficial veterinario devolución toro 5.000 O 5.000 -- - - - -
I Maderasytablonesplazadetoros 19.432 2.915 22.347 
¡ Materiales diversos cerrajerla r~~~~¡~~es plaza 1 _ 15.890 O 15.890 
1 Resto factura tramitación permisos, seg. soc., etc. 23. 115 O 23.115 
1 AsisterlCia panuelos y banderas presidencia 19.800 O 19.800 
Anuncios festejos taurinos en _semanario P.de Madrid 110.000 16.500 126.500 
Anuncios festejos taurinos en Diario de Alcalá 72.000 10.800 82.800 

1 AnurlCios festejos tauri_nos !'!.B.~vista Quijotes 50.000 7 .500 57 .500 

TOTALES GASTOS ..... .... ...... 58.188.574 2 .071 .039 60.259.614 , ________ _ 
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En el centro de la imagen, la esposa del embajador de Irlanda Encamita, viuda de Enrique Tiemo Galván 

En la visita participó la embajadora de Filipinas en España 

Esposas de embajadores realizaron una visita 
turística por Alcalá el miércoles de esta semana 

Todas eran mujeres y su 
procedencia era de lo más va
riado: Grecia, Thailandia, 
Venezuela, Alemania, Filipi
nas, Gabón, Camerún, Jorda
nia, Libia, Paraguay, Uru
guay, Costa de Marfil, Paises 
Bajos, Siria, Pakistán, Gran 
Bretaña, etc. Eran una vein
tena de mujeres, la gran ma
yoría esposas de embajadores 
encargados· de la representa
ción diplomática de sus res
pectivos países en España. 
Había incluso una embajado
ra: Isabel Caro Wilson, la ti
tular de la embajada de Fili
pinas. Dos idiomas práctica
mente conocidas por todas, el 
inglés y el francés , que eran 
los que entre ellas utilizaban, 
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Isabel Caro Wilson, embajadora de Filipinas 

aunque casi todas manejaban 
bien el español. Tan univer
sal y diplomática representa
ción realizó una visita turís
tica por Alcalá el miércoles 19 
de octubre con el acompaña
miento de doña Encarnita, la 
viuda del que fue alcalde de 
Madrid, Enrique Tierno Gal
ván. 

La viuda de Enrique Tier
no Galván explicó que la vi
sita era eminentemente cultu
ral: «Se trata de que a través 
de la cultura todas estas seño
ras se den cuenta de lo que es 
nuestro país, que lo conozcan 
y ésta es la mejor manera, vi
sitando los lugares que están 
cercanos a Madrid y a los-que 
se puede viajar en el transcur
so de un día. Ellas tienen una 
especie de cultura propia de 
su país y el choque con nues
tra cultura es muy grande. 
Las llaman la atención mu
chas cosas y eso es lo que hay 
que estimular para que conoz
can nuestra tierra, lo que te
nemos, cómo somos. Ese es mi 
objetivo en todos estos 
viajes». 

Doña Encarnita Tierno ex
plicó que este cometido viene 
desarrollándolo desde hace 
más de diez años en el ayun
tamiento de Madrid: «Lo ha
go desde que era mi marido 
alcalde y es algo que me en
tretiene mucho porque mien
tras que lo preparas y lo ha
ces , no piensas en otras 
cosas». 

El alcalde, Florencio Cam
pos, recibió en el salón de ple
nos del ayuntamiento a la re
presentación diplomática y 
tras hacerles una exposición 
histórica de Alcalá les deseó 
que lleven a sus países un 
buen recuerdo de la ciudad 
complutense. Acto seguido se 
les agasajó con una serie de re
galos, publicaciones sobre Al
calá basicamente. 

La comitiva visitó la capi
lla del Oidor, la universidad 
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A la izquierda, las esposas de los embajadores de Gran Bretaña, Tailandia, Uruguay y Paraguay. A la derecha, las esposas de los embaja
dores de Costa de Marfil, Camerún y Gabón. 

Cisneriana, la casa de Cer
vantes, la Magistral Catedral 
y la ermita de Santa Lucía. 

La embajadora de Filipi
nas, Isabel Caro Wilson, 

señaló que «siempre he pensa
do en venir a Alcalá, pero és
ta es la primera vez que lo ha
go. Llevo en España un año y 
seis meses y ésta ha sido una 

buena ocasión para visitar Al
calá. Tengo mucho deseo de 
ver la universidad porque es 
muy famosa y antigua. Los fi
lipinos les tenemos mucho 

cariño a los españoles porque 
estuvieron allí casi cuatro
cientos años. En España me 
siento muy en mi casa». Y 
muy en su casa está. 

A la izquierda, las esposas de los embajadores de Jordania, Paraguay, Uruguay, Grecia y Pakistán. A la derecha, la comitiva diplomática 
durante su visita a la Capilla de Oidor. 

Paisajes y bodegones de Mª Luisa Muñoz Leo 

Exposición de óleos en el Aula de Cultura 
El Aula de Cultura de Caja de Madrid alberga una exposición de 

cuadros al óleo realizados por la pintora Mª Luisa Muñoz Leo. Cua
dros figurativos de paisajes y bodegones conforman el grueso de la 
muéstra de esta artista que recibió el Premio de Pintura del Club So
cial de la Sociedad General de Autores de España. La exposición se 
inauguró el pasado día 18 y se cerrará el próximo 28 de octubre. 

El pasado día 18 de octu- Mª Luisa comenta a PUER
bre se inauguró la exposición TA DE MADRID que siem
de MªLuisa Muñoz Leo en pre sigue este estilo de pin
el Aula de Cultura de Caja tura: «Lo que me gusta tocar 
de Madrid. «El contenido de siempre es el paisaje, tam
la exposición es totalmente bién a veces con figura, flo
figurativo, siempre es la cla- res y bodegón; quizá para 
se de pintura que hago y la tocar un poco todos los temas 
que me gusta, la realidad», y que no sea una exposición 
explica la autora. Todos los monótona. A mí me gusta 
cuadros son al óleo y la ma- variar; incluso el retrato 
yoría de ellos se pintó para también lo toco a veces pe
esta exposición que se man- ro, para una exposición, un 
tendrá abierta al público retrato no pinta nada». 
hasta el día 28 de este mes. Mª Luisa Muñoz Leo es-
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tudió dibujo y pintura en la 
Escuela de Artes y Oficios de 
Madrid. Recibió el Premio 
de Pintura del Club Social 
de la Sociedad General de 
Autores de España en los 

años 1885 y 1986. Ha sido 
seleccionada en diversos 
concursos promocionados 
por Galerías Preciados, Ca
sa de la Cultura de Guada
rrama y Colmenar. 
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Celebraron una asamblea en Sigüenza 

Programación del Movimiento Junior 
de AC para el curso 94-95 

seleccionado entre todos los de la comunidad de Madrid 

un bombero de Alcalá a la mejor academia Europea 

Los pasados 1 y 2 de octubre, los casi 30 educadores/as del Movi
miento Junior de A.C. celebraron en Sigüenza su asamblea de pro
gramación para el curso 94-95. 

Un bombero de la plantilla del ayuntamiento de Alcalá de Hena
res, norentino Martín Rodríguez, ha resultado seleccionado entre 
todo el personal de los diferentes parques de bomberos de la Comu
nidad de Madrid para seguir un curso en la que está considerada 
como la más prestigiosa academia profesional de Europa. 

Allí programaron los equi
pos, tareas así como el traba
jo con los 120 niños y niñas 
que forman parte del Movi
miento y su organización en 
Alcalá de Henares. 

Todo el trabajo se progra
mó teniendo en cuenta su 
última asamblea general y 
los pasos vinculantes o com
promisos que allí asumie
ron. 

A propuesta de Pablo Gon
zález, concejal de Seguridad 
Ciudadana, la Comisión de 
Gobierno del pasado martes, 
18 de octubre, acordó abonar 
al bombero complutense los 
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gastos originados por el trans
porte y las dietas -en concre
to 82.800 pesetas- , ya que la 
CAM corre directamente con 
los gastos del curso. 

De este modo el cabo Mar
tín Rodríguez representará a 
todos los bomberos madrile
ños en el curso de «Dirección 
y control de siniestros» que se 
celebrará en la Academia de 
Oficiales de Bomberos de Mo
reton in Marsh (Inglaterra) 
entre los días veinte de no
viembre y dos de diciembre 
próximos. 

Excursión cultural 
del Ateneo 'º de Mato 

El día 13 de noviembre, 
domingo, se realizará una ex
cursión cultural organizada 
por el Ateneo Cultural 1 ° de 
Mayo. La excursión se inicia
rá en Hita, visitando su Pla
za Mayor y las ruinas de San 
Pedro. Después se pasará por 
Jadraque, con su castillo cons
truido por el Cardenal Men
doza, y se visitará Atienza. 

En Sigüenza, se visitará la 
catedral con la tumba del fa
moso Doncel y se recorrerán 
sus calles típicas, regresando 
a Alcalá a última hora de la 
tarde. 

La salida está prevista a las 
09 ' 00 horas desde el Parque 
O 'Donnell. Las inscripciones 
podrán realizarse en el Ateneo 
Cultural 1 ° de Mayo (Vía 
Complutense, 19), hasta el 
jueves 10 de noviembre, sien
do el precio de 600 pts. para 
los miembros del Ateneo y de 
800 para otros invita<Jos. 
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Alega en su defensa escasez de medios y personal y que desconocía 
la ley al imponer la sanción 

El alcalde de Torres, en el banquillo acusada de un presunta 
delito de prevaricación Por Pilar NAVIO 

El juicio seguido en la Audiencia Provincial de Madrid contra el alcalde de Torres de la Alameda, el socia
lista Antonio Rodriguez del Barrio, acusado de UD presunto delito de prevaricación por excederse al impo
ner una sanción, quedó visto para sentencia. El juicio comenzó el pasado día 5 de octubre, con la declaración 
del alcalde, qaerellado y varios testigos; pero se aplazó al faltar UD último testigo, concretamente el ex-concejal 
socialista presidente de la comisión de Urbanismo, y primer teniente de alcalde hasta qae dimitió en 1992, 
Pablo Palomino, y se reanudó el día 13 de octubre con la declaración de éste. 

Un juicio que había levanta
do gran expectación y fue segui
do por los medios de comunica
ción -radio, prensa y televi
sión- dándose cita en la 
Audiencia a primeras horas de la 
mañana del día 5 numerosos pe
riodistas: el alcalde de Torres se 
sentaba en el banquillo de los 
acusados. El fiscal solicita para 
el acusado una pena de ocho años 
de inhabilitación. La acusación 
particular pide 16 años, por dos 
delitos de prevaricación, y una 
indemnización de cinco millones 
de pesetas para el querellante. 

Antonio Rodríguez del Barrio 
resolvió por decreto del 3 de abril 
de 1991 abrir expediente por in
fracción urbanística contra un 
vecino de Torres, Francisco Ca
sero Fernández, calificando de 
infracción grave el exceso en la 
edificación de seis viviendas en 
la calle Santa Susana de dicha lo
calidad. El ayuntamiento valoró 
la obra realizada en 15.300.000 
pesetas y el primer edil resolvió 
imponer a Casero Fernández una 
multa de 3.000.000 de psetas el 
día 5 de mayo de 1992. El alcal
de, al imponer dicha multa, des
conoce lo dispuesto en el artícu
lo 49,a de la Ley 4/84 de 10 de 
febrero sobre medidas de Disci
plina Urbanística de la Comuni
dad de Madrid, que le impide 
imponer sanciones por importe 
superior a 1.500.000 pesetas, al 
ser Torres de la Alameda un mu
nicipio con menos de 50.000 ha
bitantes. 

Estos hechos son constitutivos 
de un presunto delito de preva
ricación, por lo que el fiscal so
licita para el alcalde de Torres 
una pena de ocho años de inha
. bilitación especial, mientras que 
la acusación particular solicita 
dos penas de ocho años de inha
bilitación especial por dos deli
tos de prevaricación, y una in
demnización de cinco millones 
de pesetas para Francisco 
Casero. 

Desconocimiento de la Ley 
El alcalde alegó durante el jui

cio que desconocía la ley que es
taba supuestamente infringiendo 
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y añadió en su defensa que To
rres es un municipio pequeño y 
no tiene los suficientes recursos 
ni medios técnicos. «Nos tenemos 
que bandear como podemos», 
afirmó. 

A pesar de la declaración del 
alcalde, éste pidió durante la le
gislatura de 1987-91 que el 
Ayuntamiento de Torres consta
ra como de segunda categoría, 
goza de un presupuesto cercano 
a los 2.000 millones de pesetas, 
y tiene secretario de carrera. El 
primer edil de Torres, que en to
do momento quiso convencer al 
tribunal y a los presentes de que 
no conoce las leyes, afirmó que 
a pesar de la precariedad en que 
se encontraba su ayuntamiento 
«había que seguir adelante con el 
expediente sancionador», para 
que nada paralizase la actividad 
en la localidad. 

También afirmó que en nin
gún momento le pidieron infor
mación para elaborar el texto 
sancionador, aunque reconoció 
que al ser diplomado en empre
sariales y económicas tiene algu
nos conocimientos. «Los alcaldes 
-argumentó- tenemos que sa
ber de todo un poco». 

Durante toda su intervención 
se basó en que se había avisado 
reiteradamente a Francisco Ca
sero de que las obras que estaba 
llevando a cabo tenían irregula
ridades, negando categóricamen
te estos extremos el sancionado, 
quien alegó que nunca le avisa
ron y que se le concedió una nue
va licencia para subsanar las po
sibles irregularidades en las que 
hubiera incurrido. 

«Venganza política» 
Francisco Casero afirmó al tri

bunal que todo es una venganza 
política del alcalde. Casero argu
mentó que las obras las comenzó 
en 1988 y que fueron aprobadas 
por unanimidad en un pleno pre
sidido por el alcalde. Después le 
concedió el mismo alcalde, An
tonio Rodríguez del Barrio, otra 
licencia para los sótanos, para 
que no incurriese en irregulari
dades. «Pero -añadió- a par
tir de la creación del partido po
lítico Asociación Vecinal Inde-

pendiente, que se oponía a lapo
lítica del alcalde, fue cuando em
pecé a tener problemas». 

El decreto del alcalde para ini
ciar expediente por infracción 
urbanística se produce dos meses 
más tarde de este hecho, el 3 de 
abril de 1991. 

Contradicciones 
Las mayores contradicciones 

en la vista surgieron con la de
claración del concejal socialista 
de Obras , Manuel Caballero, y 
del secretario, ambos firmantes 
del escrito sancionador. Uno y 
otro alegaron ante el tribunal no 
saber el contenido del escrito y 
quién lo había elaborado. Inclu
so desconocían que en el mismo 
se consideraba responsables de la 
infracción urbanística al quere
llante y su arquitecto, y añadie
ron que ellos sólo se limitaban a 
firmar. Mientras caballero afir
mó que se lo había pasado el se
cretario, éste último dijo que se 
lo pasó aquél. Nadie supo res
ponder quién había realizado el 
texto del expediente sanciona
dor. 

El último testigo 
El ex-concejal de Urbanismo 

de Torres, Pablo Palomino, fue 
el último testigo y, curiosamen
te, su declaración fue clarificado
ra. Pablo Palomino declaró ante 
el tribunal que la Ley de Disci
plina Urbanística de la Comuni
dad de Madrid era «de manejo 
habitual en el Ayuntamiento». El 
primer edil de Torres, Antonio 
Rodríguez del Barrio, aseguró en 
la anterior sesión de la vista que 
desconocía la ley cuando impu
so una multa excesiva. Y Palomi
no explicó que el expediente ur
banístico contra el multado, 
Francisco Casero, se cerró en 
1988 al quedar subsanadas las 
deficiencias urbanísticas en las 
que pudiera haber incurrido. 
Posteriormente, se reabrió en 
1991 por orden del alcalde. 

Asimismo, declaró que él no 
tenía conocimiento de que se le 
hubiera avisado a Casero en al
guna ocasión, ni que se inspec-

El e1-c:onceJal de Urbanismo 
afirma que disponía 
de medios y personal 
e insinúa que conoeía la ley 

donaran las obras. También 
afirmó que el ayuntamiento te
nía medios suficientes y personal 
cualificado para asesorar al alcal
de, pero que éste no solía pedir 
asesoramiento. 

Casero, expulsado de la sala 
Durante la exposición del in

forme del abogado defensor el 
presidente de la sala expulsó de 
la misma a Francisco Casero, 
querellante, por interrumpir con 
un grito de «¡mentira!» cuando 
el abogado afirmó que el alcalde 
le había advertido, verbalmente, 
en cinco ocasiones que estaba co
metiendo una infracción urba
nística. 

«Extraña doble actitud» 
El fiscal mantiene la petición 

de una pena de 8 años de inha
bilitación. El fiscal, en declara
ciones realizadas una vez f"mali
zada la vista, afirmó que más que 
en la esencia de la multa - «no 
veo que haya prevaricación en el 
hecho de hacer cumplir la ley»
es la doble actitud que adopta el 
acusado en el expediente. Lo que 
más extraña en todo este caso y 
que llama la atención al fiscal -
motivo por el que se mantiene la 
acusación-, es «el contraste en
tre la actitud permisiva en prin
cipio», cuando se cierra el caso 
en 1988, y la «actitud rigurosa al 
final», cuando se reabre el expe
diente en 1991 con la posterior 
sanción. 

Persecución 
En la exposición de la acusa

ción, la letrada Magdalena Ro
dríguez Ladreda afirmó que la 
sanción era producto de una ven
ganza personal, por motivos po
líticos, y añadió que todo aquel 
que no sigue las directrices del al
calde es objeto de persecución: 
en este sentido dijo haber pade
cido este extremo con una que
rella, que quedó archivada, por 
el simple hecho de informar. 

Por su parte, la defensa pide 
la absolución de su defendido 
porque el acusado impuso la san
ción «en favor del interés gene
ral». El alcalde, en última inter
vención, volvió a asegurar la «es
casez» de medios técnicos y de 
personal cualificado en el ayun
tamiento torresano y que lo úni
co que pretende es «mejorar el 
nivel de vida de sus vecinos». 
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se aplica a dos nuevos programas del Organismo de Desarrollo Económico 

Renovación y ampliación del convenio de ayudas financieras 1994 
En la mañana del 19 de octubre, se ha procedido a la firma del convenio entre el Ayuntamiento de 

Alcalá de Henares y la Caja de Ahorros de Madrid, lbercaja y Banco del Comercio, recogiendo la re
novación de la línea de ayudas financieras al comercio para el período 93-94. 

Además el convenio se ha 
ampliado a los dos nuevos 
programas del OADE, el de 
Ayudas a Inversiones en Mo
dernización Industrial y el de 
Inversiones en Inmuebles e 
instalaciones fijas de la em-
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presa industrial. Son ya tres 
los programas del OADE de 
ayudas financieras, dos para 
la industria y uno para el 
comercio. 

En el acto, celebrado en el 
ayuntamiento, estuvieron 

presentes, además del Ilmo. 
Alcalde, Florencio Campos, el 
concejal de Desarrollo, Pablo 
González y el gerente del 
OADE, Juan Antonio Pérez. 
De las entidades financieras 
acudieron los directores de la 

Ayudas 
a inversiones en 
modernización industrial 
J en inversiones 
en inmuebles 
e instalciones fijas 
de la empresa industrial 

zona en representación de la 
Caja de Ahorros Antonio So
to, por lbercaja Sixto Arnal y 
por el Banco del Comercio 
Angel Sastre. 

En las ediciones anteriores 
del Programa de Ayudas Fi
nancieras al Comercio, se al
canzó desde 1991 hasta la ac
tualidad, una generación de 
150 empleos, más de 27 millo
nes en subvenciones, 46 sub
venciones concedidas y una 
inversión total por parte de 
los empresarios de más de 463 
millones. 

Las padres de zaida 
entregan el dinero 
donado por Matías 
Morales al 
centro ATENPACE 

Los padres de Zaida de 
Diego, la niña que nac10 
aquejada de una fuerte pará
lisis cerebral y que falleció po
co antes de cumplir los siete 
meses de edad, el día 11 de oc
tubre, en el hospital Príncipe 
de Asturias, donde ha perma
necido desde su nacimiento , 
han donado las 238.000 pese
tas que recibieron como ayu
da para el cuidado de la pe
queña del empresario del pan 
Matías Morales a la organiza
ción ATENPACE (Asociación 
para ayuda a la Atención del 
Paralítico Cerebral). Esta aso
ciación recoge fondos con el 
fin de llevar a la realidad un 
interesante proyecto: cons
truir un centro específico pa
ra tratar en él a los afectados 
por esta enfermedad. 

Los padres de. Zaida han 
hecho llegar a nuestra redac
ción una copia del cheque que 
entregaron a ATENP ACE por 
importe de las mencionadass 
238.000 pesetas. 

SERVI ALCALA, S.L. 
EMPRESA DE SERVICIOS 
Limpieza en general 
Vigilancia y control 
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Una nueva doctora en Ciencias por la Universidad de Alcalá de He
nares prestando promesa de su nuevo grado. 

Profesor Cuadrado y profesor García Corrales, que recibieron los 
premios a la investigación y a la docencia del curso 1993-94. 

Así la manifestó el rectar Gala en la apertura del cursa académica 

1994/95 de la universidad de Alcalá de Henares: 

El ambicioso proyecto de la Universidad: «Hacer 
de Alcalá una ciudad del saber» 

El pasado 20 de octubre -
ayer, jueves- se celebró la 
solemne apertura del curso 
académico 1994-95 de la Uni
versidad de Alcalá. El proto
colario acto, que se celebró en 
el Aula Magna de la facultad 
de Ciencias Económicas y 
Empresariales al encontrarse 
en obras el Paraninfo, contó 
con la presencia del rector de 
la Universidad, Manuel Gala, 
y el presidente del Consejo • 
Social, José Luis Leal. Duran
te la sesión, fueron investidos 
los nuevos doctores, catedrá
ticos y profesores de la Uni
versidad. 

El acto de apertura del cur
so académico dio comienzo 
con la lectura de un resumen 
de la memoria del curso ante
rior, durante el que se cele-

Pablo Martín Aceña, decano de la facultad de Ciencias Económi
cas y Empresariales; José Luis Leal, presidente del Consejo Social, 

y Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá. 

braron elecciones a Rector , 
que ganó Manuel Gala. Segui
damente intervino Angel Ro
mero González pronunciando 
la conferencia inaugural, titu
lada «Civilización y Medio 
Ambiente: Algunas sombras 
del progreso». 

Tras la conferencia se pro
cedió a dar solemne posesión 
académica de sus cargos a los 
catedráticos y profesores titu
lares de los distintos centros 
de la Universidad de Alcalá, 
quince en total , incorporados 
al claustro durante el último 
curso. Y se procedió también 
a la investidura de los 33 nue
vos Doctores de la Universi
dad -2 de Ciencias Económi
cas y Empresariales, 2 de Far
macia, 14 de Medicina, 8 de 
Ciencias , 2 de Derecho y 5 de 
Filosofía y Letras-. 

Tanto los doctores , como 
los catedráticos y profesores 
tuvieron que prestar juramen
to o promesa antes de ser in
vestidos y tomar posesión de 
sus nuevos cargos. 

U na vez finalizada esta 
parte del protocolo , le tocó el 
turno a José Luis Leal, presi-

El profesor Pedro García Corrales, catedrático de Biología Animal, 
recibe el premio a la docencia de manos de José Luis Leal. 

El profesor Juan Ramón Cuadrado Roura, catedrático de Economía 
Aplicada, recibe el premio a la investigación. 
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dente del Consejo Social, en- ·~ 
tregando los premios a la do-
cencia e investigación del cur-
so 1993-94 y que en esta oca- ft 
sión recayeron, por los méri- 1 

tos acreditados, en Pedro Gar-
cía Corrales, catedrático de 
Biología Animal, y Juan Ra-
món Cuadrado Roura, cate
drático de Economía Aplica-
da. 

«Excelentes expectativas» 
para la Universidad 
de Alcalá 
en este nuevo curso 

La última intervención, 
antes de levantar la sesión, co
rrespondió al rector Gala 
quien auguró un buen año, 
con expectativas excelentes, 
aunque quizás con algunas 
restricciones en las remunera
ciones de los universitarios, 
para la Universidad de Alca
lá. Citó algunos de los proyec
tos que la institución tiene ac
tualmente en marcha -el 
parque científico tecnológico, 
la planta de química fina, el 
complejo politécnico, un Cen
tro de las Artes, el Real J ar
dín Botánico Juan Carlos 
1. .. -, prueba fehaciente de 
que la estructura universita
ria se está consolidando, con
tribuyendo a «hacer de Al
calá una ciudad del 
saber>>. 

Gala también habló de la 
«profunda crisis» que está 
atravesando la institución 
universitaria en la actualidad. 
La docencia está sometida a 
un proceso de transformación 
por el cual la universidad es
tá dejando de ser formadora 
de jóvenes para pasar a ser 
formadora continua de la so
ciedad. Con respecto a la in
vestigación, los contornos no 
están definidos y su aspira
ción es de una ambición ilimi
tada con diversidad en las ta
reas a aco~eter. «Este cambio 
de objetivos y funciones está 
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sometiendo a la universidad a 
una tensión particular allí 
donde tiene el corazón que 
impulsa esos cambios: la mis
ma gestión universitaria. Sa
bemos lo que ha sido la uni
versidad, pero es muy difícil 
saber lo que va a ser», decla
ró el rector, quien considera 
que cualquier mejora para la 
universidad pasa por una ges
tión flexible, apoyada por re
cursos externos, y que vaya 
creando en cada momento los 
servicios que demande la 
sociedad. 

Aunque con carencias, la 
Universidad de Alcalá es una 
de las mejor dotadas de Espa
ña, sin embargo según Ma-

El paraninfo de la universi
dad cisneriana está en obras 
desde el pasado mes de septiem
bre y el aspecto que muestra es 
muy distinto al que estamos 
acostumbrados a ver el día de 
la entrega del Premio Cervan
tes o durante cualquier acto 
protocolario que se celebre en 
el ilustre salón, como, sin ir 
mása lejos, la inauguración del 
curso universitario. 

Tal y como muestran las fo
tografías, se han retirado los 
bancos y los andamios cubren 
las paredes, todo ello para con-
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El curso se inauguró en la facultad de Económicas 
por las obras del recinto habitual 

El Paraninfo recuperará su yesería 
y suelo originales 

Las obras deben acabar antes de finales de año 
seguir que el Paraninfo luzca 
mejor que nunca. 

Y a en el año 91 se comenzó 
a restaurar el Paraninfo uni
versitario y lo que se ha acome-

tido ahora es la segunda fase de 
ese proyecto. En la actualidad 
el equipo de la oficina técnica 
de la Universidad está traba
jando concretamente en la re-

nuel Gala «no es punto de re
ferencia suficiente que la Uni
versidad de Alcalá sea una 
buena universidad en el con
texto español, hay que serlo 
también fuera de nuestras 
fronteras. La universidad ins
titucionalmente se está inter
nacionalizando». 

La asistencia al acto de 
inauguración del curso uni
versitario fue muy numerosa 
y llenó el aula magna de la fa
cultad de Económicas. Al fi
nal, en el patio se sirvió un 
«cocktail» de celebración que 
resultó muy animado. 

Un año mas Alcalá ha cum
plido con su tradición univer
sitaria. 

cuperación de la yesería -de
capando la pared y eliminando 
la cal y la pintura posteriores
y el suelo originales del Para
ninfo y en el acondicionamien
to de las dependencias anexas . 
El presupuesto ha sido de 40 
millones de pesetas. 

Está previsto que las obras 
acaben antes de que termine el 
año 94, aunque el Paraninfo ya 
podrá ser utilizado en la confe
rencia internacional «Tres re
ligiones: un compromiso para 
la paz» que se celebrará a fina
les del mes de noviembre. 
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Los policías implicados fueron absueltos 

Arsenio Gómez Alcalá, «el Juicio del Siglo» 
No se pudo comprobar que ninguno de los acusados 
fuera autor de los delitos que se le imputaban 

Arsenio Gómez Alcalá, vecino de Alcalá de Henares y antiguo árbi
tro de fútbol, se ha dirigido a PUERTA DE MADRID para contar una 
historia que le lleva trayendo en vilo desde hace casi cuatro años. Un 

· policía que muestra su pistola sin motivo, agresiones físicas, dos jui
cios y una carta sin respuesta al alcalde de la ciudad seria un breve re
sumen de esta historia que Arsenio califica como dJ Juicio del Siglo11. 

De los hechos que ocurrieron 
en el taller de Arsenio el 4 de 
febrero de 1991 han salido dos 
juicios y la historia no parece 
tener vías de terminar en bre
ve. Arsenio Gómez Alcalá es 
propietario de un taller de pie
dra artificial en la calle Santo 
Tomás, n°10. Allí fue donde se 
produjeron los hechos que im
plicaban al antiguo árbitro, a 
su esposa, a su hija y a siete 
agentes de la Policía Municipal 
de Alcalá de Henares. 

de los agentes le dio un empu
jón, que le mandó contra el pu
lidero y le partió las gafas. Y o 
les dije que estaban denuncia
dos por el comportamiento que 
estaban teniendo allí. Uno de 
ellos me dijo que se iba a rom
per el reloj y que iba a decir 
que se lo había roto yo con la 
alcotana de machacar piedras. 
Llegaron cuatro agentes más 
que estaban en la puerta y di
jeron que yo estaba detenido. 
Pregunté por qué y me pusie
ron las esposas y, cuando las te
nía puestas, por la espalda, An
tonio Tomás Cortés y Jesús 
Chillerón me dieron en la ca
ra. En el parte médico tengo 
hematoma en ojo y la cabeza y 
labio inferior partido. Me de
cían que yo no iba a denunciar 
a nadie. Fui a la Casa de Soco
rro y de allí pasé a comisaría». 

Arsenio Gómez Alcalá, protagonista de una historia molesta 

Los agentes denunciaron a 
Arsenio, mujer e hija por un 
delito de resistencia y lesiones 
del que salieron absueltos en el 
juicio. 

Arsenio Gómez, a su vez, de
nunció a los municipales por 
delito de imprudencia, falta 
contra las personas y falta de 
daños. Los policías también sa
lieron absueltos en el corres
pondiente juicio. Para Arsenio 
la historia continúa porque no 
está en absoluto conforme con 
la sentencia de absolución de 
los agentes, dictada por el ma
gistrado don Miguel González 
Calderón. 

Sobre las seis y media de la 
tarde de aquel 4 de febrero del 
91, como consecuencia de una 
denuncia formulada por una 
vecina del inmueble por las mo
lestias que le producía el ruido 
del taller de Arsenio, se perso
naron allí dos agentes de poli
cía local: Antonio Tomás Cor
tés y Armando Herraiz Salme
rón. Arsenio cuenta: «Arman
do Herraiz Salmerón entró con 
la pistola en la mano, me dijo 
que dejara de trabajar y me 
diera la vuelta. Le dije que se 
marchara y me dejara trabajar. 
Yo me volví del banco de fun
dir donde estaba trabajando y 
le dije que qué formas eran ésas 
de entrar. Si me tienen que me
dir los decibelios, tienen que 
sancionarme por ruidos o tie
nen que decirme cualquier co
sa, es siempre dentro de unas 
normas, no con una pistola en 
la mano. A todo esto vino mi fa
milia, mi mujer y mis dos hi
jas. Mi hija mayor, que enton
ces tenía 22 años, se puso de
lante de mí y le dijo al policía 
que, en vez de darme un tiro a 
mí que se lo diera a ella. Otro 
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Comportamiento chulesco 
A raíz de aquello los agentes 

de la Policía Municipal presen
taron una denuncia en la que 
alegaban un supuesto delito de 
resistencia y lesiones por par
te de Arsenio Gómez, Mercedes 
Centera, su mujer, y Consuelo 
Gómez, la hija de ambos. El 
juicio se celebró en marzo de 

1993 presidido por la magistra
da Rosa M ª Quintana San 
Martín, delJuzgado de lo Pe
nal n°3 de Alcalá. En su sen
tencia la juez fundamentaba 
que para que los agentes de la 
autoridad puedan gozar de la 
especial protección que les otor
ga la ley, es indispensable que 
no se extralimiten en el ejerci
cio de sus funciones y añadía 
que el Policía Municipal n0632 
se extralimitó al sacar su pisto
la. 

Tampoco se pudo probar que 
Arsenio rompiese el reloj a otro 
de los agentes. «La jueza les re
cordó que estaban bajo jura
mento y a dos de ellos les echó 
de la sala. El Ministerio Fiscal, 
en su conclusión al te~minar el 
juicio, les dijo que iba a man
dar una carta al ayuntamiento 
informando del comportamien
to chulesco que habían tenido 
ante la sala y ante su señoría». 
Los tres acusados salieron ab
sueltos. 

Clínica San Nicolás 
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<DACTILO·PSICOLOGIA> 

Días 5 y 6 de Noviembre 
Con Diploma y estudio individualizado 

de la personalidad de cada alumno 

1 IMPARTIDO por Don Luis ORDUÑA LOZANO 1 

Información e inscripciones en Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Telf.: 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 

El magistrado reconocía que 
los agentes se excedieron en 
lo de la pistola 

Tres meses más tarde se ce
lebró el juicio contra los siete 
agentes municipales por la de
nuncia impuesta por Arsenio 
Gómez contra ellos, por un su
puesto delito de imprudencia, 
falta contra las personas y fal
ta de daños. El juicio estuvo 
presidido por el magistrado del 
Juzgado de lo Penal n°1, don 
Miguel González Calderón. En 
la sentencia el juez manifesta
ba que no existían las presun
tas faltas de lesiones alegadas 
por Arsenio Gómez, que tales 
lesiones eran consecuencia de 
una riña con intercambio de 
empujones, mordiscos -«estos 
no precisamente por parte de 
los agentes», aclaraba- y otras 
agresiones sólo respondidas por 
los agentes con moderación y 
dentro de los límites razonables 
en este tipo de sucesos. El ma
gistrado reconocía que los agen
tes se habían excedido en el epi
sodio de la pistola; Como resul
tado del juicio los siete agentes 
municipales resultaron absuel
tos ante la sorpresa de Arsenio 
Gómez y familia . 

Dispuesto a llegar donde sea 
necesario, Arsenio Gómez en
vió un escrito al alcalde de Al
calá, Florencio Campos, el pa
sado 11 de mayo de ~ste año . 
En él le solicitaba la instrucción 
de un expediente disciplinario 
contra el policía municipal Ar
mando Herraiz Salmerón. La 
Delegación del Gobierno en 
Madrid había comunicado por 
escrito a Gómez Alcalá que la 
competencia para abrir expe
diente disciplinario al agente 
municipal estaba atribuida al 
primer edil de la ciudad. Arse
nio, que ya califica todo esto co
mo «El Juicio del Siglo», se en
cuentra aún esperando la res
puesta de Florencio Campos. 

PUERTA de Madrid 



.. .. _ - - - -
:=i :-: '1=! - - -

Unos jóvenes encontraron el cadáver flotando en las aguas del Henares en este paraje conocido como 'da curva». 

vecinas del fallecida le consideraban un hambre normal, 
, apreciada par todas, aunque alga solitario en el barrio 

un hombre de 54 años apareció ahogado en el río 
Henares tras llevar una semana desaparecido 
El cadáver estaba desfigurado y comido en parte por los cangrejos 

Las aguas ·del río Henares bajaban turbias debido a las tormentas de esos días. Eso hizo que unos 
jóvenes que según fuentes policiales descendían en barca por el río Henares no pudieran precisar qué 
podría ser algo que flotaba en las aguas. Aparentemente se veía un jersey y algo que parecía cabello. 
A los jóvenes les debió de infundir sospechas, por lo que decidieron avisar a la Policía Nacional. Des
de allí se avisó a los bomberos, quienes tuvieron que acceder en una lancha zodiac al lugar donde se 
encontraba el bulto notando para descubrir que se trataba del cadáver de un hombre. 

El hallazgo y la certeza de que 
efectivamente se trataba de un 
cadáver, se produjo poco después 
de las 3 de la tarde del domingo 
16 de octubre. Las investigacio
nes posteriores revelaron que se 
trataba de Eduardo Rodríguez 
García, de 54 años de edad y ve
cino de Alcalá la calle Dulcinea. 

El paraje donde apareció el 
cuerpo sin vida de Eduardo Ro
dríguez García está a la altura de 
un paraje conocido como 'la cur
va'. Esa curva que hace el río 
Henares forma con el caz de la 
presa de Cayo la denominada is
la del Colegio. Se trata de un lu
gar con maizales que no es muy 
frecuentado; ese puede ser el mo
tivo de que el cadáver no fuera 
visto por nadie, a pesar de que 
podría llevar varios días flotan
do en el agua. La zona se encuen
tra por detrás de la plaza de la 
Juventud y del recinto ferial. 

Al llegar los bomberos al lugar 
de los hechos avisados por la Po
licía Nacional comprobaron que 
para acceder hasta el cuerpo flo
tando tendrían que utilizar una 
barca zodiac. Estas operaciones 
se realizaron sin que fuera avi
sada la autoridad judicial, pues 
se prefirió tener la certeza de que 
se trataba de un cadáver. Las 
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operaciones de rescate duraron 
casi dos horas y media hasta que 
se logró llevar a la orilla el cuer-
po sin vida. · 

Mientras tanto, los agentes de 
la Policía Municipal y Nacional 
que llegaron a ese paraje descu
brieron a unos cincuenta metros 
del punto donde se encontraba 
flotando el cadáver una camisa 
en cuyo bolsillo había un carnet 
de identidad. Puesto que el cuer
po sin vida no llevaba camisa, si
no que tenía únicamente un jer
sey, se suponía que la camisa y 
el carnet encontrados podrían 
pertenecer al fallecido. Realiza
das las gestiones oportunas en la 
comisaría de Policía se pudo es
tablecer que efectivamente la 
identidad del fallecido corres
pondía a la del documento en
contrado, es decir, Eduardo Ro
dríguez García, de 54 años y na
tural de Alconera, provincia de 
Badajoz. El fallecido residía en 
Alcalá en la calle de Dulcinea. 

JJna semana en paradero 
l.esconocido 

La autoridad judicial procedió 
a dar la orden de levantamiento 
del cadáver, que se encontraba 
muy desfigurado; se encontraba 

hinchado y apenas tenía ya ore
jas, puesto que al parecer habían 
sido devoradas por los miles de 
cangrejos que hay · en el río. 
Trasladado al tanatorio del ce
menterio jardín para la realiza
ción de la autopsia, el entierro 
fue realizado a primera hora de 
la tarde del lunes día 24 de 
octubre. 

Vecinos del fallecido comenta
ron a dos redactores de PUER
TA DE MADRID que Eduardo 
Rodríguez García llevaba varios 
días en paradero desconocido: 
«No sabemos qué ha podido pa
sarle, pero no era un hombre que 
aparentemente fuera muy depre
sivo. A todos nos ha sorprendi
do la historia», comentó un ve
cino que recordó que el fallecido 
era echado en falta desde el do
mingo anterior: «Parece ser que 
ya el domingo, según se dijo, no 
se sabía dónde estaba. La mujer 
debió de poner la denuncia por 
desaparición el lunes». 

Eduardo Rodríguez García era 
padre de tres hijos, un hombre y 
dos mujeres. El hijo mayor resi
de en Cataluña, por lo que fue 
avisado de la muerte de su padre 
y viajó hasta Alcalá en coche lle
gando de madrugada, según ex
plicaron los vecinos. Las dos 

hijas están solteras: «Era un 
hombre muy normal, quizá algo 
solitario por aquí por el barrio, 
por donde se le veía pasear. Ha
bía estado algún tiempo en el pa
ro, pero ya había encontrado tra
bajo en su profesión, puesto que 
se dedicaba a la construcción. La 
verdad es que a todos nos ha lla
mado mucho la atención que ha
ya muerto de esa manera», dijo 
uno de sus vecinos. 

Un río lleno de cangrejos 
extremadamente voraces 

Los cangrejos son auténtica
mente voraces, especialmente la 
especie de cangrejos americanos 
con la que se han repoblado mu
chos ríos españoles, uno de ellos 
el Henares. No es de extrañar 
que el cadáver encontrado el do
mingo apareciera mutilado por 
los cangrejos. 

Hay quien dice que en el He
nares, a su paso por Alcalá, hay 
miles de cangrejos americanos y 
que se reproduce muy deprisa. A 
menudo se puede ver a personas 
pescándolos en las orillas del río. 
Para ello se utilizan reteles o re
jones, una especie de coladores 
de gran tamaño en los que se po
ne un cebo, carne incluso putre
facta, porque los cangrejos son 
carroñeros; un pescador de can
grejos explicó a PUERTA DE 
MADRID que hay gente que lo
gra llevarse hasta un saco de can
grejos con este procedimiento. El 
cangrejo autóctono español prác
ticamente ha desaparecido. 
La contaminación de las aguas y 
la repoblación de cangrejos ame
ricanos prácticamente ha acaba
do con los autóctonos, mucho 
más finos y sabrosos y con más 
carne. Los cangrejos americanos 
tienen una cabeza mucho más 
grande; además son muy dañinos 
en los sembrados que hay cerca 
de los ríos. 
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Amenazaron con sacar navajas si no les daban dinero 

Tres toxicómanos causan problemas en una 
tienda e intentan robar en una furgoneta 
LOS comerciantes de la zona desean algún tipo de 
medidas contra el problema de los toxicómanos 

Tres individuos toxicómanos protagonizaron problemas en una 
tienda de frutos secos de la calle Torrelaguna. Ocurrió el pasado 15 
de octubre, sobre las once y media de la mañana. Además intenta
ron robar en la furgoneta de un repartidor de pan y amenazaron con 
cometer un atraco y sacar navajas si no les daban dinero. 

Tres individuos, al parecer media de la mañana del pasa
toxicómanos, causaron pro- do 15 de octubre entraron dos 
blemas en una tienda de fru- individuos y pidieron que les 
tos secos, en la calle Torrela- dieran un bollo. Ante la nega
guna n ° 18. Sobre las once y tiva de los dependientes, ellos 

insistieron y comenzaron a 
pedir a los clientes que se en-

Henacar presenta: 
Nuevo Transit. 

El líder. 

• DOBLE AIRBAG (Único en su categoría> 
• CIERRE CEITRAUZADO 
• DIRECCIOI ASlmDA 
• ELEVALUIAS ELÉCTRICOS 
• AIRE ACOIDICIOIADO 
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contraban en el local. El due· 
ño del estableciemiento, con 
ayuda del repartidor de pan 
que llegaba en ese momento, 
los echó de la tienda. Minu
tos más tarde, una señora ad
virtió al repartidor de que los 
dos individuos habían entra
do en la furgoneta que éste ha
bía dejado aparcada fuera. 
Sólo les había dado tiempo a 
revolver en la guantera. 

Cuando vieron que los ha
bían descubierto, empezaron 
a insultarlos, llegaron a que
rer pegar al repartidor y co
menzaron a amenazar a él y 
al comerciante con que, si no -
les daban nada, tendrían que 
atracarlos. Entonces se dieron 
cuenta de que había otro in
dividuo más, también con as
pecto de drogadicto, que ha
bía aprovechado el jaleo en la 
calle para entrar en los frutos 
secos. Entre el panadero y el 
dueño del establecimiento 
consiguieron que los otros dos 
entrasen también al local con 
la intención de retenerlos allí 
hasta que llegase la policía, a 
la que avisaron enseguida. 
Pero los tres toxicómanos em
pezaron a amenazarlos con sa
car navajas y decidieron de
jarles marchar. Los tres se su
bieron en una moto, en la que 
se marcharon antes de que lle
gase la policía. Vicente Pérez, 
dueño de los frutos secos , ex
plica que les han ocurrido co
sas parecidas en otras ocasio
nes. «Siempre es la misma his
toria. Vienen al Chorrillo a 
comprar y , al paso por aquí, 
entran a por bollos y a pedir. 
La policía nos dijo que éstos, 
con la moto, habían robado en 
una furgoneta de una pesca
dería y a un camión debuta
no». Los comerciantes de la 
zona están. pensando en tomar 
algún tipo de medidas para 
solucionar o paliar el proble
ma con los toxicómanos. 
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Si sufrió un robo en su vivienda, quizás pueda recuperar algo 

En la comisaría de Alcalá: exposición de joyas robadas 
1.350 piezas, de ara en su mayaría, fueran sustraídas en 
Alcalá y localidades cercanas 

Desde el pasado lunes 17 de octubre y hasta finales de mes, se exponen al público 1.350 piezas de 
joyería -anillos, pulseras, gargantillas, cadenas, medallas, pendientes ... , de oro en su mayoría- en 
la Comisaría de Policía Nacional de Alcalá de Henares (c/ Cid Campeador s/n). Las joyas proceden 
de robos en domicilios de Alcalá y otras localidades del Corredor del Henares y son expuestas para 
su posible identificación por los propietarios de las mismas. 

La exposición permanece- otras, sobre todo las más pe
rá abierta hasta el día 29 in- queñas, han sido fundidas ela
clusive, en horario de 9'00 a borando con ese oro otras pie-
13'00 horas por las mañanas zas distintas, exageradamen
y de 17'00 a 20'00 por la tar- te grandes, para empeñarlas 
de de lunes a viernes. Los sá- con más facilidad en el Mon
bados sólo por la mañana. te de Piedad. Así se observan 

Las 1.350 piezas expuestas, anillos enormes que ninguna 
tasadas en unos 30 millones de persona podría lucir o placas 
pesetas, son joyas robadas en de identificación macizas de 
domicilios de Alcalá y otras casi 10x10 centímetros de la
localidades próximas, en el úl- do, con los nombres de los la
timo año y medio. Funciona- drones grabados incluso para 
rios de la comisaría manifes- evitar la identificación de las 
taron a PUERTA DE MA- Joyas. 
DRID que es muy posible que 
un 60 % de las alhajas vuelvan 
a manos de sus propietarios. 

Aunque la mayoría de las 

Arduo trabajo 
de investigación 

joyas han sido recuperadas en Las joyas de dos de las vi
su estado original, muchas trinas que se exponen en la co-

PUERTA de Madrid 

misaría fueron recuperadas 
directamente durante las ins
pecciones en los domicilios de 
los sospechosos. Las otras dos 
vitrinas contienen alhajas que 
provienen del Monte de Pie
dad, donde fueron empeña
das. 

Para que estas joyas hayan 
sido recuperadas, funciona
rios de la comisaría y de la 
brigada de policía judicial de 
Madrid han estado trabajan
do en el caso durante muchos 
meses, siguiendo a los sospe
chosos, hasta obtener la auto
rización judicial para regis
trar sus domicilios. 

La culminación de la inves
tigación se produjo el pasado 
26 de septiembre, en Meco, 

con la detención de nueve per
sonas, que están presunta
mente implicadas en un gran 
número de robos en domici
lios, y la intervención de unos 
dos kilos de oro en joyas y un 
gran número de papeletas de 
empeño de alhajas, además de 
armas y casi medio millón de 
pesetas en metálico. 

Los registros se realizaron 
en tres viviendas de Meco, si
tuadas en la urbanización 
Ciudad de la Luz. 

Siete de los detenidos per
tenecían a la conocida familia 
gitana de «los Motos» -Al
fredo MD, de 53 años de 
edad, y su esposa María Do
rita GS, de la misma edad; los 
cuatro hijos del matrimonio, 
Antonio, Narciso, José y Ma
ría Luz, de 17, 21, 27 y 33 
años respectivamente; y José 
FC, de 29 años, marido de la 
última citada-. Los otros dos 
detenidos fueron los herma
nos Aquilino y Mariano VJ, 
de 34 y 19 años. 

Todos ellos -como PUER
TA DE MADRID informó en 
su día- pasaron a disposición 
judicial y fueron ingresados 
en la prisión de Alcalá-Meco. 

22 de octubre de 1994 
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Los policías complutenses trabajaron en colaboración con 

miembros de un grupo especializado de la Policía Municipal 

de Madrid logrando finalmente la detención de una persona 

La Policía Municipal decomisó casi mil cartones 
de tabaco de contrabando 
La operación se realizó durante dos días encontrándose la 
mayor parte del tabaco en una nave en la carretera de camarma 

Una operación realizada por agentes de la Policía Municipal de Alcalá en colaboración con una uni
dad especializada de la Policía Municipal de Madrid ha logrado la incautación de casi mil cartones 
de tabaco rubio de contrabando en una nave situada junto a la carretera de Camarma en el término 
municipal complutense. El valor del decomiso, el más importante que se recuerda en Alccllá por su 
volumen, puede superar los dos millones y medio de pesetas en el mercado callejero, pero sobre todo, 
abre las puertas de la intercepción de nuevos alijos de contrabando a raíz de ocupar al único detenido 
en la operación varios blocks de notas con teléfonos y puntos de entrega de tabaco y dinero, según 
informó la propia Policía Municipal complutense. 

La operación es fruto de 
una pormenorizada investiga
ción realizada por agentes del 
GOM, un grupo operativo 
que forma parte de la Policía 
Municipal de Madrid y que 
está especializado en este tipo 
de delitos. Durante más de 
una semana, los agentes de es
ta unidad investigaron los 
movimientos que estaba rea
lizando en Madrid un supues
to contrabandista de tabaco, 
del que pudieron saber que 
podría tener guardado tabaco 
a gran escala en Alcalá. 

Los agentes de esta unidad 
especializada de reciente crea
ción se pusieron en contacto 
con la Policía Municipal de 
Alcalá para que culminara to
do el proceso de investigación 
realizado por ellos en Madrid, 
ya que áquí no tienen estos 
agentes jurisdicción. El miér
coles 19 de octubre entraron 
en contacto con la Policía Mu
nicipal complutense, a cuyos 
agentes les comunicaron cuál 
podría ser la nave sospechosa 
de estar guardando el tabaco. 
Esta nave forma parte de una 
granja situada en la carretera 
de Alcalá a Camarma. 

A partir de ese momento se 
estableció un servicio de vigi
lancia a la espera de que el 
sospechoso de contrabando 
llegara a la nave. De esta for
ma, sobre las 15'45 horas del 
mismo miércoles 19 de octu
bre los policías municipales de 
Alcalá lograron la detención 
de Manuel R. T., natural de 
Guadalajara y vecino de Cos
lada, a quien los policías ma
drileños identificaron como el 
sospechoso al que venían in
vestigando. La detención se 
produjo en el camino a la na-
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ve cuando llegaba en un vehí
culo Peugeot 605 de la serie 
OC de Madrid. El detenido 
procedía a acceder a esa nave 
que al parecer había alquila
do y en la que se suponía que 
había una buena cantidad de 
tabaco de contrabando. 

Los agentes policiales com
plutenses le ocuparon del in
terior del coche al detenido un 
total de 5 cajas de cartón que 
tenían en total 257 cartones de 
tabaco rubio de las marcas 
Winston y Marlboro. Además 
se le ocupó un teléfono móvil, 
70.000 pesetas en efectivo y 
dos cuadernos, uno con núme
ros de teléfono y otro con can
tidades de dinero anotadas y 
puntos de entrega de tabaco y 
dinero. Además llevaba una 
cartilla de ahorros de la enti
dad financiera lbercaja que 
tenía un saldo de 1.609.000 
pesetas. 

Dada la imposibilidad de 
realizar un registro de la na
ve al no tener una orden ju
dicial, los policías decidieron 
montar un servicio de vigilan
cia para evitar que nadie pu
diera llevarse nada del inte
rior de la nave. Este servicio 
lo hizo la Policía Municipal 
de Alcalá en colaboración con 
la comisaría de Policía, que 
también destinó agentes para 
la vigilancia nocturna de la 
nave. El propio concejal de 
Seguridad Ciudada, el socia
lista Pablo González, supervi
só en la madrugada del jueves 
20 de octubre las operaciones 
de vigilancia de la nave. 

La orden de registro fue 
otorgada por la titular del juz
gado de primera instancia e 
instrucción número 6 de Alca
lá a la Brigada de Policía Ju-

dicial de Alcalá, ya que según 
fuentes de la Policía Munici
pal de Alcalá, así lo estableció 
el juzgado. 

Sobre las 10'45 horas del 
jueves, con la autoridad judi
cial presente, se procedió a 
entrar en la nave, en cuyo in
terior se descubrieron dos fur
gonetas que tenían en su in
terior un total 13 cajas con 
cincuenta cartones de tabaco 
rubio cada una, además de 
otra caja con cartones sueltos; 
en total la Policía se incautó 
de 679 cartones de tabaco de 
las marcas Winston, Marlbo
ro y Camel. 

El valor total de las apren
siones del miércoles y del jue
ves puede superar en el mer
cado actual los dos millones y 
medio de pesetas, pero fuen
tes de la Policía Municipal 
han destacado a PUERTA DE 
MADRID la importancia que 
pueden tener para una inves
tigación pormenorizada los 
dos cuadernos intervenidos 
con números de teléfono y 
puntos de entrega de dinero y 
tabaco, elementos éstos que 
pueden traer consigo una ope
ración de mayor envergadura 
contra el contrabando de 
tabaco. 

ts.aaa pesetas de multa 
por recoger cartón de los 
contenedores de papel 

Agentes de la Policía Mu
nicipal identificaron para 
proceder el ayuntamiento a la 
sanción de un hombre que re
cogía cartón del interior de los 
contenedores de papel. La 
identificación se realizó al re
gistrarse en el cuartel de la 

Policía Municipal varias lla
madas que advertían que al
guien que conducía una fur
goneta de color azul se encon
traba tumbando los contene
dores de papel para recoger el 
cartón de su interior. 

Los agentes policiales pro
cedieron a la búsqueda de la 
furgoneta el día 16 de octubre 
a las 23 horas encontrándola 
en la avenida de Reyes Cató
licos. Se trataba de una Mer
cedes con matrícula de Ma
drid de la serie EC cuyo pro
pietario y autor de los hechos 
es Juan M.C., domiciliado en 
una chabola existente junto a 
la depuradora. 

Los agentes policiales to
maron nota de la identidad y 
dirección de esta persona pa
ra trasladar la denuncia a la 
comisión de gobierno, órgano 
facultado para realizar las 
sanciones correspondientes. 

Detenidos dos menores 
al intentar robar 
en una furgoneta 

Dos menores fueron deteni
dos por la Policía Municipal 
y trasladados a la comisaría de 
Policía por el intento frustra
do de robo en una furgoneta 
Nissan Vannette. Los hechos -
ocurrieron sobre las 23'20 ho
ras del día 16 de octubre. Una 
patrulla de Policía Municipal 
se desplazó a la Vía Complu
tense, esquina con la calle 
Luis de Medina, donde había 
unas personas que intentaban 
entrar en una furgoneta de co
lor blanco y con letras de la se
rie JX de Barcelona. Los po
licías descubrieron en el inte
rior de la furgoneta a dos me
nores a los que procedieron a 
identificar y cachear. 

Los individuos resultaron 
ser O.S.L., de 16 años y 
H.A.S.M., de 13 años de 
edad, los dos, vecinos de Al
calá. Los agentes ocuparon al 
primero de los menores un 
destornillador. La furgoneta 
presentaba la puerta izquier
da forzada y los menores in
currieron en contradicciones 
al explicar su presencia en la 
furgoneta, por lo que al no 
pertenecer el vehículo a nin
gún familiar de ambos, se pro
cedió a su detención y trasla
do a comisaría, donde se ins
truyeron diligencias. La fur
goneta no se pudo cerrar por 
lo que la grúa municipal hu
bo de trasladarla a las depen
dencias de la Policía hasta que 
su dueño se hizo cargo de ella. 

PUERTA de Madrid 
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Los vecinos se asustaron 
y algunos salieron a la calle alarmados 

Traca a las cuatro de la madrugada 
en la avenida Plaza de Taras 
La acción se atribuye a gamberros que prendieron 
unas cincuenta metros de traca 

Varias explosiones causaron la alarma de los vecinos de la aveni
da Plaza de Toros, algunos de los cuales llegó a salir a la calle asus
tado a pesar de la lluvia. Serian las cuatro de la madrugada del sá
bado día IS de octubre cuando algún desconocido tuvo la idea de 
quemar más de cincuenta metros de traca que fue colocada junto 
a la fachada de los números impares de la calle. 

Las detonaciones fueron 
tan fuertes que se pudieron 
oír en distintas zonas de Al
calá y provocaron una huma
reda y un fuerte olor a pólvo
ra en la calle. 

A la hora en que se produ
jeron las explosiones llovía en 
Alcalá, por lo que hubo veci
nos que al oírlas debieron de 
pensar que se trataba simple
mente de truenos de tormen
ta. Pero no ocurrió así con los 
residentes en la avenida Pla
za de Toros, especialmente los 
de los primeros bloques, los 
más cercanos al coso taurino. 
Las explosiones hicieron que 
muchos se despertaran sobre
saltados y que aún quedaran 
más asustados al ver que en la 
calle había un fuerte olor a 
pólvora y una humareda. Al
gunos incluso llegaron a salir 
a la calle, a pesar de la lluvia, 
para enterarse de lo que suce
día. 

Fue entonces cuando pu
dieron descubrir los restos de 
una traca de unos cincuenta 
metros de largo que había si
do prendida junto a los blo
ques impares de la calle. Se 
cree que la acción fue realiza
da por gamberros, aunque hu
bo quien pensó también en la 
posibilidad de alguna peculiar 
venganza, por el sinsentido de 
los hechos. 

Poco después de las explo
siones se personaron en la ca
lle efectivos de la Policía Mu
nicipal y de la Policía Nacio
nal. 

se alquila PISO 
Paseo de la Estación, 9 Bis 
* Cuatro habitaciones y salón 

* Trastero 

Telf.: 411 56 72 
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una mujer de raza 
gitana intentó robar 
en una autoescuela 

Una mujer de raza gitana 
intentó robar en la autoescue
la «Alcalá» de la calle Gil de 
Andrade. Sobre las once de la 
mañana del pasado día 17 de 
octubre, la secretaria de la 
autoescuela salió del local y la 
secretaría se quedó vacía du
rante algún tiempo, aunque 
en una de las aulas se estaba 
dando clase. 

Entonces llegaron tres mu
jeres de raza gitana y una de 
ellas, de unos treinta años, 
consiguió entrar en la autoes
cuela sin que el profesor oye
se cómo se abría la puerta del 
establecimiento. 

Una vez dentro, la gitana 
abrió un cajón que, aunque 
estaba cerrado, tenía la llave 
puesta. Hizo entonces algo de 
ruido, lo que llamó la aten
ción del profesor, ya que la se
cretaria no estaba. Al descu
brir a la mujer con las manos 
en el cajón, cerró las puertas 
de la autoescuela para evitar 
que ella se marchara mientras 
llegaba la policía. Hubo que 
esperar también a que regre
sase la secretaria, que estaba 
al tanto del dinero que había 
en el cajón, para comprobar 
si faltaba algo. Mientras tan
to las otras dos mujeres gita
nas que la acompañaban estu
vieron esperando fuera. 
Cuando se comprobó que no 
habían cogido nada de dine
ro, la policía les tomó los da
tos y comprobó si tenían an
tecedentes, aunque ellas insis
tían en que sólo habían entra
do a pedir limosna. El propie
tario de la autoescuela no qui
so poner denuncia en la comi
saría de policía, al no haber
se llegado a cometer el robo. 

D. JESUS DELGADO 
(Fundador de LA PALOMA en 1962) 

1 
! f C/. Cid Campeador, 2 - A 

l
. ALCALA DE HENARES (Madrid) 

1111 Tel. 889 56 19 
1111 

' 

MARTES, 25, A LAS 21 HORAS 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: -* GESTION DE NOMINAS 
INFORMATIZADAS 
Del 2 al 15 de noviembre 

* ORGANIZACION EMPRESARIAL 
Del 7 al 29 de noviembre 

En horario de 19'30 a 22 horas 
Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plaza de la Vlctarta, n• , · Telf.: m 22 71 · n.2 Alallá de Henares· llADllD 
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La falsificación del billete era tan buena que sólo el detector 

de la administración descubrió el timo 

Falsif icá un décimo de lotería y lo canjeó por décimos 
legales y dinero en efectivo 

La imaginación de los timadores es inagotable. El caso que les exponemos esta semana es la falsifi
cación de un décimo de lotería, una falsificación tan perfecta que sólo fue descubierta por el detector 
de una administración oficial. El timador utilizó un décimo del sorteo del l de octubre, c<transfonnándo-
1011 con habilidad en un número ganador de ese día, el 47.131, premiado con 12.500 pesetas al décimo. 

Los hechos ocurrieron el 
pasado 1 O de octubre en una 
rtienda de venta de frutos se
cos sito en el barrio de Los 
Nogales, establecimiento en el 
que también se vende lotería, 
en muy poca cantidad, sola
mente para los vecinos, a be
neficio del Club de Tenis Los 
Nogales. Un joven de entre 30 
y 35 años, con gafas y bigote, 
1 '70 de altura aproximada
mente, algo «llenito» y bien 
trajeado, entró en la tienda, 
mostró el décimo diciendo 
que estaba premiado y que si 
se lo podían pagar. Como le 
contestaran que no, preguntó 
entonces si se lo podían can
jear por lotería. Como el nú
mero coincidía con el premia
do, los propietarios del esta
blecimiento de frutos secos no 
se negaron, entregando a cam
bio del décimo falso, diez dé
cimos legales, valorados en 
1.000 pesetas cada uno, y 
2.500 pesetas en metálico. 

En ningún momento sospe
charon que pudiera tratarse 
de una falsificación, ya no só
lo por la presencia del indivi
duo, sino por el propio déci
mo, que no levantaba ningu
na sospecha por lo bien hecha 
que estaba la falsificación. El 
engaño se descubrió en la ad
ministración de lotería cuan
do se .llasó rutinariamente el 
décimo por la máquina de ra
yos ultravioletas descubrien
do con sorpresa que había si
do cuidadosamente manipula
do hasta convertirlo en pre
miado. El décimo es legal y el 
sello de la administración que 
aparece detrás también, lo 
que se ha retocado son los nú-

Juliana Ruiz, propietaria del establecimiento donde ocurrieron los 
hechos, muestra el billete falso. A simple vista es prácticamente im

posible darse cuenta de que los números están manipulados. 

meros originales del décimo. 
Toda una «Obra de artesanía». 

<<Para que no engañe a otro» 
Juliana Ruiz de la Cruz es 

la propietaria del estableci
miento de frutos secos en el 
que ocurrió el suceso. Tanto 
su marido, Luis Díaz, como 
ella misma, decidieron de
nunciar públicamente el he
cho por si pudiera servir de 
aviso a otras personas a las 
que se intentase estafar de la 
misma forma. Juliana está 
convencida de que el timador 
lo hará otra vez: «Seguro que 

no ha hecho un décimo sólo, 
habrá hecho más y por eso 
queremos denunciarlo a tra
vés de PUERTA DE MA
DRID, para que no engañe a 
otro». 

En ningún momento sospe
charon que pudieran estar 
siendo víctimas de un timo: 
«No puso ninguna excusa, di
jo que ya había cogido lotería 
más veces aquí, aunque yo no 
le conocía de nada ni mis hi
jos tampoco. Todo resultó de 
lo más normalito y picamos 
porque el número correspon
día con el premiado según la 
lista». 

Tras amenazar con «hacer algo» al niño que llevaba con ella 

Tres individuos robaron el bolso a una señora en la calle san Vidal 
El pasado lunes 17 de octu

bre, en la calle de San Vidal, 
una señora fue amenazada por 
tres individuos que le robaron 
el monedero tras amenazarla 
con coger al niño que llevaba 
con ella y «hacerle algo». 

22 de octubre de 1994 

Ocurrió sobre las 11'45 ho
ras de la mañana. Cuando la 
señora caminaba por la cita
da calle, se le acercaron tres 
individuos más bien altos y 
bien vestidos, uno de los cua
les llevaba cazadora de cuero. 

No exhibieron arma alguna, 
pero después de coger al niño 
y amenazar con que le iban a 
«hacer algo», lograron apode
rarse del monedero de la se
ñora, en el que llevaba 15.000 
pesetas y tarjetas de crédito. 

Amenaza de bomba 
en Galerías León 

El pasado miércoles día 19 
de octubre, sobre las 17'45 ho
ras, se recibió una llamada anó
nima amenazando con que ha
bía sido colocada una bomba en 
Galerías León, establecimien
to situado en Alcalá en la ca
lle de Núñez de Guzmán. 

La llamada se recibió en el 
cuartel de la Guardia Civil, que 
dio aviso del hecho a la policía; 
una vez ésta en las galerías co
merciales, practicó un registro 
y no encontró nada anormal. 

Robo en un chalet 
en el Parque 
de las castillas 

Se instruyen diligencias en 
virtud de la denuncia presen
tada por el propietario de un 
chalet situado en la urbaniza
ción Parque de las Castillas, en 
el término municipal de Torre
jón del Rey, por la sutracción 
de un vehículo todo terreno La
da Niva, matrícula M-1860 JU, 
que tenía estacionado en el ga
raje de la citada vivienda, ade
más de un televisor y una mi
nicadena. Todo ello ha sido va
lorado en 470.000 pesetas. 

Robo de lavadoras 
y frigríficos 
en una empresa 

En la madrugada del 14 de 
octubre se cometió un robo en 
la empresa Salea, dedicada a la 
venta de electrodomésticos y 
muebles situada en la carrete
ra de Loeches, kilómetro 2, en 
el término municipal de Argan
da del Rey. Fueron robados tres 
hornos, un lavavajillas, cuatro 
lavadoras, cuatro frigoríficos y 
una placa de vitrocerámica, to
do ello valorado en 964. 000 pe
setas. Los autores del robo cau
saron varios daños. 

Muchos perros 
envenenados 

El pasado domingo día 9 de 
octubre, durante la batida de 
caza llevada a cabo en el coto 
número GU-10.393, en el tér
mino municipal de Gajanejos 
(Guadalajara) resultaron enve
nenadas dos rehalas compues
tas por 38 perros, de los cuales 
murieron seis. Se ha valorado 
en 400. 000 pesetas a los canes 
muertos y en 540.000 los gas
tos de veterinario para sanar a 
los perros afectados y contratas. 

PUERTA de Madrid 



Pisos de 90 y l 08 m2 construidos de 3 y 4 dormitorios 
con 2 baños y plaza de garaje. 

Viviendas 
de 3 dormitorios 
desde 7.876.541 ptas. 
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de4ú et 5% at 10% 

En el PolTgono Espartales, 
junto al HospitaL 

la Universidad 
y el Jardín Botánico 

60°/o de zonas verdes 
Debido a su bajo precio y la gran demanda existente de este tipo de viviendas, la 
adjudicación de las mismas se hará por riguroso orden de formalización de reservas . 
. El precio de estas v iviendas es el que viene marcado por la Ley para las V.P.0 . 

Para los que quedaron en lista de espera en anteriores promociones regirá el orden de preinscripción en las cooperativas. 



··- - - - -. . . - . - . . . . . ... - . . .. . . -. - .. - .. -

La Policía Municipal se incautó de cadenas y pulseras utilizadas 
en reyertas entre bandas rivales 

un ataque con estas 
armas podría 

causar la muerte de 
la persona atacada Los «punkies» iban en busca de los «Cabezas rapadas», sus 

encarnizados enemigos, pera se metían can toda el mundo calle Alfonso de Alcalá, y Jo
sé Antonio S.C., de 19 años 
con domicilio en la calle Re
yes Magos. 

La Policía Municial logró incautarse de diversas cadenas y pulseras que estaban en posesión de va
rios jóvenes de aspecto 'punki' que presumiblemente podrían ser utilizadas en reyertas entre bandas 
rivales. El hecho ocurrió sobre las 4'35 horas del día 15 de octubre cuando varios jóvenes requirieron 
a una patrulla de Policía Municipal en la calle de Libreros. 

Los policías lograron ocu
parles una pulsera de cuero 
con púas, una pulsera de cue
ro con clavos, una pulsera de 
cuero con tornillos, una cade
na de un metro de longitud, 
otra de 5 centímetros con un 
candado en un extremo y otra 
con eslabones más pequeños. 

Estos jóvenes advirtieron a 
los policías que acababan de 
ver a varios jóvenes «punkies» 
por la calle Santiago que lle
vaban cadenas y objetos con
tundentes con el ánimo de 
agredir a cualquier persona. 

Los agentes policiales reco
rrieron la calle de Santiago y 
lograron interceptar a los 
'punkis' a la altura de la ca
lle San Bernardo identificán
dolos como juan M.M., de 18 
años, con domicilio en la ca
lle Núñez de Guzmán de Al
calá; Carlos M.A., de 18 años, 
con domicilio en la calle No
ria; Luis Mariano M.M., de 
17 años, con domicilio en la 
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Los jóvenes, según los de
nunciantes, llevaban una ac
titud amenazadora y con to
da probabilidad iban en bus
ca de sus más encarnizados 
enemigos, los «skin-heads» o 
cabezas rapadas. Los agentes 
policiales mostraron el mate
rial incautado y reconocieron 
que cualquier ataque con ese 
tipo de objetos podría causar 
la muerte de la persona ataca
da. 

SEGUROS 

¡Quieres solucionar 
tus problemas económicos? 

AHORA ES EL MOMENTO 
Si te consideras emprendedor/a, 

nuestra compañía te ofrece 
la posibilidad de ganar 

todo el dinero que quieras 
y labrarte un futuro estable 
con cartera y promociones 

dentro de la compañía. 

Si estás interesado/a preséntate el lunes y martes, 
días 24 y 25 de octubre en Alcalá de Henares 
C/ Mayor, 87 - 1 ª planta, de 9 a 14 horas. 

ó en COSLADA, 
Avda. Constitución, Nº 
de 9 a 14 horas. 

PUERTA de Madrid 



Robo a mano armada en una tienda de comestibles del Cementerio. Los autores 
del robo entraron en la nave 
por el tejado tras romper par
te del mismo. Sustrajeron 
112.000 pesetas en efectivo y 
varias máquinas de calcular. 

El ladrón amenazó con acuchillar al dependiente 
y a una niña de diez años 

Incendio en una cocina Un comercio de comestibles fue atracado en la mañana del pasado sábado, 15 de octubre. En la tien
da, situada en el nºlO de la calle Francisco Pizarro, se encontraban un. dependiente y una niña de diez 
años, a los que el atracador amenazó con un cuchillo. 

El pasado sábado 15 de oc
tubre, sobre las 15'35 horas, 
fue requerido el servicio de 
bomberos en la vivienda si
tuada en Alcalá, en el núme
ro 6 de la calle Núñez de Bal
boa, en el 2° A. En la cocina 
de esta vivienda se produjo un 
incendio. Aunque sólo se que
mó la lavadora, quedó afecta
da por el humo el resto de la 
cocina y parte de la vivienda. 

Sobre las diez y media de la 
mañana del sábado el depen
diente se encontraba despa
chando a una niña de unos 
diez años cuando entró un 
hombre en el establecimiento 
de comestibles. Esta persona 
sacó un cuchillo y le dijo al co
merciante que, o le daba el di
nero, o acuchillaba a la niña, 
pero no llegó a tocarla. 

Cuando el dependiente 
abrió la caja, el atracador co
gió el dinero y volvió a ame
nazarles con que si gritaban 
los acuchillaría. Después salió 
corriendo con el dinero, unas 
veinticinco mil pesetas en bi
lletes, en dirección a la calle 
Nuestra Señora de Belén. 

El delincuente era delgado, 
medía aproximadamente 1, 70 
metros de estatura, llevaba el 
pelo corto, vestía una cazado
ra chubasquero de color azul 
y tenía unos veintidós años. 

El comerciante avisó a la 
policía, que acudió al lugar, 
y después formuló denuncia 
en comisaría. Es la primera 
vez que sufren un atraco con 
arma en este establecimiento, 
aunque ya les robaron en otra 
ocasión. «Por esta zona es ha
bitual que pasen estas cosas. 
Un día me toca a mí, otro día 
a otro; a una señora le roba
ron el bolso, a otra la atraca
ron etc. Por aquí hay un mon
tón de gente drogadicta>>, ex
plica el comerciante víctima 
del atraco. 

Robo de dinero y efectos 
en un chalet 
de campa Real 

A más de dos millones de 
pesetas asciende el valor de lo 
sustraído entre efectos y dine
ro en un chalet de la localidad 
de Campo Real. 

El pasado sábado día 15 de 
octubre se comeió un robo en 
el interior de un chalet situa
do en la urbanización Euro
villas, en la calle Tarifa de 
Campo Real. Los autores, por 
el momento desconocidos, se 
apoderaron de varias joyas, 
una cámara fotográfica, un ví
deo, una cámara de vídeo, un 
televisor portátil, varios elec-
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trodomésticos, esculturas de 
bronce y 250.000 pesetas en 
efectivo. Según la den.uncia 
cursada, el valor de los efec
tos sustraídos asciende a 
1.670.000 pesetas. 

Los autores del robo pasa
ron al chalet tras forzar una 
ventana cuando no había na
die en el interior. 

Robo de dinero y efectos 
en una empresa de Meco 

En la madrugada del pasa
do jueves 13 de octubre fue 
cometido un robo en la em
presa S.A.S., dedicada a de
satrancar cañerías, ubicada en 
Meco, en el nº 20 del camino 

ALFA ROMEO PRESENTA UN CONCEPTO SORPRENDENTE DE AUTOMOVIL: ALFA 145. 
UN DISEÑO EXCEPCIONAL, UN ESPACIO INTERIOR INNOVADOR, CON UN EQUIPAMIENTO 
QUE PONE LA SEGURIDAD AL MAS ALTO NIVEL: AIR BAG, CINTURONES CON PRETENSORES, 
SISTEMA EXCLUSIVO "FPS" DE PREVENCION DE INCENDIOS, DIRECCION ASISTIDA CALIBRADA, 
SUSPENSION "ANTl·DIVE" Y "ANTl-ROLL". POTENTE Y FIABLE POR SUS MOTORES BOXER 
( 1.4, 1.6 Y 1.7 16V) Y 2.0 TURBODIESEL. ALFA 145. UN AUTOMOVIL S'N PRECEDENTES. 

ALFA 145 
SORPRENDENTE ALFA ROMEO 

Venga a verlo este fin de semana - Abrimos sábado y domingo 

....:::::===- COllCECJlll ....:::::==-
ALCA.LA 
Vía Complutense, 95 (junto a Pryconsa) 
Tlfs.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 
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Pablo GonzáleZ: «Vamos a intentar ponernos en el siglo que nos corresponde» 

La Policía Municipal se informatizará en breve 
La Policía Municipal estará informatizada en breve a través de un programa piloto de la Comunidad 

de Madrid al que se ha acogido el ayuntamiento complutense. Para ello se están construyendo unas de
pendencias especiales en el cuartel policial de la travesía de Avellaneda y se espera que en el mes de 
noviembre llegarán los terminales informáticos. La idea del concejal de Seguridad Ciudadana, Pablo 
González, es que tras un necesario periodo de aprendizaje y puesta a punto de los equipos informatiza
dos, el funcionamiento pleno de los mismos será hacia el mes de enero o febrero de 1995: c<Con ello espe
ramos tener a la Policía Municipal en el siglo que le corresponde». 

Pablo González explicó que toda la malla radiofónica con 
hasta el momento la Policía un control de llamadas que evi
Municipal tenía un par de or- te que se introduzca extraño al
denadores cuya función no ex- guno en la malla e interfiera las 
cedía mucho de la de material comunicaciones policiales. 
de oficina: «La informatización La informatización traerá 
nos permite un control exhaus- consigo una mayor e indiscuti
tivo de llamadas y una mayor ble agilidad en el departamen
celeridad y control en la bús- to de atestados e informes: «Los 
queda y el archivo de datos». datos aparecerán con mayor ce-

El proyecto de informatiza- leridad en una pantalla de or
ción se combina con el proyec- denador y no como hasta aho

bargo, esta informatización no 
tendrá que ver en absoluto con 
el archivo de antecedentes po
liciales, que seguirá centraliza
do en el ministerio del Interior 
y mantendrá sus estaciones en 
las comisarías de Policía N acio
nal: «Lo que nosotros sí podría
mos hacer sería una serie de ar
chivos con los controles que te
nemos nosotros. Pero lógica
mente habrá muchos canales 

to ya adjudicado de las comu- ra, que para buscar un dato ha- conectados con la dirección ge
nicaciones que tiene previsto bía que recurrir a un archivo neral de Protección Ciudada
una renovación y ampliación manual realizado en el depar
de las prestaciones radiofónicas tamento y buscar los datos car
de los policías municipales: peta a carpeta». 
«Entre la comunicación y la in- Además con la computeriza
formatización, la Policía Local ción conseguirá la Policía Mu

na. De cualquier forma esa re
lación que tenemos con la comi
saría en la petición de antece
dentes cuando se procede a la 
identificación de individuos va 

de Alcalá va a quedar en una nicipal un control exhaustivo a tener que continuar». 
posición bastante buena>>, seña- que tienen una relación direc
ló Pablo González que explicó ta con la institución policial co
que el objetivo en las comuni- mo es el padrón de vehículos, 
caciones es la actualización de sanciones, comercios ... Sin em-

MORALES MOTOR, S.L. 

El objetivo a largo plazo es 
crear una red informática inte
grada de todos los municipios 

de la comunidad de Madrid: 
«Así estaríamos interconecta
dos todos y tendremos además 
una conexión directa con la di
rección general de Protección 
Ciudadana. Esto nos permitirá 
tener un control de vehículos 
que no tengamos aquí empa
dronados entre otras muchas 
cosas. Eso está previsto y va a 
llegar con el paso del tiempo pe
ro no va a ser a muy largo pla
zo. De momento estamos den
tro de la red informática los dos 
primeros municipios a los que 
se nos ha concedido, el de 
Fuenlabrada y el de Alcalá». 

El coste de este proyecto pa
ra el ayuntamiento de Alcalá va 
a ser nulo: «El ayuntamiento 
no va a pagar ni un solo duro 
por ello, ya que esto viene a tra
vés de un programa que está 
realizando la propia comuni
dad de Madrid. Incluso la for
mación de los agentes que se 
responsabilicen del área infor
mática va a correr a cargo de la 
empresa a la que la comunidad 
de Madrid le ha adjudicado la 
puesta en marcha del servicio. 
Y o prefiero que la comunidad 
me haga esto a que me subven
cione un coche, una moto o un 
chaleco antibalas». 

COCHES SEMINUEVOS 
REVISADOS y GAUITIZADOS (hasta JI meses) 

VER NUESTRAS 
· OFERTAS: 

Hostelero, ¿crees que tu personal 
necesita ampliar sus conocimentos 
y así aumentar la productividad? 

• R-5: 
Desde 450.000 Ptas. 

• Renault Clio: 
Desde 600.000 Ptas. 

• Renault Twingo: 
Desde 750.000 pts. 

• R-19: . 
Desde 750.000 pis. 

• R-21: desde 1.000.000 

Y MUCHAS MAS 

NO ESPERE Y ESTRENE COCHE EN VACACIONES 
Carretera a Villalbilla, Km. 1 

(Pol. Industrial «El Gurugú» - Nave 1) 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telfs.: 883 21 51 (exposición) - 881 41 99 (particular) 
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En caso afirmativo, llámanos 
y te proporcionaremos la solución. 

TELEF.: 883 10 58 

Dirección: 

Carlos Triviño 
Profesor de Restauración. 

Dirección del 
Area de Cocina: 

Antonio Gil 
Profesor de Cocina. 
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Las agentes no tienen alcoholímetros homologadas y pueden tener 
dificultades legales en caso de inmovilizaciones de vehículos 

La Policía Municipal na hace pruebas de alcoholemia 
desde que empezó el mes de octubre 
La solución del problema pasa por la adquisición de uno 
de los nuevos aparatos homologados, pero su precio, 
1.:sao.000 pesetas, hace que el ayuntamiento se lo piense 
Las pruebas realizadas con los medios disponibles hasta 
ahora no son erróneas: «En todo caso, las mediciones son 
a la baja, nunca a la alta» 

La Policía Municipal de Alcalá no realiza controles de alcoholemia ni pruebas de alcohol a implicados 
en accidentes de circalación desde que comenzó el mes de octubre debido a la nueva situación legal 
que se ha producido tras la orden ministerial del día 26 de julio, en la que los etilómetros convencionales 
que hasta ahora se venían utilizando han dejado de ser autorizados como medidores del alcohol. 

Los alcohotest han dejado 
de estar homologados y eso 
provoca una situación bas
tante preocupante para los 
agentes policiales, que mani
fiestan encontrarse actual
mente sin medios para rea
lizar una labor que se consi
dera fundamental. Ninguno, 
y así se lo han manifestado 
por escrito al concejal de Se
guridad Ciudadana, está dis
puesto a afrontar las conse
cuencias legales que podría 
acarrearles la inmovilización 
de un vehículo tras haber he
cho una prueba de alcohol 
positiva con un aparato que 
el ministerio no considera 
legal. 

La sección sindical de Co
misiones Obreras se dirigió 
el día 11 de octubre por es
crito al concejal de Seguri
dad Ciudadana, Pablo Gon
zález, para manifestarle en
tre otras cosas su preocupa
ción por este tema: «Hay que 
buscar una salida urgente 
para que el trabajo que es
tán desarrollando en la uni
dad de atestados esté ampa-

rado, legalizado y respalda
do por la ley. No sirve para 
nada que se haga un buen 
trabajo y se desarrolle una 
buena labor por parte de los 
agentes, si después cualquier 
abogado puede dejarlo en 
papel mojado, por tanto en 
un trabajo inutil». 

Agentes consultados aña
dieron además su temor a 
que cualquier inmoviliza
ción de vehículo, por otra 
parte necesaria en caso de 
detectar un caso positivo en 
su conductor como medida 
preventiva de acciden
tes de tráfico, pudiera perju
dicarlos a ellos legalmente: 
«No hace falta más que se 
nos denuncie en un juzgado 
por haber inmovilizado un 
coche; cualquier abogado 
nos podrá preguntar qué ba
se legal tenemos para asegu
rar que el conductor estaba 
conduciendo bajo la influen
cia de bebidas alcohólicas. 
Los aparatos que tenemos 
actualmente no están homo
logados y no son una base le
gal que pudiera justificar 

una inmovilización de vehí
culo», señaló uno de los 
agentes consultados al res
pecto. 

En cambio, sí se siguen 
utilizando unos documentos 
que se denominan 'fichas de 
sintomatología', que según 
afirmaron algunos agentes 
tienen credibilidad en un 
juzgado, aunque, eso sí, «Co
mo todo, es algo muy relati
vo y a lo que no te puedes 
agarrar única y exclusiva
mente. Es algo en lo que te 
puedes apoyar, pero nada 
más». 

La solución pasa por ad
quirir uno de los nuevos 
aparatos homologados por el 
ministerio del Interior, pe
ro su coste, 1.300.000 pese
tas por unidad, hace que el 
ayuntamiento se lo piense. 
De momento no han tenido 
respuesta alguna después de 
los avisos dados al concejal 
de Seguridad Ciudadana so
bre el problema legal que se 
avecinaba. La orden minis
terial salió en el mes de ju
lio y hasta el mes de octubre 

hubo ya algún contacto por 
escrito entre los policías y la 
concejalía, según informa
ron representantes policia
les. A partir del 1 de octubre 
los agentes de la Policía Mu
nicipal decidieron suspender 
los controles de alcoholemia 
y las pruebas de alcohol en 
accidentes de tráfico: «El 
problema que se presenta es 
muy delicado y, aunque 
siempre trataremos de obrar 
con la mayor de las cautelas 
y pidiendo a los conductores 
que pudieran estar condu
ciendo bajo los efectos del al
cohol que dejen de conducir, 
se pueden presentar situacio
nes muy comprometidas. 
Eso sí, yo no puedo respon
sabilizarme de inmovilizar 
un vehículo sin los medios 
adecuados porque luego el 
perjudicado puedo ser yo», 
manifestó un agente. 

En caso de que el ayunta
miento no comprara uno de 
los aparatos autorizados, 
una posible solución podría 
llevar al Instituto Nacional 
de Metrología los ocho apa
ratos no homologados que 
tiene actualmente la Policía 
Municipal, así como el cali
brador, para que se les hicie
ran las mediciones oportu
nas y pudieran servir lo
grando autorización: «De 
momento, mientras nosotros 
no tengamos los medios ne
cesarios y las autorizaciones 
convenientes, no podemos 
hacer estos controles y estas 
pruebas que en muchos ca
sos sirven para prevenir ac
cidentes de tráfico», confesó 
uno de los agentes . En cual
quier ·caso hubo otro que 
tranquilizó a la población 
diciendo que las pruebas 
realizadas con los actuales 
medios hasta ahora no son 
erróneas: «Las mediciones 
en todo caso son a la baja, 
nunca a la alta». 

~:t~MULTISOLE 
,,,,,,,,, t,¡~1ii~¡~3 BRONCEADO DE ALTA PRESION 

1p '"·"i!tJ <t&.000 WATIOS> 

PUERTA de Madrid 

AIRE ACONDICIONADO - BRONCEADO ULTRARRAPIDO - MUSICA - COLCHON AUTOMASAJE 
REGULACION AUTOMATICA 

Resultados garantizados desde la 1 ª sesión 
DE 10 A 20 B. DE LUNES A SABADO ESTETICA 
NO CERUMOS A MEDIODIA 

Tratamiento Facial y Corporal. Masaje. Linfodrenaje, Línea Decorativa. 
(Make-Up). Depilación (específica) . Moldeado de pestañas + tinte. 

C/ Libreros, 9 - 2ª planta - ALCALA DE HENARES - Teléfono: 883 06 85 
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se encuentra situada junta al centra comercial La Dehesa 
y las abras están a punto de finalizar 

La Escuela de Hostelería comenzará a funcionar 
en noviembre con &O alumnos 

La Escuela de Hostelería va a ser una realidad que comenzará a funcionar, según cree el concejal 
de Educación, el socialista Urbano Brihuega, en la segunda semana de noviembre. Para hoy, viemes 
21 de octubre, estaba prevista la incorporación de su directora y paulatinamente se irán incorporando 
los profesores, que serán, según los primeros datos, una decena aproximadamente, así como el perso
nal de servicios, para posteriormente incorporarse los alumnos. La escuela está instalada en unos te
rrenos adyacentes al centro comercial La Dehesa que fueron cedidos por el ayuntamiento de Alcalá 
a una empresa de hostelería interesada en la construcción de un hotel en ese lugar. De esta forma, 
como contrapartida a la cesión del terreno, el convenio establecía que la empresa procediera a la cons
trucción de la Escuela de Hostelería. Esta ha sido cedida al ayuntamiento, quien a su vez la ha cedido 
al ministerio de Educación y Ciencia. 

Desde el día 17 hasta el día saldrán con una titulación de han tenido demasiado éxito 
21 de octubre se ha podido grado medio, es decir, lo que 
realizar en el ayuntamiento y era la antigua oficialía indus
en el registro de la subdirec- trial». 
ción territorial del MEC la re- Un alumno que empiece a 
cogida y entrega de instan- partir del día 7 en la Escuela 
cias. Las pruebas de acceso a de Hostelería tendrá que en
la escuela serían, según las frentarse a materias tales co
primeras previsiones sujetas mo la confección de ofertas 
no obstante a cambios, entre gastronómicas, manipulación 
los días 24 y 28 de octubre. y conservación de alimentos, 
Estas pruebas están destina- preparación y presentación de 
das a los mayores de 18 años platos de cocina regional, ad
que no tengan aprobado en su ministración y gestión comer
libro de escolaridad el segun- cial de una pequeña empresa, 
do de BUP; puede tener acce- dominio de técnicas elemen
so directo cualquiera que ha- tales de cocina, preparación y 
ya superado el segundo curso dominio de las técnicas de re
de BUP. postería, dominio de las téc-

Del 31 de octubre al 4 de nicas básicas de bebidas, de
noviembre se realizarán las coración en pastelería y mon
matriculaciones y a partir del taje de !;ervicios, conocimien
día 7 de noviembre empeza- to de dos lenguas extranjeras. 
rían las clases. La escuela, se- Son dos cursos, uno específi
gún Urbano Brihuega, estará co de cocina y otro de servi
dotada con todo lo necesario cios: «El ministerio va a adap
para la formación en el mun- tar cursos de garantía social 
do de la hostelería: «V a a dar para aquellos alumnos que no 
una formación profesional 

en sus estudios y se encuen
tran en una situación en la 
que el' nivel académico no les 
permite ninguna titulación. 
Para evitar que estos chicos 
queden descolgados del mun
do profesional y para prepa
rarles su acceso a la formación 
profesional, se les va a dar 
estos cursos de garantía social 
o garantía formativa», expli
có Urbano Brihuega. 

Los alumnos de la escuela 
tendrán que enfrentarse a un 
módulo profesional que dura 
1.800 horas aproximadamen
te; esto viene a ser dos cursos 
de los que un tercio el alum
no tendrá que hacerlos en 
prácticas obligatorias en una 
empresa. 

La escuela está distribuida 
de la siguiente manera: dispo
ne de un sotano con un alma-
cén y cámaras de conserva
ción de alimentos, una plan
ta baja con tres aulas para teo-

que no tiene nada que ver con 
la formación profesional anti
gua. Todas las materias son 
específicas de lo que es la hos
telería. Soµ lo que se llaman 
ciclos formativos de nivel dos, 
o módulos 2 de formación 
profesional. Esto significa que 
los alumnos, cuando acaben, 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
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CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 

Urbano Brihuega 

ría, una planta primera con 
cocina y servicio de presenta
ción de bebidas. Además, es
ta primera planta tiene un 
servicio de comedor. En la 
planta segunda hay tres aulas 
de teórica para que previsible
mente cuando la escuela avan
ce no sólo se puedan dar cla
ses de nivel dos, sino también 
de formación tres, es decir, lo 
que se va a conocer con el 
nombre de técnico de grado 
superior. La escuela está do
tada con todos los servicios de 
administración, sala de profe
sores, despachos, vivienda pa
ra conserje, salón de actos, 
biblioteca ... 

El material que se utiliza en 
una escuela de hostelería es 
sensiblemente difer.ente al que 
se utiliza en cualquier otro 
centro escolar. La materia 
prima que se emplee para la 
confección de platos correrá a 
cargo una parte del ministe
rio de Educación y Ciencia y 
otra parte saldrá de convenios 
con empresas de servicios y 
casas proveedoras. 

La escuela empezará con 
dos grupos de treinta alumnos 
cada uno: «Hemos previsto 
que el inicio sea muy tranqui
lo, evitar que la escuela se 
masifique». 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambiGs no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, 
decoración , es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ rft>::S'I _ 
Roca es el gran cambio_ El l.tl'I ~ '5liJ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



La casa de Asturias 
en la ofrenda 
a la Virgen del Pilar 

Con motivo de las pa
sadas fiestas de la patro
na de Zaragoza, Aragón y 
la Hispanidad, el Centro 
Asturiano de la capital 
maña solicitó la partici
pación del grupo folklóri
co de la Casa de Asturias 
de Alcalá de Henares pa
ra interveir en la ofrenda 
y en el desfile en honor de 
la Pilarica. 

Con el patrocinio de la 
consejería de Comunida
des Asturianas del Pinci
pado, el grupod de baile 
de esta casa regional alca
laína se dsplazó a Zarago
za para interfrvenir en el 
dsfile, que empezó a las 
diez de la mañana y aca
bó pasadas las tres de la 
tarde, dando muestras de 
su repertorio tanto a lo 
largo del recorrido como 
en la plaza del Pilar, don
de entregó un presente en 
forma de bandera astur 
hecha de flores azules y 
amarillas. 

organizada par el cursa de caarclinadares de Tiempo Libre 

El viernes 4 de noviembre, Fiesta Joven en la casa de la Juventud 
El próximo 4 de noviembre, a partir de las 9 de la noche, tendrá lugar en la Casa de la Juventud la 

primera Fiesta Joven de una serie programada para 1994 y 1995. En esta ocasión será organizada por los miem
bros del Curso de Coordinadores de Tiempo Libre, con el fin de crear un espacio lúdico y dinámico para los jóvenes. 

Por otra parte, el mismo Escorial, Madrid y Torrela- resto. El objetivo principal es 
grupo ha comenzado sus acti- guna. que los jóvenes gestionen sus 
vidades, con la colaboración El Club Aventura fue fun- propias actividades. Hasta el 
del Club A ventura de Alcalá, dado el año pasado por un momento se han realizado di
realizando un combinado de grupo de jóvenes con la inten- versos programas de bici de 
fin de semana de puenting, ción de realizar actividades de montaña, senderismo, escala
patinaje y espeleología en El tiempo libre y ofrecerlas al da ... 

La ortodoncia 
C/. Avila, s/n 

CADISA, S. COOP. ---=:::::;;;aDO -
llll'UGUR-;;-

es una necesidad no un lujo 
... y recuerde que el ISo/1 de su factura médica es desgravahle en el I.R.P .F. 

Es un consejo dé: 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier Calvo Mateos 

CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 horas y 16'30 a 20'00-

c/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Telf.: 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 
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Teléf.: 883 51 23 
ALCALA DE HENARES 
~ 

llil1i~1¡i~tlil~dnl1~I 
DESDE LOS ! AiOS HASTA UNIVERSITARIOS 

• Modernas instalaciones, con gran capacidad, perfectamente 
equipadas para atender a sus hijos. 

• Carta mensual de menús, con recomendación de cenas por 
médicos especialistas en dietética. 

• También nos hacemos cargo de los niños antes y después 
del horario escolar, incluso en períodos vacacionales, 
si usted lo necesita (de 7 a ZZ horas). ::\ 

• Transporte a colegios (recogida r;¡ IOS &COllOlllCG.!J 
y retorno). t_!RIC 

li!' 3 i i 4 :1 t!I :1 fi t!tlJ :l!1t i i 1 
* MENU DEL DIA: 800 PTAS. 

5 primeros y 3 segundos, a elegir 

* MENU ECONOMICO: 700 PTAS. 
* DESCUENTOS ESPECIALES A GRUPOS 

Grandes salones para: BODAS, BAUTIZOSs...~U•IOllES, 
COCTELES, FIESTAS DE CUMPLEAlllU5 ••• 

SERVICIO DE COCINA Y CAFETERIA·RESTAURAllTE ATEllDIDO POR: 
~ ~ ESPICIALISTAS a B'tlGOS DE ll05TBElll Plll e o M re AT . S.L. COUCllVIDADES llMl'lllSAS, COLECIOS, HOSPITALES, IU.l 
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Carlos Triviño, profesor de restauración, y Antonio Gil, profesor de 
cocina, son los prometores de esta novedosa empresa. 

Uno de los proyectos de Triviño y Gil es crear una cocina autóctona 
complutense que actualmente no existe. 

se inauguró una eonsultOría·Asesoría en Hostelería y Restauraeión 
con el objetivo de mejorar la oferta alcalaína 

<<Si no existe una cocina complutense 
¿por qué no se puede inventar?>> 
-carios Trlvlño, director de la novedosa empresa-

Los empresarios alcalaínos del sector de hostelería y restauración cuentan a partir de ahora con un 
nuevo servicio: una consultoría-asesoría, cuyo objetivo es solventar cualquier problema que surja en 
el ámbito de la empresa: organización, personal, renovación del local ... Carlos Triviño y Antonio Gil 
son los promotores de esta iniciativa cuyo objetivo es 1<poder aportar a la ciudad de Alcalá un mayor 
conocimiento y una mayor categoría en la hostelería y la restaruación>>. 

Carlos Triviño, profesor de 
restauración con muchos años 
de experiencia, es el director 
de esta novedosa Consultoría
Asesoría en Hostelería y Res
tauración -el San José 2 pos
terior, tfo. 883.10.58-, que 
abrió sus puertas al público a 
principios de octubre. 

La consultoría está orienta
da a todo tipo de empresario, 
sea grande o pequeño, tanto 
si ya tiene instalado el nego
cio como si está pensando en 
montarlo. Los servicios que se 
le ofrecen van desde estudios 
de mercado, competencia, en
torno o ubicación, hasta la 
adecuación de las brigadas de 
cocina, bar o sala, pasando 
por la elaboración de cartas y 
menús. «Si quieren montar un 
restaurante de comida rápida, 
un tele-paella, un tele-cocido 
o un hotel de cinco estrellas, 
estamos preparados para ase
sorarle·s. También podemos 
ayudarles si ya tienen el ne
gocio en funcionamiento pe
ro no les funciona la estructu
ra que tienen montada o no 

. está acorde con el sitio donde 
está ubicado», explicó Carlos 
Triviño. 

El objetivo es claro: mejo
rar la oferta hostelera alcalaí
na y con ella intentar reacti
var el turismo en Alcalá. «Es 
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una pena que una ciudad uni
versitaria con un patrimonio 
artístico como el de Alcalá 
tenga un complemento de hos
telería y restauración sin la 
preparación que debería de 
tener». 

«El gremio precisa de 
una preparación profunda» 

En opinión de este profe
sional, la situación del sector 
de hostelería y restauración en 
Alcalá, con sus limitaciones, 
no es muy mala: «Como alca
laíno de pura cepa que soy, 
tengo que defender Ale.alá. 
Me gusta a nivel general y 
aprecio lo que hay, pero a ni
vel profesional estamos muy 
limitados. En cocina e insta
lación de los establecimientos 

estamos a un nivel bastante 
aceptable pero hay una caren
cia enorme en el servicio». 

A través de mensajes publi
citarios y charlas-coloquio 
que se celebrará,n probable
mente en la Cámara de Co
mercio, esta consultoría in
tentará mentalizar al hostele
ro y restaurador alcalaíno, 
tanto al que lleva 40 años tra
bajando en Alcalá como al que 
quiere implantarse, de la ne
cesidad de crear una correla
ción entre el establecimiento, 
la ubicación, el entorno, la co
cina, la bodega, el servicio ... 
«La única forma de que Alca
lá alcance un standing hoste
lero y restaurador es que haya 
una conciencia de la necesi
dad e importancia de que se 
llegue a considerar el gremio 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - .ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

- . 

c/. -Gran Canal; 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

como una rama muy específi
ca que precisa de una prepa
ración profunda para poder 
realizarlo bien». 

Alcalá no tiene 
cocina autóctona 

Otra de las carencias de 
nuestra ciudad son los 'pun
tos de referencia gastronómi
cos', según Carlos Triviño. 
«El cliente sabe donde debe 
acudir si quiere comer una 
buena paella o unas buenas 
costillas. Personalmente creo 
que a Alcalá le faltan esos 
puntos de referencia gastronó
micos. Tenemos las almen
dras garrapiñadas o la recien
te costrada, pero no hay una 
receta verdaderamente alca
laína». 

Un ambicioso proyecto de 
la empresa que dirige Triviño 
es la creación de una cocina 
autóctona alcalaína: «Si no 
existe cocina complutense ¿por 
qué no se puede inventar? To
do se ha hecho en una época y 
se ha enraizado a través de los 
tiempos si las cosas se hacen 
como se deben hacer. Tene
mos previsto contactar con los 
profesionales de Alcalá, que 
los hay, y ver la posibilidad de 
ir creando alguna base de co
cina autóctona complutense». 

Carlos Triviño y Antonio 
Gil están desarrollando un se
rio trabajo de investigación al 
respecto para evitar plagiar la 
cocina de otras regiones o pla
tos ya creados. La idea se lan
zará en la próxima Semana 
Gastronómica que se celebre 
en Alcalá para recabar la co
laboración de los profesiona
les del sector: «Sería intere
sante que los participantes en 
la Semana Gastronómica ex
pusieran también sus ideas y 
que cada chef empezara por su 
cuenta a crear algo que pudié
ramos empezar a considerar 
autóctono». 

22 de octubre de t9M 
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Asistieron 510 personas entre las que 
se encontraban políticos locales 

El Club de Jubilados Cervantes 
celebró su fiesta 

510 personas acudieron a la fiesta del Club de Jubilados y Pensio
nistas Cervantes que se celebró el pasado sábado en las instalacio- . 
nes de la Ciudad Deportiva Municipal del Val. En la cena también 
estuvieron presentes personalidades de la política local además de 
los socios e invitados por parte del club. 

El Club de Jubilados y Pen- s<Jbado. 510 personas acudie
sionistas Cervantes, del distri- ron al restaurante de la Ciu
to VII (c/Zuloaga n ° 1), cele- dad Deportiva Municipal del 
bró su fiesta anual el pasado V al , donde tuvo lugar el fes-
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tejo, con una cena y un baile. 
A las 18,00 horas comenza
ron a llegar los socios y a 
las 19, 00 horas llegaron las 
autoridades locales invitadas: 
Tomás Sánchez, concejal de 
Hacienda, en representación 
del alcalde que no pudo asis
tir; José Mª lrastorza, con
cejal de Salud, Consumo y 
Bienestar Social y Bartolomé 
González, concejal-presidente 
del distrito VII. El menú es
tuvo compuesto de entreme
ses con embutido y croquetas, 
cordero asado, postre, café y 
champán. Después se celebró 
un baile que se prolongó has-

ta cerca de las once de la 
noche. 

Esta cena se lleva a cabo ca
da año, más o menos en las 
mismas condiciones y coinci
diendo en lo posible con la ce
lebración de la fiesta local que 
conmemora el bautismo de 
Miguel de Cervantes. 

En esta ocasión los asisten
tes lo pasaron mejor que en 
la fiesta del pasado año por
que no tuvieron que sufrir 
las inclemencias de la lluvia 
y pudieron disfrutaron de 
la cena y el baile con buen 
tiempo. 

OBRA CULTURAL 
Cl\JA DE IV\ADRID 

octubre de 1994 
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PROGRAMA DE ACTOS 

DIA ACTO HORA 

Viernes, 21 
Recital de canto por María Aragón (mezzosoprano) . 

Btarde acompañada al piano por Fernando Turina. Con obras de Beethoven, 
Schubert, Schumann, Brahms , Liszt, Duparc, Granados. 

Sábado, 22 Conferencia-concierto «Semblanza de Pablo Sarasate» por Juan Bautista Varela , Btarde acompañado al piano por Demetrio J . Méndez y al violín por Jiri Sommer. 

Lunes,H Recital de espirituales negros por el barítono Jesús Zazo, Btarde acompañado al piano por Juan Hurtado 

Martes, 25 
Bumba Danza presenta: «¡Bumba-Meu-Boi . .. !». 

Btarde Intérpretes: Gerson Alexandre, Sylvia González y Regina Navarro. 

Jueves, 27 Recital a cargo del trío «Chalumeaux». Agapito Verdaguer (clarinete), Salvador Btarde Estruch (oboe) y Joaquín Sancho (fagot) . Obras de Mozart, Castillo, Beethoven. 

= ENTRADA LIBRE --A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 

Basta el 28 de octubre: 

Mª Luisa Muñoz Leo 
(óleos) 

Horario: 
laborables de 18'00 a 21'00 h. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de bu.tacas . 
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se calcula que hay unos 2.saa abulenses en la ciudad complutense 

El Hogar de Avila celebró su festividad anual 
recordando a santa Teresa de Jesús 
El Hogar de Avila no tiene local a pesar de que el ayuntamiento ha impulsado 
el centro de comunidades Regionales en el antiguo matadero 
El deseo de manterner la identidad abulense en Alcalá sin incluirse en el 
centro castellano-Leonés les hace no disponer de parte de ese centro, a 
pesar de que se reconocen como la entidad regional más antigua de Alcalá 

El Bogar de Avila celebró el domingo día 16 de octubre la fiesta de Santa Teresa de Jesús, patrona 
abulense y por tanto, patrona de este Bogar de Avila que reúne en Alcalá a un centenar de socios. La 
fiesta se celebra en realidad el día 15 de octubre pero la directiva de la entidad fiel a la tradición tras
pasó la celebración al domingo inmediatamente siguiente al día 15, correspondiente este año al día. 
El programa de actos se inició con una misa en la iglesia del monasterio de las Carmelitas Descalzas 
de la calle Imagen, lugar en el que estuvo varias veces Santa Teresa de Jesús. 

El Hogar de Avila no podía 
elegir un lugar en Alcalá tan 
relacionado con A vila como es 

. la iglesia del convento de las 
Carmelitas Descalzas de la ca
lle Imagen. En este lugar en 
el que estuvo Santa Teresa de 
Jesús se siente lo alcalaíno y 
lo abulense. La misa fue ofi
ciada por el capellán del con
vento, donjuan Bautista Ciu
dad Solana, ante una imagen 
sedente de la santa carmelita. 
Durante la misa la dama del 
Hogar de Avila durante 1994, 
Beatriz García Marín, vesti
da con el traje típico abulen
se, hizo una ofrenda floral a 
Santa Teresa de Jesús y leyó 
una súplica a la Santa. 

A continuación se celebró 
una comida en el restaurante 

Néctar situado en la calle Ra
món y Cajal para que ya en la 
tarde del domingo se organi-

zara en el mismo estableci
miento un vino español para 
socios e invitados. 

El presidente del Hogar de 
Avila, Isaac Rodríguez, expli
có a PUERTA DE MADRID 
que «la fiesta de Santa Tere
sa es la que nos aglutina a to
dos los abulenses que residi
mos en Alcalá para celebrar su 
festividad y reafirmarnos en 
la fe que tenemos en nuestras 
creencias religiosas». Isaac 
Rodríguez explicó que otros 
años se celebraba una exhibi
ción de bailes abulenses en la 
que podían participar todos 
los alcalaínos que lo quisie
ran. Este año las circunstan
cias no hicieron posible la ce
lebración de este evento. 

Isaac Rodríguez señaló que 
el cálculo existente en Alcalá 
es que residen unas 600 fami
lias de abulenses, es decir, -
unas 2.500 personas con una 
marcada procedencia de Avi
la. El Hogar de Avila agluti
na a un centenar de socios y 
el mayor problema que tienen 
es la falta de local: «El Cen
tro de Comunidades se le ha 
adjudicado a las asociaciones 
regionales acreditadas en Al
calá. Nosotros, como somos 
representativos de una sola 
provincia, tendríamos que es
tar encardinados en el Centro 
Castellano-Leonés. Nosotros 
somos la casa regional más an
tigua de Alcalá y tenemos nues
tra propia identidad; además 
tenemos una serie de activida
des de tipo cultural que quere
mos mantenerlas. El Hogar de 
Avila no quiere desaparecer». 

YIUSY NOVIAS • SOFAS • MODULOS • SILLAS 

MADRINAS Y FIESTA 

1'UERTA de Madrid 

• RINCONERAS • OREJEROS 
-TODO EN CORTINAS-

¡ 11,t.1l.1L ion ~r.1t ll it .1. \[ lll id.1' .1 d11m iL i 1 in 

Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) - Tlf.: 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADULUX 

22 de octubre de t9M 



Dentro de la campaña de otoño 
organizada por la concejalía de Jnentud 

cursas estables y actividades 
de fin de semana para jóvenes 

Desde el 28 de septiembre los jóvenes alcalaínos pueden rea
lizar sus iDsc:ripciones para participar en las variadas activi
dades que este año les ofrece El Centro de Formación, Recur
sos y Actividades Juveniles (FRAC) de la concejalía de Juven
tud, en su campaña de otoño 94. 

Las propuestas de ocio y 
tiempo libre que se ofertan se 
desarrollarán, bien de mane
ra puntual, o de manera con
tinuada a lo largo de todo el 
trimestre. Escalada, senderis
mo, bici de montaña y astro
nomía junto con montaña ga
llega, espeleología, curso de 
radio, maquillaje y cartoma
gia son las actividades de in
mediata realización. 

Escalada, senderismo, bici de 
montaña y Astronomía 

Este combinado se desarro
llará en San Martín de Val
deiglesias durante los días 22 
y 23 de octubre. La actividad, 
dirigida a jóvenes con edades 
comprendidas entre 16 y 30 
años consistirá en descubrir 
las características del paisaje 
a través de la escalada, del pa
seo y la bici de montaña, ade
más de disfrutar de una estre
llada noche de astronomía. El 
precio de 2.700 pesetas inclu
ye alojamiento en cabañas, 
actividades, material, auto
bús, monitores y seguro. 

Montaña Gallega 
Durante el puente de no

viembre la concejalía de Ju
ventud ofrece la posibilidad 
de realizar un recorrido por 
las costumbres típicas del en
torno rural de Galicia y su en
torno natural. Para participar 
en esta actividad hay que te
ner como mínimo 18 años y el 
precio de 7 .000 pesetas inclu
ye transporte, seguro, guías y 
alojamiento. 

Espeleología 
Se trata de un curso de ini

ciación a la espeleología con 
clases prácticas durante dos 
semanas y dos salidas de fin 
de semana para realizar prác
ticas del 9 al 22 de noviembre. 

Cartomagia, Maquillaje 
y Radio 

Con sede en distintas de
pendencias juveniles de Alca
lá de Henares comenzarán a 
lo largo del mes de noviembre 
cursos específicos de cartoma
gia, maquillaje y radio. 

PUERTA de Madrid 

La cartomagia pretende in
troducir al participante en el 
mundo de los trucos de cartas 
a través del aprendizaje del 
manejo de la baraja, cortes, 
mezclas y técnicas precisas 
para hacer magia. 

El curso de maquillaje ofre
cerá la posibilidad de apren -
der las técnicas y efectos espe
ciales para conseguir maqui
llajes de películas, a través del 
estudio de los materiales, la 
obtención de moldes, la colo
cación de piezas, etc. 

Coordinado e impartido 
por miembros de la radio co
munitaria «Radioactividad», 
el curso de radio introduce al 
alumno en el manejo de los 
equipos de sonido, las mez
clas, el lenguaje radiofónico, 
la elaboración de guiones y 
programas, así como en las 
técnicas de locución y redac
ción. 

Fiesta en la casa 
de la Juventud 

El próximo 28 de octubre 
tendrá lugar en la Casa de la 
Juventud la Primera Fiesta 
Joven de una serie programa
da para 1994 y 1995. En esta 
ocasión, la organizará el cur
so de Coordinadores de Tiem
po Libre con el fin de crear un 
espacio lúdico y dinámico pa
ra los jóvenes alcalaínos. 

Por otra parte el mismo 
grupo ha comenzado sus acti
vidades en colaboración del 
Club Aventura de Alcalá rea
lizando un combinado de fin 
de semana de puenting, pati
naje y espeleología en el Esco
rial, Madrid y Torrelaguna. 

El Club Aventura Alcalá 
fue fundado el año pasado por 
un grupo de jóvenes con la in
tención de realizar activida
des de tiempo libre y ofertar
las al resto. El objetivo prin
cipal es que los jóvenes gestio
nen sus propias actividades. 
Hasta el momento han reali
zado diversos programas de 
bici de montaña, senderismo, 
escalada, etc. 

A.P . I. 602 

EE:lbercasa 
SERVICIOS · INMC>BILIARIC>S S.L --C/ Madre de Dios , lÓ-1 ° A 

ALCALA DE HENARES Telf .: 883 JO 91 
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1127) ESTACION. 75 m/2. 3 
dorm., aluminio, sintasol, cocina 
amueblada. Para entrar a vivir. 
Entrada 400.000. Pts. 

1103) REYES CATOLICOS. 85 
m/2. 3 dorm. , cocina amueblada, 
aluminio, puertas nuevas, gress, 
reformado. Entrada: 500.000. 

1141) JUAN DE AUSTRIA. 85 
m/2 . 3 dorm., aluminio, puerta 
blindada, cocina amueblada. En
trada: 800.000. Pts. 

507) CHORRILLO. 90 m/2. 3 
dorm. , parquet y terrazo, baño 
completo, bien conservado. En
trada: 400.000 Pts. 

1152) GORRIONES. 98 m/2. 3 
dorm., aluminio, cocina amueb. , 
parquet, A/E, salón independ. ex· 
terior. Entrada: 500.000. Pts. 

1130) CENTRO. Apartamento. 
40 m/2. 1 dorm. , vestidor con 
A/E, parquet, cocina amueblada. 
Entrada: 500.000. Pts. 

867) JUAN DE AUSTRIA. 80 
m/2. 3 dorm. , suelos nuevos, te
rraza grande, exterior. Entrada: 
500.000. Pts. 

1153) CHORRILLO. 85 m/2. 3 
dorm. , gress, cocina amueblada, 
doble ventana, mampara, refor
mado. Entrada: 600.000. Pts. 

1126) NUEVA ALCALA. 105 
m/2. 3 dorm., aluminio, parquet 
y moqueta, cocina amueblada. 
Entrada: 800.000. Pts. 

1072) EL V AL. 65 m/2. 3 dorm. , 
gress, mural pladur, cocina amue
blada, reformado. Entrada: 
400.000. Pts. 

654)JUAN de AUSTRIA. 65 m/2 
3 dorm., salón independiente, 
gress, A/E. Para entrar a vivir. 
Entrada: 400.000. Pts. 

861) IVIASA DEL CHORRILLO 
100 m/2 . 3 dorm. , parquet, cale
facción, cocina amueblada, A/E. 
Entrada: 700.000. Pts. 

1120) CENTRO. 55 m/2. 2 
dorm. , gress, aluminio, puertas 
nuevas y blindada, cocina amue
blada. Entrada: 300.000. Pts. 

1083) CABALLERIA ESPAÑO
LA. 70 m/2. 3 dorm. , aluminio, 
puerta blindada, baño completo. 
Entrada: 400.000. Pts. 

1006) PZA. de TOROS. 75 m/2. 
3 dorm., exterior, salón indepen
diente, cocina amueblada, terra
za. Entrada: 400.000. Pts. 

723) ESTACION. 65 m/2. 2 
dorm. grandes , exterior, 2 terra
zas. Necesita algunas reformas. 
Entrada: 300.000. Pts. 

521) GORRIONES. 98 m/2. 3 
dorm. , cocina amueblada, cale
facción central, baño completo. 
Entrada: 500.000. Pts. 

1144) REYES CATOLICOS. 85 
m/2. 3 dorm. , gress , reformado, 
aluminio, puertas nuevas y blin
dada. Entrada: 400.000. Pts. 

1108)COPASA. 70 m/2. 3 dorm. , 
calefacción, recién pintado, 
puerta blindada. Entrada: 
300.000. Pts. 

1141) REYES 11. 86 m/2. 3 
dorm., reformado, aluminio, par
quet, A/E, exterior. Entrada: 
400.000. Pts. 

iOUE NO TIENE DINERO! 
TENEMOS LOS CREDITOS MAS BAJOS DEL MERCADO, 

Sii COMPmlCIA 
Si tiene :soa.aoo pts. de entrada, nómina 
y un. aval ya puede contar que tiene piso 

22 de octubre de 1994 
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He aquí un par de fotos que forman parte la historia de Musical Cervantes. A la derecha vemos a Rafael Sebastiá, uno de los profesores 

su director, Pedro Luis Fernández, considera que «montar 

una Escuela Municipal de Música no tiene mucho sentido» 

El centro de enseñanza Musical Cervantes ofrece sus 
instalaciones para suplir la falta de plazas del conservatorio 

El centro de enseñanza Musical Cervantes propone, en respuesta a la solicitud de creación de una 
'Escuela Municipal de Música' realizada hace algunas semanas por Teresa Galeote, concejala de ro, 
que se emplee, mediante acuerdo o convenio con quien corresponda, su infraestructura en Alcalá para 
atender la demanda de alumnos insatisfecha por el conservatorio. De esta forma, todos los que quisie
ran estudiar música en Alcalá podrían hacerlo sin que el ayuntamiento ni ninguna otra institución tu
viera que emplear fondos públicos en crear nuevas instalaciones y contratar profesorado, simplemen
te utilizando los tres centros que Musical Cervantes ya tiene en funcionamiento. 

Esta es la idea que lanza 
Pedro Luis Fernández, direc
tor de la citada academia de 
música: «Voy a mantener una 
reunión con Urbano Brihue
ga, concejal de educación, pa
ra ver cómo enfocamos el te
ma, porque considero que 
montar una Escuela Munici
pal de Música, al menos de 
momento, no tiene mucho 
sentido. De 90 peticiones que 
hubo este año en el conserva
torio, 60 se han quedado sin 
plaza y crear un centro, que 
necesita unas inversiones exa
geradas, para tan poco perso
nal sería difícil llevarlo ade
lante». 

Pedro Luis Fernández ofre
ce sus instalaciones, su profe
sorado, sus instrumentos ... ' 
en fin su organización al com
pleto para esos alumnos que se 
quedaran sin plaza en el con
servatorio cuya enseñanza de
bería ser subvencionada por el 
ayuntamiento o el ministerio. 
«Nuestros centros pueden 
ofrecer hasta 800 plazas si hi
cieran falta. La infraestructu
ra está ya en marcha y los pro
fesores son de reconocido 
prestigio. Por todo ello pen
samos que es una posibilidad 
muy acertada que no le iba a 
costar ni una peseta extra al 
erario público», explica el di
rector de Musical Cervantes. 

22 de octubre de t9M 

Estudiada esta oferta, aña
de Fernández, habría que es
tudiar también la posibilidad 
de subvencionar a los alumnos 
menos pudientes que ya acu
den a estos centros. Así se be
neficiarían los estudiantes de 
música e indirectamente la 
academia: «De esa forma se 
ayuda a la academia, desde la 
que realmente estamos ha
ciendo una labor bastante bo
nita y educativa, a que siga
mos nuestra marcha porque la 
verdad es que nos cuesta bas
tante trabajo mantenernos 
con la competencia tan dura 
del conservatorio». 

Divertirse aprendiendo 
Musical Cervante$ impar

te clase a unos 200 alumnos, 
de 3 años en adelante, en las 
disciplinas de Iniciación Mu
sical, Solfeo (Divertido), Or
gano Electrónico, Guitarra, 
Violín, Acordeón, Flauta, Sa
xo y Clarinete, Canto, Piano, 
Sintetizador, Trompeta, Ba
tería, Guitarra, Guitarra 
Eléctrica, Baile de Salón y Se
villanas, y clases de apoyo pa
ra profesores de EGB. 

Para competir con el Con
servatorio de Música intenta 
ofrecer una mayor calidad en 

Pedro Luis Fernández, director 
de los tres centros de enseñan
za Musical Cervantes, situados 
en las calles de Navarro y Le
desma, nores y Río Tajuña. 

la enseñanza gracias a su pro
fesorado de alto nivel, concer
tistas en su mayoría: Eduar
do Carpintero (profesor de 
violín de la Orquesta N acio
nal de España), José Durán 
(titular de canto de la orques
ta de RTVE), Rafael Sebastiá 
(concertista internacional de 
piano y premio de virtuosis
mo por el Conservatorio de 
Madrid), José Manuel Este
ban (concertista de guitarra), 
Cherna Saiz (guitarra eléctri
ca y de jazz), Paloma de Pe
dro (artista del baile español), 
Pedro Luis Fernández (profe
sor superior de solfeo, piano 
y armonía) ... 

Sus métodos de enseñanza, 
elaborados y editados por el 
propio centro, consiguen que 
sobre todo los niños se intere
sen desde el primer día por la 
materia que se les imparte: 
«Aprenden cosas no sólo para 
poderse examinar en un con
servatorio oficial, para lo que 
salen perfectamente prepara
dos, sino que disfrutan al mis
mo tiempo que aprenden»._ 

PUERTA de Madrid 



¡AL FIN JUNTOS! 
Ya está aquí, es el nuevo ffiysse, un 

automóvil que se conduce a lo grande. 

El monovolumen más innovador, cómodo y 

versátil que pueda imaginar. Conduzca sus 

propios sueños, disfrute del placer de viajar 

en un 

automóvil que 

se adapta a 

toda clase de 

configuraciones interiores. Porque en cada 

Ulysse hay muchos otros ffiysse. Basta 

reclinar un respaldo o deslizar un asiento y 

todo cambia. Puede acoger hasta ocho 

personas, con el máximo confort y la 

máxima seguridad. Carrocería reforzada, 

volante EAS de absorción 

de impactos, cinturones de 

seguridad con pretensor, 

sistema antiincendio FPS, airbag para el 

conductor en la versión EL y ABS opdonal. 

Bienvenido a bordo. Cada centímetro 

cuadr.tdo del nuevo Ulysse ha sido 

proyectado para que se sienta más 

cómodo que nunca: el excepcional aire 

acondicionado, de serie 

en la versión EL, 

garantiza una 

perfecta climati-

zación, los asientos increíblemente envolven-

tes están estudiados para largos viajes, la 

posición de la palanca del cambio en el 

salpicadero resulta una solución 

revolucionaria, las bolsas portaobjetos, 

colgadores escamoteables y apoyos para 

vasos y botellas son detalles diseñados para 

hacer aún más 

confortable la 

vida en el interior 

del nuevo ffiysse. 

Además, sus dos puertas laterales deslizantes 

convierten al nuevo Ulysse en el vehículo más 

cómodo a la hora de acceder o salir de él. 

El ffiysse está disponible en 

dos niveles de equipamiento 

con un motor de gasolina 

dos litros de extraordinarias 

prestaciones y máximo respeto 

por el medio ambiente. En definitiva, todo lo 

que siempre ha deseado que tuviera un auto-

móvil, ahora lo encontrará en el nuevo ffiysse. 

DESDE 3.135.000 PTS. 
Península)' Baleares (IVA. transporte e imp. de matriculación incluidos). 

ULYSSE. CONDUCIR A LO GRANDE. aafi111 
CQncesionario Oficial: 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. 
ALCALA DE HENARES. 



Los concejales celebraron una sesión un tanta descafeinada, 

sin asuntos trascendentales y con paca tensión 

«La culpa es de la oposición, que trae farfolla al 
pleno», argumentó el portavoz socialista 
La oposición replica que sus proposiciones son más importantes que las del PSOE 
y que el equipo de gobierno funciona a medio gas porque está desgastado 

La sesión plenaria de la corporación municipal del martes 18 de octubre no pasará a la historia por 
la trascendencia de sus aprobaciones, ni siquiera por la tensión con la que discutieron los ediles com
plutenses¡ en definitiva, fue una sesión muy düerente a las que se han celebrado a lo largo de esta 
legislatura. Se batieron marcas, como manifestó el portavoz de Izquierda Unida, que empezó la sesión 
diciendo que era difícil que hubiera un pleno con tanta falta de propuestas y de actividad política del 
equipo de gobiemo: «¡Si es que hay más proposiciones de la oposición que del gobiemo municipal!», 
exclamó Javier Ocaña. La replica la hizo el socialista Urbano Brihuega: «Es que_ ya tenemos cumplido 
el programa de gobiemo», pero lo hizo por debajo, dejando la contestación al misterioso Crescencio 
Vicente Abad: «El equipo de gobiemo está en plena actividad¡ a lo mejor, el menor número de propues
tas es debido a la actuación de Izquierda Unida», y no dijo más, como si dejara un halo de misterio. 

Los primeros momentos, en 
términos pugilísticos, fueron 
un intercambio de golpes de 
tanteo, como si unos y otros se 
estuvieran estudiando, pero a 
partir de entonces se dio paso 
a un pleno prácticamente de 
puro trámite. En un cuarto de 
hora se había visto la mitad del 
orden del día. Los 19 puntos 
propios del equipo de gobierno, 
en los que iban cuatro mocio
nes más de urgencia, fueron 
aprobados todos por unanimi
dad en apenas 22 minutos, es 
decir, a minuto por punto. Jus
to el tiempo que el secretario 
general tardaba en leer el enca
bezamiento de los respectivos 
dictámenes y el que tardaba el 
alcalde en declararlos aproba
dos por unanimidad. 

Luego llegaron los puntos del 
la oposición y aquí sí que ya fue 
un juego de estrátegia. El 
PSOE no quiso entrar enlama
yor parte de ellos; la discusión 
se centraba en que se dejaran 
uno a uno sobre la mesa o que 
se pasaran a las comisiones in
formativas correspondientes. 
En algún otro caso la proposi
ción se zanjaba con un simple 
'que se haga' o 'ya se está ha
ciendo'. 

El concejal de Izquierda 
Unida Francisco González 
Adrada llegó a insinuar que a 
ese paso los plenos serian nada 
más para que los concejales se 
saludasen, se dieran recuerdos 
y se despidieran para llevar to
do el protagonismo a las comi
siones informativas, que no iba 
a haber más debate y discusión 
en los plenos; dicho de otra for
ma, los plenos 'calientes' por su 
tensión, algo que a pesar de to
do parece gustar a algunos con
cejales, pueden ser una especie 
en extinción. Pero el alcalde 
Florencio Campos le contestó a 
González Adrada: «Ojalá sea 
asÍ». 
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Crescencio Vicente Abad acusó a la oposición de llevar propuestas 
sin enjundia: «Son farfolla o son paja, como se suele decir en un len
guaje castizo y castellano. No rienen ningún tipo de contenido oliti-

co, pero tienen que justificar sus sueldOS>t. 

Y mientras, en el público 
asistente hubo quienes se ha
cían cruces al respecto, porque 
claro, se echaban de menos si
tuaciones pasadas. Hubo quien 
se lo explicaba desde el punto 
de vista de la situación parti
cular de Rosalía Rodríguez: 
«Desde que han anulado a Ro
salía, se acabó la oposición al 
PSOE». Hubo otros que espe
raron en vano la actuación al 
respecto de los siempre belige
rantes Joaquín Arias y Francis
co González Adrada. De hecho, 
el portavoz socialista llegó a de
cir de este último que es muy 
'machacón': «Siempre suele de
cir que cuando muerde no suel
ta», pero lo dijo sólo porque 
González Adrada pidió que se 
marcara una fecha para enta
blar un debate sobre la peato
nalización del casco histórico 
los fines de semana. Pero tam
poco faltó quien echó de menos 
los contrataques de Crescencio 
Vicente Abad, famosos por su 
utilización de palabras altiso
nantes y fuera de uso común. 

El 'anacoluto' y similares, bri
llaron por su ausencia. 

De carril 
Cuando un pleno es tan po

co sustancioso, lo que no quie
re decir que no hubiera temas 
importantes porque cualquier 
tema es importante para quie
nes estén relacionados directa
mente con ello, cuando las 
aprobaciones se producen tan 
de carril, es que hay algo raro 
en todo ello. No es normal que 
un pleno ordinario dure poco 
más de dos horas y gracias a 
que los debates de algunos pun
tos de la oposición se engorda
ron un tanto artificialmente. 

¿Están pensando más los edi
les complutenses en las eleccio
nes que en la gestión/oposi
ción? Esa fue la pregunta que 
el redactor de PUERTA DE 
MADRID hizo a un concejal de 
cada grupo. 

Crescencio Vicente Abad no 
tuvo dudas a la hora de respon
der: «Lo único que hay son dos 

Paco González Adrada 
Insinuó que a este 
paso los plenos sólo 
van a servir para que 
los conceJales 
se saluden 
y se den recuerdos 

problemas. Que la opos1c1on 
que tenemos es floja, como 
siempre, y que estamos en un 
momento difícil de gestión en 
cuanto a que los propios técni
cos municipales, en virtud de 
esa comisión de investigación, 
están trabajando de una mane
ra distinta a como trabajaban 
anteriormente». 

Los informes de los técnicos 
Crescencio Vicente Abad se

ñaló que «DO es que los técni
cos estén trabajando al ralentí 
por culpa de esa comisión de in
vestigación. Lo que ocurre es 
que, según me lo han expues
to, ante esa duda que ha plan
teado algún grupo político con 
respecto a su propia solvencia 
y a su propia capacidad de tra
bajo, quieran darle 50.000 
vueltas a sus informes para que 
nadie pueda interpretar mal si 
se han dejado un punto en la i 
sin ponerlo o una coma». 

El concejal socialista prome:.. 
tió emociones próximas en los 
plenos que quedan de esta le
gislatura: «Y o supongo que 
quedarán plenos donde haya ri
firrafes porque eso es imposible 
de solventar; sí que habrá nue
va tensión». Tensión habrá, se
gún Crescencio Vicente, pero 
¿habrá propuestas de mayor 
trascendencias? Así respondió 
el concejal socialista: «Está cla
ro que la culpa es de IU y del 
PP que traen propuestas que no 
tienen ningún tipo de enjun
dia. Son farfolla o son paja, co
mo se suele decir en un lenguaje 
castizo y castellano. No tienen 
ningún tipo de contenido polí
tico, pero tienen que justificar 
sus sueldos y su dedicación al 
ayuntamiento». 

La visión es muy _distinta en 
los grupos de la oposición. 
Francisco González Adrada re
cordó que «los temas que ha 
traído el equipo de gobierno a 
pleno se han pasado en 22 mi
nutos, es decir, que hemos sa
lido a minuto por punto. El 
problema es que creemos que el 
equipo de gobierno está gestio
nando los temas antes de las 
elecciones y ha perdido ímpe
tu y ha perdido ganas de solu
cionar los problemas de la ciu
dad. Sin embargo, los temas 
que ha traído la oposición !tan 

PUERTA de lladrld 



Francisco González «Que el concejal de Planeamiento nos eche la 
culpa demuestra su manía de escucharse continuamente». 

Esther García: (<Aquí ocurre que, por la manera de ser de Crescen
cio Vicente, todo lo que no parta del PSOE le parece sin importancia>>. 

sido debatidos con más tiempo, 
más de una hora y media; esto 
demuestra que la oposición tie
ne más iniciativas que el equi
po de gobierno. Que el conce
jal de Planeamiento nos eche la 
culpa a la oposición viene a de
mostrar que es su manía de es
cucharse continuamente él y 
exculparse inculpándonos a la 
oposición». 

González Adrada reconoció 
también que la oposición cayó 
en la trampa del equipo de go
bierno: «En vez de hacer una 
votación sistemática de todos 
nuestros puntos, hemos afloja
do la guardia y hemos caído en 
la trampa de remitir todo a las 
comisiones informativas. La 
debilidad política de Crescen
cio Vicente y su parálisis mu
nicipal hace que tenga que ti
rar continuamente balones fue
ra>>, dijo el concejal de IU. 

La concejala del PP Esther 
García Romero-Nieva dijo: 
«Aquí lo que ocurre es que por 
la manera de ser de Crescencio 
Vicente, todo lo que no parta 
del PSOE le parece sin impor
tancia. Creemos que esto es una 
falta de respeto a los ciudada
nos porque, si sumamos los vo
tos que respaldan al PP y los 
que respaldan a IU, sumamos 
más votos que los que respaldan 
al PSOE. Hemos traído mocio
nes que, aunque parezcan pe
queños problema de cara a la 
opinión pública, son cuestiones 
importantes para los vecinos a 
los que afectan. Pero esto es 
una falta de respeto, un ejem
plo más de la chulería y del ta
lante dictatorial que caracte
riza en general a los miembros 
del PSOE. Lo que tiene que ha
cer es responder por qué el 
equipo de gobierno ha traído 
ta!l pocas propuestas al pleno 
1Dientras que nosotros hemos 
presentado muchas propues
tas de gestión que en teoría ten
dría que hacer el equipo de go- · 
bierno». 
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Esther García añadió que to
dos los puntos del equipo de go
bierno fueron aprobados por 

unanimidad: «Eso demuestra 
que el PSOE no quiere arries
garse a traer puntos que van a 

encontrar rechazo por parte de 
la oposición , dada la cercanía 
de las elecciones municipales». 

NUEVO VITARA 16 V. RUEDA ANCHA. 

El coro.ron. de QS cobollos . El propuf,.or, do 16 vólvulos. $ 
le.~ !tontos, de o loac:.ión. Y ogCnn=tte, los. ""edai,. más ar.cho._ SUZUKI 
Si quienes pisar h,oerto~ ~u lo.,e a lo mós es.pecio! del Vitorcw. 

VITARA J. 6 V . SERIE ESPECIAL .RUEDA ANCJ-iA.. __,,,~~tt-------
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OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31 ' 600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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Hasta el próximo día 26 de octubre de 1994 y hora de las 
13, podrán presentarse en la Sección de Contratación de este 
Excmo. Ayuntamiento proposiciones para la contratación di
recta de las siguientes obras, todas ellas con presupuesto se
parado y en sobre aparte. 

- Reparación acera Convento Dominicas en calle Empecina
do y acera Depósito de Sementales en Pza. Empecinado. 

Tipo: 2.310.140.- ptas. 
- Reparación aceras números impares calle Emperador 

Fernando. 
Tipo: 756.214.- ptas. 

- Reparación aceras números pares C/ Cid Campeador y los 
impares Comisaría de Policía. 

Tipo: 1.611.615.- ptas. 
- Reparación acera números impares 1 al 7 C/. San Urbicio. 

Tipo: 1.611.349.- ptas. 
- Reparación acera C/ S. Ildefonso altura nº 1. 

Tipo: 1.056.965.- ptas. 
- Reparación acera números pares C/ Greco. 

Tipo: 1.689.736.- ptas. 
- Reparación acera números pares C/ Miguel Angel. 

Tipo: 1.689.736.- ptas. 
- Reparación acera Ntra. Sra. del Pilar y Pedro Serrano. 

Tipo: 2.107.114.- ptas. 
- Reparación acera C/ San Vidal esquina a R. Católicos. 

Tipo: 2.148.582.- ptas. 
- Reparación acera C/ Luis Vives números 1, 3 y 5. 

Tipo: 2.643.374.- ptas. 
- Reparación acera C/ Entrepañas zona comercial. 

Tipo: 3.280.972.- ptas. 
- Reparación acera C/ Río Salado n ° 1. 

Tipo: 1.232.578.- ptas. 
- Reparación acera C/ Tomás Merino pares. 

Tipo: 1.208.593.- ptas. 
- Reparación acera C/ Cristóbal Bustamante n ° 1. 

Tipo: 1.374.249.- ptas. 
- Reparación acera C/ Andrea Doria impares 

Tipo:2.359.283.- ptas. 
- Acondicionamiento acera C/ Antonio Machado c/v C/ 

Natividad. 
Tipo: 1.511.531.- ptas. 

- Reparación pasaje C/ Alfonso Sánchez. 
Tipo: 1.387.106.- ptas. 

- Reparación acera C/ Francisco Huerta y Vega, nº 1, 3 y 5 
Tipo:t.571.583.- ptas. 

- Reparación acera C/ Rojas Zorrilla 
Tipo: 2.175.134.- ptas. 

- Reparación acera C/ Gil de Andrade pares 
Tipo: 19.492.657.- ptas. 

- Reparación acera C/ Hueros 1 y 3 y C/ Olmeda 
Tipo: 3.868.978.- ptas. 

Los expedientes podrán examinarse en la referida Sec
ción de Contratación también en horas de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, 14 de octubre de 1994 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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CONVOCATORIA DE AYUDAS 
DE MATRICULACION 

La Concejalía de Educación y Universidad del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, con el patrocinio de 
Química Sintética, S.A., convoca 8 ayudas de ma
triculación para alumnos que cursen o vayan a co
menzar estudios en las facultades de Ciencias Quí
micas o Farmacia de la Universidad de Alcalá de 
Henares. 

Los impresos de solicitud podrán retirarse en la 
Oficina de Información del Ayuntamiento (c/ Cerra
jeros, 1), donde se encuentran expuestas las bases 
completas de la convocatoria. El plazo de presenta
ción de la documentación en el Registro General con
cluye el 11 de noviembre de 1994. Más información 

llamado al teléfono «01 O»• 
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COnceialía de Educación y Universidad 
bcmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

El consorcio urbanístico 
ESPARTALES SUR 

anuncia la convocatoria del 
CONCURSO PARA 

LA CONTRATACION DE LAS 
OBRAS DE URBANIZACION 

DEL POLÍGONO 114 
«ESPARTALES SUR» 

de Alcalá de Henares. 

Las proposiciones para ser invitados 
al concurso se presentarán 

en las oficinas del Consorcio, 
C/ Ramón y Cajal nº 10,' l ª planta, 

en horario de 10 a 13 h. 
Antes del día 24 de octubre de 1994, 

según establece 
el pliego de condiciones. 

l 
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Las zonas rayadas en el plano corresponden a la propuesa de peatonalización de IU para los fines de semana. 

IU ha propuesto incluir las plaza de Cervantes, de Rodríguez Marín 
y de san Diego, así como las calles cerrajeros, Pedro Gumiel, 
austamante de la Cámara, Bedel y parte de Tinte y Libreros 

El ayuntamiento está realizando otro proyecto 
de peatonalización del casco histórico 
El tráfico será cerrado los domingos y festivos quedando abierta 
la poslbllldad de permitir el paso al transporte público 

El ayuntamiento de Alcalá estudia la posibilidad de peatonalizar el casco histórico complutense durante 
los domingos y festivos. Así lo manifestó el portavoz socialista, Crescencio Vicente Abad, ante la petición 
de Izquierda Unida formulada en la sesión plenaria del martes 18 de octubre de marcar un compromiso de 
estadio y de debate para lograr que en el año 1995 se logre que el viejo proyecto de la peatonalización sea 
una realidad tal y como se contempla en el programa de gobierno firmado en esta legislatura por el PSOE e IU. 

En tres ocasiones ha pasado todo a las comisión. Vamos a desde dos puntos de vista, el del 
por pleno este asunto llevado obligarnos todos un poco y problema que genera el tráfico 
siempre por los concejales de marcarnos una fecha, por ejem- en sí mismo y el de la conser
lzquierda Unida. En esta oca- plo, a primeros de año, para vación del casco histórico, ade
sión y «desde un planteamien- que el estudio pueda estar rea- más, desde la perspectiva de 
to abierto de estudio y discu- lizado y estemos en condiciones impulsarlo turísticamente. 
sión», como señaló el concejal de tomar un decisión». 
de IU Francisco González La respuesta del PSOE co
Adrada, apenas hubo debate, rrió a cargo de Crescencio Vi
simplemente el alcalde se limi- cente Abad diciendo que el es
tó a preguntar si la propuesta tudio ya se está haciendo y que 
de IU excluye a los transportes es malo fijar una fecha «por la 
públicos. González Adrada propia actitud de Francisco 
asintió y el alcalde dio por zan- González Adrada por aquello 
jada prácticamente la discusión que siempre dice de que cuan
diciendo que el tema se estudia- do muerde no suelta, ya que es 
ra convenientemente en la co- muy machacón». 
misión. La idea de peatonalizar el 

Francisco González Adrada casco histórico es muy antigua 
insistió en que se marcaran y parte incluso de antes de la 
unas fechas de estudio desta- idea de peatonalizar la calle 
cando que esta sesión «era la- Mayor. Para Izquierda Unida 
de los estudios y la de pasarlo el planteamiento es necesario 
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La propuesta objeto de estu
dio, y que puede tener diver
sas variantes, recoge que los do
mingos y festivos sean cerradas 
al tráfico rodado entre las 8 y 
las 24 horas las calles y plazas 
siguientes: plaza de Rodríguez 
Marín, plaza de Cervantes, ca
lle de Cerrajeros, calle de Pe
dro Gumiel, calle de Bustaman
te de la Cámara, calle del Be
del, calle de Libreros entre la 
calle de Nebrija y plaza de Cer
vantes, calle del Tinte entre las 
calles de Libreros y de Santia
go y plaza de San Diego. 

El PSOE considera inviable 
en estos momentos abrir al 
turismo la torre 
de Santa Maria 

Otro estudio que el PSOE se 
ha comprometido a realizar 
junto con los miembros de la 
oposición es el de la apertura al 
turismo de la torre de Santa 
María como mirador. 

El compromiso de estudio, 
realizado más por evitar un de
bate sobre el tema que por otra 
cosa, al menos eso es lo que pa
reció, vino por la propuesta 
realizada por el PP para que se 
habilite la torre de Santa Ma
ría como mirador ofreciendo 
así una vista de la ciudad y en 
especial de todo el casco histó
rico. Se trata de una vieja idea 
que ha tenido diversas varia
bles, como la de construir ahí 
la oficina de turismo. 

Sin negarse a ello, el equipo 
de gobierno, por boca de su 
protavoz Crescencio Vicente 
Abad considera, hoy por hoy, 
inviable el proyecto, puesto que 
habría que hacer una impor
tante inversión para la remode
lación que permitiría abrir la 
torre al público. Así, habría 
que remodelar y construir prác
ticamente una nueva escalera y 
habría que reforzar la balcona-• 
da entre otras cosas. 

Bartolomé González pidió 
que el equipo de gobierno se 
comprometiera a realizar un es
tudio. 
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El ayuntanmiento de Alcalá decide aprobar la modificación de 
los estatutos de la Mancomunidad de Aguas del sorbe 

El «pleno de los estudios» acordó estudiar todas 
las propuestas de la oposición 

Se supone que lo del curso político es otra cosa. Tiene que ver más con fechas de trabajo que 
con el estudio. A punto de cumplirse la legislatura municipal, los_ concejales complutenses quie
ren pasar la reválida y se han puesto una buena cantidad de deberes traducidos en estudios. Se 
supone que los muchos estudios que se acordaron realizar concluirán en decisiones; eso es al me
nos lo que la oposición manifestó desear. Total, que el pleno de los estudios acordó estudiar prácti
camente todas las propuestas de la oposición y las que no se estudiarán quedaron sobre la mesa 
a la espera de mejores condiciones para su estudio. Y, si no, se aprobaron sin mayor debate. 

«Estudio». Posiblemente ésa escolares. El ayuntamiento estu- perior del aparcamiento subte-
fuera la palabra que más sonó en diará la dotación para el distrito rráneo de la avenida de Castilla, 
el pleno del día 18 de octubre. VII de un centro cívico y de la junto al ambulatorio del Val. 
Así, pasó a estudio de la comisión sede de la delegación municipal, El pleno aprobó a instancias 
informativa correspondiente la que a propuesta del PP sería la del PP realizar una campaña de 
redacción de un proyecto de re- llamada Quinta de Cervantes, un sensibilización de riesgos y cau-
habilitación de la calle P intor local en la Vía Complutense, es- sas de los accidentes infantiles. A 
Lucas Padilla en una proposición quina con la calle Angel, y que propuesta de IU se decidió estu-
formulada por el PP ante los des- ha sido destinado a sede del cen- diar en el Organismo Autónomo 
trozos que han hecho los árboles tro de documentación del Centro para el Desarrollo Económico la 
en las redes de saneamiento de de Estudios Cervantinos. intención de la compañía IBE-
esa calle y que han ocasionado No se pusieron demasiados RIA de eliminar 2.000 puestos de 
inundaciones en patios interio- problemas para que a propuesta trabajo. 
res, así como problemas en las del PP se construyan pistas de En cambio, se rechazaron por 
instalaciones eléctricas y en los patinaje. Parece ser que está pro- el voto de calidad del alcalde y a 
depósitos de agua potable. yectado en la Ciudad Deportiva pesar de que votaron a favor de 

También se acordó a propues- del Juncal, pero no faltó el pre- las propuestas los concejales del 
ta del PP la redacción de un es- sidente de la delegación del dis- PP y de IU, sendas propuestas de 
tudio de las barreras arquitectó- trito V , Francisco González la coalición, una sobre los obje-
nicas en los edificios públicos Adrada, ofreciendo la parte su- tores que prestan sus servicios en 

• Viviendas acogidos al Pion Cuatrienal de Viviendas 1992-1 995 

Entrada desde 1. 900.000 Ptas. 
• Posibles subvenciones o fondo perdido del Ministerio de Obras 
Públicas y lo Comunidad de Madrid hasta del 15% del valor de 
la vivienda según condiciones socioeconómicas de los · 
ad judicatarios 

Préstamo hipotecario a 1 S años 
• Intereses subsidiados por el MOPTMA desde el 6,5% 
• A estricto precio de coste por realizarse la p_romoción en 
régimen de cooperativa sobre suelo YA ADJUDICADO por el 
Ayuntamiento de ALCAIA DE HENARES 

GESTIONA: 

111. mmJrUgestión s.a. 
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C ONSTRUYE: 

_>> FOMENTO DE r.fr CONSTRUCCIONES Y 
1 ~ CONTRATAS, S.A. 

ARGENTARIA 

la Cruz Roja y otra sobre el plan 
de choque de la vivienda. En am
bos casos, la falta de un concejal 
en la oposición hizo prevalecer el 
voto de calidad del alcalde. 

El ayuntamiento acordó por 
unanimidad el proyecto de mo
dificación de los estatutos de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, adecuando las concesiones 
de cada municipio a sus consu
mos actuales, salvando así las 
contradicciones existentes en 
unos estatutos que datan de ha
ce años, cuando se creó la man
comunidad. Ahora falta que esa 
modificación sea aceptada por 
municipios como Guadalajara y 
Azuqueca. 

La corporación también deci
dió por unanimidad variar las fe
chas de estancia de veladores en 
la vía pública. Hasta este año la 
temporada comenzaba el día 15 
de mayo y concluía el 15 de oc
tubre. A partir del año que vie
ne comenzará el 1 de abril y con
cluirá el 30 de septiembre. 

Por otra parte, se aprobó por 
unanimidad la instalación de 
ocho o diez relojes termómetros 
en la vía pública que se añadirán 
a los cinco existentes en la actua
lidad. Estos relojes termómetros 
llevan publicidad que es la que 
costea su instalación. 
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se vuelve a llevar lo clásico y recargado 

Giuseppa: nueva tienda de trajes de novia en la calle Mayor 
Una nueva tienda de trajes de novia, 'Giuseppa Novias', se inauguró el pasado 11 de octubre en la 

calle Mayor nºlO. Un local coqueto que también trabajará trajes de fiesta, de madrina, de niñas de 
arras y de comunión. La propietaria nos comentó que ahora vuelven a estar de moda los trajes de no
via muy clásicos con encajes, pedrerías etc. 

Doce años de experiencia 
avalan a la nueva 'Giuseppa 
novias' porque ésta tienda es 
hermana de 'Yiusi', sita tam
bién en la calle Mayor, en el 
nº 27. El comercio recién 
inaugurado supone un cambio 
porque, por primera vez, tra
bajarán con escaparate ya que 
la otra tienda está en un pri
mer piso. Hasta ahora lama
yoría de su clientela era por 
referencias de unas a otras 
clientes que compraban sus 
trajes en 'Yiusi'. Beatriz 
Díaz, la propietaria, explica 
que se trata de sacar «otro ti
po de género que ahí arriba 
no puedo trabajar muy bien 
como es la fiesta o la comu
nión que, al no tener escapa
rate donde poderlo exhibir, 
no le doy salida y aquí espero 
dársela. Voy a seguir traba
jando igual, con el mismo es
tilo en novias. También está 
el crear un poco de centro de 
novia aquí, en la Plaza de 
Cervantes; como hay otras 
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dos o tres tiendas cerca, para 
rodearlo todo aquí y fomen
tarlo un poco». 

Una novia muy clásica con 
encajes, pedrería, velo, volan
tes, en colores blanco o beige, 

con corona y todo tipo de aba
lorios es lo que se lleva en es
tos últimos tiempos. Atrás han 
quedado esos modelos escan
dalosos que se pusieron de 
moda a finales de los ochen-

.A la derecha, Beatriz Díaz, dueña del comercio 

ta; vuelve la novia de toda 
la vida, incluso si se casa 
por el juzgado. «Tengo todo 
tipo de trajes de novia: para 
un presupuesto corto, para al
go exclusivo, de todos los es
tilos. Y si no lo tengo se lo 
hago». 

En cuanto a las madrinas 
también hay una vuelta a lo 
clásico; incluso se está vol
viendo a llevar la mantilla. 
«La mayoría de las · clientes 
que vienen traen una idea 
clara de lo que quieren pero 
estas prendas sorprenden mu
cho al ponértelas; piensas que 
una cosa no te va a quedar 
bien, te la pones y te sienta 
de maravilla. Tratan de ir 
con lo que más favorecidas 
se ven, no con lo que más 
les gusta personalmente; se 
dejan aconsejar muy bien». 
Los precios de los trajes os
cilan entre las 60.000 y las 
160. 000 pesetas. Beatriz Díaz 
comenta que las temporadas 
de más clientes son las de pri
mavera y verano, principal
mente en julio y septiembre. 
La mayoría de las mujeres no 
recogen su traje hasta la vís
pera de la boda por tradición 
(que nadie vea el traje antes) 
y porque son muy incómodos 
de tener en casa . 
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A la derecha, en la foto de la derecha, Julián Martín Abad, que ha redactado la introducción y las notas de ccRecuerdos ComplutenseS» 

Textos, fotografías y acuarelas realizadas por Angel María 
de Barcia, un archivera del sigla XIX 

La Asociación Brocar presentó el libro «Recuerdos complutenses» 
La Asociación Bibliófila y Cultural Brocar editó una nueva publicación que presentó el domingo 16 

de octubre con UD acto en la capilla del Oidor. ccRecuerdos complutenses» es UD compendio de textos, 
fotografías y acuarelas del Alcalá del siglo XIX de Angel María de Barcia, UD archivero que ejerció 
su profesión en la ciudad complutense entre 1865 y 1875 en dos etapas diferentes. 

El manuscrito fue encon
trado en la Biblioteca N acio
nal por Julián Martín Abad, 
quien ha realizado la intro
ducción y las notas de la edi-

ción de Brocar. En el acto de 
presentación estuvo el alcalde, 
Florencia Campos, además de 
la concejala de Cultura, Do
lores Pérez Quirós, y de otro 

edil miembro de la comisión 
de Cultura, el popular Gusta
vo Severién. 

El presidente de Brocar, 
Gustavo Chamorro, explicó 

que Angel María de Barcia al 
jubilarse escribió una biogra
fía en la que relató los luga
res por los que había estado! 
«Entre los sitios en los que es
tuvo se encontraba Alcalá y 
cuenta en un texto, que es gra
cioso y tiene valores literarios, 
una serie de vivencias que tu
vo, cómo era la sociedad de 
entonces». 

Pero además Barcia tenía 
una vocación que era la pin
tura: «Tenía una cierta frus
tración por no haberse podi
do dedicar profesionalmente a 
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la pintura y la verdad es que 
pintaba muy bien. El libro 
tiene cuatro acuarelas de Al
calá incluidas entre las hojas 
de ese libro de sus memorias 
y once fotografías de la épo
ca», explicó Gustavo Chamo
rro. Estas fotos son de las más 
antiguas que se conservan de 
la ciudad complutense. 

El manuscrito lo encontró 
en la Biblioteca NacionalJu
lián Martín Abad, jefe del ser
vicio de Manuscritos Incuna
bles y Raros de la Biblioteca 
Nacional de Madrid, quien al 
encontrarlo descubrió el inte
rés que tenía para Alcalá: «Ju
lián Martín Abad nos enseñó 
ese manuscrito para ver qué 
nos parecía para publicarlo. 
El mismo ha hecho un traba
jo exhaustivo de introduc
ción, de transcripción, de 
anotación. Gustavo Chamarro 
añadió que el libro tiene el in- . 
terés de un texto que da algu
nos retazos sobre la vida de 
Alcalá en el siglo XIX y un 
aparato gráfico muy bueno 
formado por once fotografías 
de la segunda mitad del siglo 
pasado y por cuatro acuarelas 
a todo color. Hemos procura
do reproducir todo esto con la 
mayor calidad tipográfica que 
hemos podido». 

La edición ha sido de qui
nientos ejemplares con la par
ticularidad de que estaban 
numerados en su venta al pú
blico: «La edición de quinien
tos ejemplares nos parece co
herente con las ventas que no
sotros podemos esperar por
que de lo que nosotros recu
peremos del dinero invertido 
podremos editar el siguiente 
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libro. Nosotros trabajamos 
con nuestros cuartos y tene
mos que hacerlo así. Lo de nu
merarlos nos ha parecido un 
detalle simpático y las propias 
características formales del li-

bro, que es un volumen de ca
tegoría, de calidad, invitaban 
a numerarlos manualmente 
con dígitos sevillanos, que 
quedan muy graciosos», dijo 
Chamorro. 

La presentación del libro estuvo 
muy concurrida y varios asisten
tes tuvieron que permanecer de 
pie, al llenarse por completo las 
sillas de la sala. En la foto, en 
primera fila y de izquierda a de
recha, se puede ver a Conchita 
Martínez, masajista de la clíni
ca San Nicolás; Pilar de Bias, de 
la emprsa de seguros Mapfre; 
RosaArgueda, esposa de Julián 
Martín Abad; Clarita, marquesa 
de Santillana del Mar, y su espo
so, Florencio González Rogada; 
el historiador Pedro Luis Balles
teros Torres y el profesor Fran
cisco Javier García Gutiérrez, 
presidente de la Institución de 
Estudios Complutenses. 

El libro se pudo adquirir en 
el acto de presentación al pre
cio de 3. 000 pesetas. A partir 
de ahora se puede comprar en 
cualquier librería al precio de 
3.500 pesetas. En el acto de 
presentación intervinieron 
José Félix Huerta como repre
sentante de la asociación Bro
car, Julián Martín Abad y el 
alcalde, Florencio Campos, 
«más en calidad de historiador 
que de alcalde>" subrayó José 
Félix Huerta. 

Prepara un estudio sobre la imprenta en Alcalá en el XVII 

«Los manuscritos reflejan la otra cara de las bibliotecarias» 
Julián Martín Abad, jefe del servicio de Manuscritos Incunables 
y Raros de la Biblioteca Nacional 

Julián Martín Abad, Jefe del Servicio de Manuscritos lncmiahles y Raros de la Biblioteca Na
cional de Madrid, ha redactado la introducci9n y las notas de «Recuerdos Complutense&>•, que 
recoge fotografías, textos y acuarelas de un archivero del siglo XIX, .Angel Mª de Barcia. Martín 
Abad, además de otros libros no relacionados con Alcalá, es el autor de ccLa imprenta en Alcalá 
de 1512 a 1600», que se presentó en el Paraninfo de la Universidad hace algunos años. 

- ¿Cuándo descubrió todo - ¿Y qué nos dice respecto parte dedicada a su viaje a Ita-
este material que conforma a las acuarelas que se inclu- lia. En el caso de Alcalá es una 
«Recuerdos Complutenses»? yen? parte muy reducida, son dos 

- No lo descubrí de forma - Las acuarelas son de periodos que él pasa aquí. El 
accidental. Está en la Bibliote- Barcia. De hecho, en el trabajo ha sido relativamente 
ca Nacional desde hace mu- manuscrito hay indicios de sencillo: transcribir el manus
chísimo tiempo. Yo lo conozco que había otra acuarela que no crito, acomodarlo a la ortogra
desde el año 83 u 84, lo que se conserva porque él, aparte fía y a la puntuación actual e 
ocurre es que nunca le he de ser archivero, fue siempre incorporar una serie de notas 
prestado una atención inme- un pintor; un pintor frustrado que permitieran que el públi
diata porque no me había inte- en cierto modo, puesto que co que no conoce esos perso
resado el tema. Le presté una no pudo realizar lo que era su najes pudiera tener unos datos 
atención especial cuando, un vocacicin más honda que, in- precisos. 
día, un conjunto de amigos de dudablemente, era la de ser - ¿Qué proyectos persona-
Alcalá lo vieron conmigo en la pintor. les tiene usted ahora en cuan-
Biblioteca Nacional y su entu- - ¿Fue un trabajo muy to a la publicación de otros 
siasmo casi me contagió. Los pesado? libros? 
manuscritos refiejan un poco - No. Los manuscritos es- - En principio, aparte de 
la otra cara de los biblioteca- tán allí, esto no es más que un libros de carácter profesional, 
ríos que conocemos a través trozo de uno de ellos porque mi trabajo más apasionante 
de su trabajo oficial; lo que ha- hay siete. Muchísima parte de -que todavía me llevará algu
ce la autobiografía de Barcia ellos está dedicada a la Biblio- nos años- es completar de 
es pintarnos esos mismos per- teca Nacional pero, sobre to- nuevo el estudio sobre la im
sonajes desde su trabajo diario do, está la parte dedicada a su prenta en Alcalá en el siglo 
y es otra historia de esos per- viaje a Tierra Santa -que des- XVll, unos tres volúmenes 
soliajes de la época. pués publicó él mismo- y otra apro-ximadamente. 
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La idea fue rechazada porque el puente tiene más de cien 
años y fue inaugurado por Esteban Azaña 

El alcalde de Los santos dio una alternativa para 
evitar el corte de la carretera que va al municipio: 
construir un nuevo puente cien metros más abajo 
E1iste malestar entre los vecinos del pueblo: muchos de ellos tienen que dar un rodeo 
muy grande, especialmente los que trabajan en la universidad, en Meco o en Amqueca 

Los vecinos de Los Santos de la Humosa se sienten incómodos a causa del corte de la carretera que 
une la localidad con la carretera nacional D por las obras de ensanche del puente sobre el río Henares. 
La sorpresa para muchos ha venido por no haberse advertido con algún tiempo el inicio de esas obras. 

Daniel Meco señaló a 
PUERTA DE MADRID que 
ofreció una alternativa que a 
su juicio mejoraría considera
blemente las condiciones del 
trazado de la carretera que su
be a Los Santos y que evita
ría muchos de los problemas 
que se están produciendo aho
ra: construir un puente nue
vo unos metros río Henares 
abajo. La idea fue rechazada 
al catalogarse el puente actual 
como de segundo grado, es de
cir, con interés arquitectóni
co que hace necesaria su con
servación: «Con eso habría
mos conseguido eliminar to
das las curvas que hay hasta 
lograr el acceso al puente ac
tual y saldríamos directamen
te a la carretera nacional 11». 

El alcalde recordó que al 
ingeniero encargado de la 
obra le pareció una idea exce
lente: «En esas condiciones hi
zo su propuesta en el proyec
to. Pero hubo que presentar el 
informe de los técnicos de Pa
trimonio Arquitectónico y 
aquí vino la sorpresa: Consi
deran que el puente está cata
logado como de segundo gra
do y que si se abandona corre 
el peligro de hundirse». 

Las obras que se están rea
lizando tratan de mejorar la 
carretera de subida a Los San
tos , pues su trazado actual 
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cuenta con un considerable 
número de curvas y es muy 
estrecha. Eso ha provocado 
que haya un preocupante nú
mero de accidentes en algunos 
tramos, especialmente los más 
cercanos al puente. Las curvas 
de la carretera serán ligera
mente suavizadas acometién
dose también la obra más 
cuestionada, el ensanche del 
puente, que pasará a tener 9 
metros de anchura con dos ca
rriles y acera. La realización 
de esta obra en el puente es la 
que hace que durante tres me
ses la carretera permanezca 
cortada, causando las moles
tias para los usuarios, en su 
gran mayoría, vecinos de Los 
Santos. Las obras son realiza-

das por la CAM que ha adju
dicado su ejecución a la em
presa Entrecanales. 

Daniel Meco intentó ofre
cer diversas alternativas para 
evitar el corte de la carretera: 
una de ellas, como ya se infor
mó en la edición del día 8 de 
octubre, fue la de solicitar la 
instalación provisional de un 
puente móvil del ejército, 
cuestión que fue denegada 
argumentando que hay esca
sez de puentes en el ejército al 
haber varios de ellos instala
dos en Bosnia Herzegovina, 
que es mucho el tiempo de uti
lización del puente y que es
tamos en una época de posi
bles catastrófes que hacen in
mediata la necesidad de dis-

José García García 

' 
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Daniel Meco, alcalde de Los 
Santos de la Humosa. 

poner de puentes móviles. 
La otra alternativa, según 

ha informado Daniel Meco 
fue la de hacer un puente nue
vo dejando en servicio el ac
tual hasta la puesta en funcio
namiento de la nueva cons
trucción: «Yo, en mi modes
ta opinión y sin ser técnico, 
no creo que ese puente tenga 
tanto valor arquitectónico. Se 
trata de un puento que tiene 
poco más de cien años y que 
fue inaugurado por el enton
ces alcalde de Alcalá, Esteban 
Azaña, en el año 1882». 

En cualquier caso, según 
el alcalde de Los Santos, va 
a ser un invierno duro y mo
lesto para los vecinos de su 
municipio: «No _sólo los que 
trabajan en Alcalá van a tener 
estas molestias al tener que 
dar un rodeo de cinco o seis 
kilómetros para dirigirse por 
Anchuelo hasta el Gurugú y 
desde allí descender a Alcalá. 
Los más afectados son los ve
cinos de Los Santos que tra
bajan en Meco, en Azuque
ca y en la universidad de Al
calá. Todos estos tienen que 
dar una gran vuelta atrave
sando la ciudad y es bastante 
molesto, pero ¡qué le vamos a 
hacer!». 

PUERTA de lladrid 



se recaudaran tlt.aao pesetas entre las entradas 
y los donativos que han sido destinados 
a la ayuda humanitaria a Ruanda 

La Asociación de Mujeres de Loeches 
representó «La casa de Bernarda Alba», 
de Federico García Lorca 

La Asociación de Mujeres de Loeches representó el día 8 de octubre 
la obra teatral de Federico García Lorca «La casa de Bemarda Alba», 
todo un clásico del teatro español del siglo XX. La representación tuvo 
por objetivo sacar fondos económicos con destino a la ayuda humanita
ria a Ruanda. El alcalde de Loeches, Pedro Díaz Bemardino, se mostró 
orgulloso con la iniciativa de esta asociación: «Ellas se han tenido que 
sacrificar para sacar este montaje teatral y representarlo por tercera 
vez, sobre todo teniendo en cuenta el carácter humanitario que tenía». 

La representación fue todo 
un éxito no sólo en lo que se 
refiere a la cuestión artística, 
sino también a la recaudación 
efectuada: «No sólo es que la 
gente ha pagado su entrada 
para ver la representación, 
cuestión ésta que era funda
mental, sino que ha habido 
mucha gente que ha contri
buido con un dinero por en
cima del dinero de la entrada 
para que así se consiguiera un 
beneficio mayor para estas 
personas tan necesitadas», 
aclaró el alcalde de Loeches. 

El beneficio obtenido por la 
Asociación de Mujeres de 
Loeches, fue de 65.000 pese
tas en la recaudación de las 
entradas, a lo que hay que su
mar 91. 000 pesetas en concep
to de donativos. Por otra par
te el ayuntamiento de Loeches 
contribuyó con 25.000 pese
tas, lo que hace que la recau
dación total fuera de 181.000 
pesetas, que han sido entrega-

, das a una de las muchas orga
nizaciones humanitarias que 
se han encargado de canalizar 
toda la ayuda a Ruanda. 

«La verdad es que la repre
sentación estuvo muy bien y 
ha sido un éxito, pues ha gus-

Pedro Díaz, alcalde de Loeches, 
está muy contento con la Asocia
ción de Mujeres de Loeches 

tado mucho al pueblo», desta
có el alcalde Pedro Díaz Ber
nardino. La Asociación de 
Mujeres de Loeches lleva fun
cionando ya durante tres 
años: «Estamos muy conten
tos porque son muchas las 
mujeres que participan en la 
asociación y la verdad es que 
lo están haciendo muy bien. 
Desde luego que el ayunta
miento de Loeches está muy 
satisfecho». 

ESPECIALIDAD EN: 
F:ri'tu:ra.s v-a.:ria.da.s 

Gambas a. .la. p.la..n.c.h.a. 
.Pu.lpo a. .la. Ga..l.lega. 
Choco Chopi'tos 

campeonato de chinos «La gamba de oro» 

El primer premio y el importe de las 
suscripciones, donados para Ruanda 

Un gesto de importante categoría humana ha sido el donativo que Benito Gar
cía, campeón del torneo de chinos, y José Torres, patrocinador del torneo y pro
pietario de la marisquería «La gamba de oro», han entregado para para ayuda 
a solucionar los dramáticos problemas que vive Ruanda. 

Ambos nos muestran los in
gresos efectuados en la cuen
ta corriente de un banco: 
7.000 y 15.000 pesetas respec
tivamente. 

También hay que contar 
que Benito García no se en
contraba muy satisfecho con 
el ambiente creado por algu
nos participantes en el cam
peonato, que habían mostra
do su discon'formidad por no 
haber podido disputar todas 
sus partidas. Esto trajo consi
go que Benito García tomara 
por la calle del medio y adop
tara la feliz decisión de no 
quedarse con el premio del 
cordero, sino devolvérselo al 
ganadero que se lo había ven
dido al patrocinaor del con
curso y con las siete mil pese
tas que recibió hacer un do~a
tivo para Ruanda. 

Por su parte, el patrocina
dro, José Torres, se adhirió a 
la iniciativa de Benito y el im
porte de las inscripciones, que 
asciende a quince mil pesetas , 
decidió igualmente entregar
lo para ayuda de esa gran obra 
humanitaria de «Medicos sin 
fronteras» en Ruanda. 

Así que los dos hicieron sus 
respectivos ingresos en la co
rrespondiente cuenta banca
ria en la misma fecha , el día 
17 de octubre. 

Ahora sí que los componen
tes del primer campeonato de 
chinos «La gamba de oro» de
ben de sentirse orgullosos de 
haber participado en ayudar 
a gente que no disputa ningún 
torneo de chinos , sino que 
compite por lo más elemental: 
sobrevivir a la muerte por 
hambre. 

Plaza. San. Fra.n.cisco de Asís, 8 - Alcalá de Hen.a.res 
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El Cafetería Marsa lidera la clasificación 
gracias a los ocho goles conseguidos 
Comenzó el campeonato de fútbol sala más importante de nuestra ciudad y en UD año que hacen el deci
moquinto anivenario con una emotividad a resaltar, y es que durante esos quince años todavía se mantie
nen en pie dos equipos que fueron fundados para pasar UD rato y aún conservan la frescura de esta edi
ción: el NothUDg, que estrena una nueva andadura en la primera división, y UD Dress que cambia de 
patrocinio y vuelve a coger el mismo de hace quince años, y es que este año es muy importante para ellos. 

Con la novedad de que algu
nas personas quieren cargarse es
ta competición pero les ha sido 
de todo punto imposible dada su 
consolidez, lo tendrán que volver 
a intentar el año que viene pues 
en esta temporada ya comenzó y 
muy bien para todos , pudiéndo
se celebrar como ellos querían en 
los pabellones, ya que esta orga
nización está dispuesta a todo pe
se a quien pese. Enhorabuena a 
todos los participantes en esta 
nueva andadura en su ya déci
moquinto campeonato. 

Dress, 5 
Construcciones Peyse, 1 

Ni que decir tiene que el 
Dress, aun cambiando de patro
cinio, tiene lo que hay que tener, 
un goleador que sigue año tras 
año sin perder el olfato del gol. 
Con cuatro tantos, Roberto se 
embarca en el golador de la com
petición. El Peyse plantó cara a 
su rival pero sólo pudo aguantar 
el primer tiempo; eso sí, fueron 
muy combativos, no -daban un 
balón por perdido,_ pero la vete
ranía es un grado y el Peyse pa
gó la novatada de esta división 
de honor. 

Transportes Cordón, 1 
U .A.R. SalaSport, 4 

Aquí cada uno va cogiendo su 
sitio y en esta primera jornada la 
UAH Sala Sport no quiso desa
provechar la ocasión, consi
guiendo muy rápido los tantos, 
para poder desarrollar muy 
pronto el juego que él quiere del 
toque fácil. Los del Transportes 
Cordón no quisieron perder el 
ritmo del partido y estuvieron 
hasta última hora a por todas pe
ro hubo un puntero en frente que 
hizo de las suyas. 

Electricidad Boiha, 2 
H. Orozco Cervezas Sport, 2 

Un partido muy vibrante y 
con muchos nervios de unos y de 
otros. Fue un reparto de puntos 
justo, dado lo ofrecido por uno 
y otro equipo que pudieron rom
per la diferencia en cualquier 
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momento. Todas sus líneas estu
vieron a la altura del partido pe
ro el medio punta fue lo más des
tacable de los dos, realizando 
unos jugadas dignas de mención. 
Lo dicho, buen partido de ambos 
y justo reparto de puntos. 

Cafetería Marsa, 8 
Cafetería Tip Top, 2 

El Tip Top sólo pudo aguan
tar el primer cuarto de hora a un 
Marsa que, ambicioso de goles y 
de poder llevarse los dos puntos 
a casa, no quiso perdonar los 
errores que el Tip Top le ofreció 
y fueron cayendo los goles soli
tos para que en los diez últimos 
minutos el Marsa se relajara y el 
Tip Top apretara. Eso sí, depor
tividad absoluta. 

Cafetería 21, 2 
Greco Costa Rosa, 4 

Muy igualado estuvo este en
cuentro, con una fuerza tremen-

da de los dos conjuntos. El Cafe
tería 21 estuvo muy deseoso de 
este primer triunfo para su afi
ción pero no lo pudo hacer gra
cias a que el Costa Rosa lo para
lizó rápido en la línea defensiva, 
y en sus contragolpes pudo sen
tenciar el encuentro de cara a 
ellos. 

Adeslas J y T, 2 
Cafetería Kamel, 3 

Buen partido el visto a prime
ra hora de la mañana. El Kamel 
pensó en un rival más asequi
ble y se encontró con un equipo 
muy joven y con mucha ilusión, 
que sacó todo a relucir no dan
do un balón por perdido. Consi
guió adelantarse el Kamel en 
el primer tiempo pero en la se
gunda mitad el Adeslas J y T 
mermó la diferencia. Se espera 
mucho más de este conjunto que 
ha sorprendido a todos por jue
go e ilusión. 

Los juniors comienzan la liga arrasando 
La segunda jornada del campeonato de liga deparó suerte dispar 

a las düerentes categorías del C.P. Alcalá¡ mientras benjamines, 
juniors y seniors saldaban victoriosos sus compromisos, alevines, 
infantiles y juveniles salían derrotados ante sus rivales. 

Los benjamines, alevines e in
fantiles se desplazaban el sábado 
a Parque Lisboa a jugar sus res
pectivos partidos con los equipos 
locales. Los benjamines consi
guieron una cómoda victoria a 
domicilio ganando al final del 
partido con un rotundo 2-7. Los 
goles fueron conseguidos por 
Alonso (2), Daniel (3) y Luis (2). 

Los alevines cayeron estrepi
tosamente ante el equipo local 
que dominó de principio a fin el 
partido. Al final los compluten
ses perdieron por 11-2. Los go
les alcalaínos fueron conseguidos 
por Ignacio y Candelas. 

Igualmente, los infantiles ca
yeron derrotados ante el Parque 
Lisboa, si bien es cierto que los 
complutenses jugaron con tres 
alevines lo que es dar una gran 
ventaja al rival. El resultado 

final fue de 5-3. 
El domingo juveniles, juniors 

y seniors se desplazaban para ju
gar sus respectivos partidos. 
Mientras que los dos primeros 
jugaban en Aluche, los seniors lo 
hacían en Aranjuez ante el Após
tol Santiago. 

Los juveniles cosecharon la 
primera derrota de la tempora
da al perder por la mínima en 
Aluche; De nada sirvieron los úl
timos esfuerzos alcalaínos por 
conseguir algo positivo puesto 
que al final cayeron por 3-2. Ali
neación: Agustín, Josemi (2), Be
nito, David, Mario y Javi. 

Los juniors también jugaban 
en Aluche contra el equipo ju
nior de aquella localidad. En un 
principio el encuentro no entra
ñaba nin gún tipo de dificultad 
para los complutenses, como así 

Vetrotex, 2 -Carivi, 2 
Ambos conjuntos se conocían 

de la temporada pasada y no qui
sieron dar ningunafacilidad, 
muy temerosos los dos pero muy 
respetuosos también. El juego no 
fue muy brillante pero sí efecti
vo de cara al gol por lo que los 
puntos fueron bien repartidos 
para los dos equipos. 

Suhofic. M. de Cervantes, 8 
Bar El Abuelo, 3 

Muchos goles de un Club de 
Suboficiales que este año está 
aún más reforzado, y claro, pa
gó los platos rotos El Abuelo no 
por viejo, que tiene juventud en 
sus filas pero sí porque era mu
cho en esta jornada para ellos. 
No obstante, no se vinieron aba
jo y buscaron algún que otro gol 
para ir cortando distancias y que 
la goleada no fuera mayor. 

Fenallas del Henares, 2 
Zulema, 4 

La rivalidad de estos dos con
juntos es manifiesta. Cada vez 
que se enfrentan hay una lucha 
titánica por quién se llevará los 
puntos. Al final del partido todos 
se van a la ducha y comentan los 
pros y los contras de uno y otro. 
Así nos gusta, gane quien gane 
que haya deportividad ante to
do, aunque alguna incorporación 
del Ferralla la desconozca. 

quedó demostrado a lo largo de 
todo el encuentro. El comienzo 
no pudo ser mejor para los alca
laínos que pronto cogieron ven
taja. Durante la primera parte el 
equipo complutense jugó a un 
buen nivel y todo ello pese a que 
el rival se encerró en su área a cal 
y canto. En la segunda parte, el 
nivel bajó debido a la lluvia que 
cayó. Aun así el comienzo de los 
alcalaínos en este campeonato ha 
sido excelente, en la primera jor
nada ya ganaron por 3-1 a un ri
val complicado y en la segunda 
han arrollado a domicilio a sus 
rivales a los que ganaron final
mente por 0-10. Alineación: 
Quique, Eduardo (1), Jesús (1), 
Raúl (2), Roberto (3), David (2), 
Jorge (1). 

Los seniors jugaban en Aran
juez contra el Apóstol Santiago al 
que ganaron rotundamente por 
2-11. Alineación: Mariano, Vi
cente, Nacho (2), César (4), Ale
jandro (1), Daniel (1), Rodrigo 
(2), Paco (1). 

Susana TORRES 
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Javi marcó el único gol del Loeches y se echó en falta la capacidad goleadora de Valentín (a la derecha), ya fichado por el Mejoreño. 

El Maratalaz se aprovechó de un mal arbitraje y de la falta 
de puntería de su rival 

2·1, el Laeches perdió una magnífica oportunidad de 
situarse en las puestas altas de la clasificación 

CD. Moratalaz, 2 (Moreno y Gómez); CD. Loeches, 1 Uavi). 
MORATALAZ: Jabugo, Morilla, Arévalo, Moreno, Aguado, Manrique (Gómez), Nebrera, Calvo (Bláz

quez), Peña (Blanco), Pombo y Checa. 
LOECHES: Plaza, Juan Pedro, Raúl, Osear, Barrero 1, Barrero 11, Téllez, Juan David, Mara, Chuy 

y Javi. 
ARBITRO: Gutiérrez Jiménez, que tuvo una mala actuación y perjudicó al Loeches en distintas fases 

del encuentro. 
¡Qué injusto es a veces el 

fútbol! El Loeches no mereció 
perder en su encuentro dispu
tado en el campo del Morata
laz. Si hubo un equipo que 
mereció ganar en Urbis ese 
fue el cuadro de Antonio Ba
rrero; el problema es que los 
partidos no se disputan en ra
zón del número de ocasiones 
que se pueden tener o en ra
zón del dominio que se ejer
za a lo largo del encuentro. Y 
eso es lo que le perjudicó al 
Loeches. 

Los rojiamarillos salieron a 
jugar para ganar en el campo 
de Urbis ante un Moratalaz 

• Iniciación musical 
• Solfeo (Divertido) 
• Organo Electrónico. 
• Guitarra. • Violín. 

que hacía el papel de farolillo 
rojo y que no conocía la vic
toria. Pero los lechuzos se tra
jeron una derrota que escue
ce y que produce cierta amar
gura. Su problema: perdonar
le la vida a un Moratalaz que 
no demostró nada. 

El Loeches dispuso de mu
chas ocasiones que falló por la 
falta de puntería que tuvieron 
los Mara,Javi, Chuy, etc. Pa
rece mentira que un equipo 
que se estaba destacando por 
su capacidad goleadora entra
ra en una fase de sequía tan 
abrumadora y más teniendo 
en cuenta el número de oca-

• Sevillanas. • Flauta. 
• Saxo y Clarinete. 
• Canto. • Piano. 
• Sintetizador. 

• Acordeón. • Trompeta. • Batería. 
• Baile de Salón • Guitarra Eléctrica. 
HORARIO DE INFORMACION: Tardes de 6 a 9 y sábados de 11 a 14 

C / Río Tajuña 
C.C. Nueva Alcalá 
~ 1182119 15 
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Edificio San Femando ll 
(detrás de Hacienda) 

Información en C/ Flores 

C/ Flores, 2 
Junto al P º Estación 

. ~ 1189 99 91 

siones creadas ante el Mora
talaz. El domingo en Urbis sí 
se dejó sentir la baja de Va
lentín, que fichado por el Me
joreño ha dejado de pertene
cer a la disciplina del equipo 
que preside su padre. 

El equipo lechuzo se ade
lantó en el marcador por me
diación deJavi cuando se lle
vaban apenas cinco minutos 
de partido; se le ponían muy 
bien las cosas al cuadro de Ba
rrero que no se echó para atrás 
sino que siguió dominando el 
partido. A los 40 minutos el 
Moratalaz igualó la contien
da en una de sus pocas opor
tunidades: Moreno estableció 
el empate que le daba tranqui
lidad al Moratalaz para afron
tar la segunda mitad. ¿Qué 
hubiera pasado si el Loeches 
se hubiera ido al descanso con 
el 0-1? Posiblemente el par
tido hubiera sido muy distin
to. 

El árbitro expulsó a Anto
nio Barrero jugador ·y el par
tido se le complicó al Loeches, 
que aun así siguió buscando la 
victoria pero sin puntería. De 
todos modos Gómez adelantó 
en el marcador al Moratalaz 
en otra jugada aislada produ-

cida en el minuto 65 y a par
tir de ahí, con el marcador en 
contra, el Loeches se lanzó al 
ataque a la desesperada. Pe
ro no estuvo afortunado de ca
ra al gol y la victoria y por 
tanto los dos puntos, se que
daron en el campo de Urbis. 

El Loeches recibe al Cerceda 
El domingo a las cuatro de la 

tarde el Loeches recibe en su te
rreno la visita del Cerceda, 
equipo que cedió un punto en 
su campo la pasada jornada an
te el colíder Roma en un parti
do espectacular en cuanto a su 
resultado. Los serranos y los 
madrileños empataron a tres. 

El Cerceda ya empató al Al
calá en el campo de tierra del 
V al en la segunda jornada. 

·~~~~ OCTUBRE 
Día 13 ................ 87.441 
Día 14 ................ 93.658 
Día 17 ................ 86.550 
Día 18 ................ 12.495 
Día 19 ................ 70.282 
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El Parda na mereció llevarse la victoria, pero le sonrió la suerte 

El Alcalá estrenó con derrota el césped del val 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 2 (Moreno, los dos); AD. El Pardo, 3 (César Avila, Robles y David Buján). 
l;U.CALA: Marián, Tirado (Manolo), Quique, Amorós, Rubio, Rodri, Cano, Mini, Teste Uuanfra), Jua

nito (Alberto) y Moreno. 
EL PARDO: Jesús, José Manuel, Roberto, David, Bancora, Romero, Baraibar, Lumbier (Sancirón), 

Robles (Rafa), Juanito (Martorell) y César Avila (David Buján). 
ARBITRO: González Robato. 
INCIDENCIAS: Partido inaugural del cesped en el estadio municipal del Val tras ser resembrado por 

segunda vez. La hierba presentaba un inmejorable aspecto. Poco público en las gradas. El Pardo vistió 
con su unüorme habitual, camiseta verde y pantalón blanco mientras que el Alcalá vistió su camiseta 
roja y el pantalón blanco. 

El Alcalá ha dejado de ser el 
equipo más temido. Esa condi
ción se ha diluido en manos de 
los dos clubes que encabezan la 
clasificación del grupo prime
ro de la regional preferente ma
drileña, el Pastelerías Mallor
ca y el Roma. La primera de
rrota en casa ante El Pardo, 
que se une a la que ya sufrie
ron los complutenses en Colla
do Villalba, hacen del Alcalá un 
cuadro derrotable, una imagen 
muy alejada de la que los diri
gentes de la deportiva querían 
dar a comienzos de la tempora
da. El Alcalá ya no puede to
marse la temporada como si 
fuera un paseo militar; la idea 
de arrollar a los rivales queda 
en el sueño de una noche de 
verano. 

El mismo presidente del Loe
ches, Valentín Martínez lo de
cía: «El Alcalá no debe tener 
ningún problema para ascender 
a tercera». Pero ahora, hacien
do balance de cinco partidos 
disputados, uno descubre que 
no, que la temporada no va a 
ser un camino de rosas para el 
equipo de Lorenzo Benito, 
quien por cierto, y justo es re
conocerlo, nunca habló de que 
el Alcalá lo fuera a tener fácil. 
De cinco partidos jugados, el 
Alcalá ha tenido dos victorias, 
dos derrotas y un empate. Ha 
perdidQ la condición de máxi-
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mo goleador a manos del Valle
cas, que lleva en su haber 14 
goles mientras que los complu
tenses llevan 12, los mismos 
que el Pastelerías Mallorca, El 
Pardo y el Loeches. 

La inauguración del césped 
del estadio municipal del V al 
no fue propicia. El partido an
te El Pardo concluyó con una 
derrota a domicilio de los com
plutenses que deja un mal sa
bor de boca a la afición porque 
no se vio a ese triunfal conjun
to complutense, sino a un cua
dro al que le cuesta afrontar la 
veteranía de sus rivales. 

Pero al Alcalá también le 
persiguió la mala suerte ante El 

Pardo. A los cinco minutos Y es
te envió al larguero un penalti 
con el que fue · sancionado el 
equipo visitante. Mientras el 
Alcalá desaprovechaba sus cla
ras ocasiones, El Pardo se de
dicaba a materializar las suyas. 
César A vila se encargó de mar
car a los once minutos el 0-1 al 
transformar otro penalti. A 
partir de ahí el dominio del Al
calá fue total y absoluto. Fruto 
de este dominio fueron los dos 
goles marcados por Moreno en 
apenas cuatro minutos. El pri
mero llegó a los 27 minutos de 
juego en un remat~ bien colo
cado por el delantero complu
tense. El segundo, cuatro mi-

nutos después en otro remate 
certero. 

Con el 2-1 siguió el dominio 
alcalaíno, pero la mala suerte 
se cebó con los hombres de Be
nito. El balón golpeó varias ve
ces en el larguero a lo largo del 
encuentro, que por cierto fue 
vistoso, puesto que se convir
tió en un toma y daca. Al filo 
del descanso El Pardo, que fue 
una pesadilla para la defensa al
calaína, empató la contienda al 
marcar Robles. 

El Pardo se estiró algo más 
en la segunda mitad. El Alcalá 
tampoco renunció al ata_gue, 
pero los visitantes se aliaron 
mejor con la suerte. La punti
lla para el Alcalá, que a pesar 
de todo no hizo un mal parti
do, llegó a los 79 minutos de 
partido cuando David Buján 
lanzó desde dentro del área un 
disparo al que no pudo llegar 
Marián. 

El Pozuelo, próximo rival 
El Alcalá se enfrenta el do

mingo por la tarde al CF Po
zuelo de Alarcón en un encuen
tro que se presume muy igua
lado. El conjunto verdiblanco 
marcha en la clasificación situa
do en cuarto lugar e imbatido 
hasta el momento. Su victoria 
del pasado domingo en el cam
po del Collado Villalba le ha 
puesto en una situación inme
jorable con siete puntos, dos 
más que el Alcalá. Pero aten
ción, sin haber perdido todavía 
al Pozuelo le cuesta ganar. No 
pudo derrotar en su terreno al 
Carranza, un equipo que visto 
su rendimiento en Loeches no 
parece que vaya a ser mucho 
más que aspirante al descenso. 
Tampoco pudo pasar del empa
te en el campo del Moratalaz. 
En su campo, el Carlos Ruiz, 
venció por la mínima al Cerce
da y acabó empatando a dos en 

' el campo del Concepción. 
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. El 2! de octubre, a beneficio de la Asociación Española contra el Cáncer 

Exhibición de artes marciales en el pabellón Ruiz de Velase~ 
Una Exhibición de .Artes Marciales se celebrará el próximo domingo 23 de octubre, a partir de las 

11 de la mañana, en el pabellón Ruiz de V elasco. Los objetivos de la exhibición son recaudar dinero 
para la Asociación Española contra el Cáncer -con un donativo de 500 pesetas por entrada- y dar 
a conocer algunas de las más desconocidas artes marciales. 

La exhibición ha sido orga
nizada por · Agustín López 
Campos, presidente de la Aso
ciación Española de Kajuken
bo y director de la Escuela de 
Kajukenbo de Alcalá. Gracias 
a su amplia trayectoria en las 
artes marciales, Agustín Ló
pez ha podido reunir a gran
des maestros de 10 disciplinas 
orientales -Aikido, Hapki
do, Judo, Kajukenbo, Kara
te, Kobudo, Kosho-Ryu Ken
po, Kung-Fú, Pencak Silat, 
Taekwondo y Wing-Tsun 
Escrima- que serán las que 
se mostrarán al público el pró
ximo domingo. El presenta
dor de la exhibición será el co
nocido locutor radiofónico 
Luis Vaquero, de la cadena 
TOP 40. Durante el descanso 
se rifará una bicicleta entre los 
asistentes. 

los más jóvenes al mismo 
tiempo que los apartan de 
otras actividades más perni
ciosas, y en el caso de los adul
tos les ayuda a mantenerse en 
forma». 

El origen de las artes 
marciales 
es la defensa personal 

El Aikido, arte muy tradi
cional, proviene del Japón y 
se basa en movimientos circu
lares utilizando la fuerza del 
contrario. La exhibición de 
este arte marcial correrá a car
go de Antonio Mirón, 4° Dan .. 

El Bapkido es un arte 
marcial coreano basado en la 
defensa personal mediante lu
xaciones y golpes. Su repre
sentante será Jesús Navarro, 
4° Dan. 

Enrique José Eraña, 4° 

Dan, dirige la muestra de Ju
do, una de las disciplinas más 
conocidas que es incluso de
porte olímpico. No se utilizan 
puños ni patadas, únicamen
te se aprovecha la fuerza del 
adversario. 

El Kajukenbo es un estilo 
de defensa personal originario 
de Hawai que mezcla los es
tilos de otras artes como el ka
rate o el judo. Su representan
te será Agustín López, 5 ° 
Dan. 

En la exhibición de Kara
te participará un grupo de 
140 niños a las órdenes de Lo
renzo Granell, 5° Dan. El ka
rate es originario de Japón y 
significa «manos vacías» , es 
decir, la defensa se realiza con 
las armas del propio cuerpo. 

Choyu Hentona, 8° Dan, 
representante cultural del go
bierno de Okinawa en Espa
ña y maestro del equipo for-

. 
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Agustíñ López, organizador de 
la exhibición 

mado por las campeonas de 
España 5 veces consecutivas, 
subcampeonas de Europa 2 
veces y terceras en la copa del 
mundo, realizará la exhibi
ción de Kobudo. Este arte, 
complemento del karate y es
tilo tradicional de la isla de 
Okinawa, se basa en el empleo 
de las armas tradicionales uti
lizadas en la agricultura, que 
luego se transformaron en ar
mas letales para defenderse de 
las invasiones que sufrió esta 
isla. 

Los gimnasios participan
tes son: Sport Center Sana
bria, Olimpia, Complutense, 
Gimnasio Escuela de Kaju
kenbo, Municipal de Meco, 
Polideportivo de Moratalaz, 
Dentona de Madrid y colegio 
Luis Vives. Junto a cientos de corredores de toda España 

Y a el pasado año se organi
zó una primera Exhibición de 
Artes Marciales, también a 
beneficio de la AAECC, que 
contó con una gran asistencia 
de público. 

Canaliz,ar la agresividad 
en los jóvenes 

Las disciplinas orientales 
son cada vez más conocidas y 
practicadas en nuestra ciu
dad, donde en los últimos 
años muchos colegios han co
menzado a impartirlas y se 
han abierto muchos gimnasios 
especializados en ellas, sien
do las más conocidas el judo, 
karate y taekwondo aunque 
existen muchas otras. El dar 
a conocer estas artes marcia
les, todavía minoritarias , es 
otro de los objetivos de la 
exhibición. 

En opinión de su organiza
dor, Agustín López, es impor
tante extender la práctica de 
estos deportes ya que ayudan 
a «olvidar los problemas coti
dianos, crean confianza en 
uno mismo, ayudan a contro
lar y canalizar la actividad en 
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Roberto de Torres, un veterana vence.dar en Mantiuic 
• • • #*' ·- . 

Se celebró el 16 de octubre en Barcelona la XXXI edición de la escalada a Montjuic. Cientos de co
rredores de toda España y de todas las categorías se dieron cita en la montaña olímpica buscando la 
victoria en la prestigiosa carrera, que suele poner punto final a la temporada ciclista. 

Para cualquier corredor es 
un orgullo vencer en las du
ras rampas que vieron procla
marse campeones a Bahamon
tes (1 ª edición), Eddy Merckx 
(en 6 ediciones), Marino Le
jarreta (5 veces), Poulidor, 
Vicente Belda, Alvaro Pino y 
una larga lista de grandes 
campeones. La edición del 94 
no podía ser menos y otro 
gran campeón como es Tony 
Rominger ha venido a demos
trar que Montjuic sólo es pa
ra corredores de gran clase. 

Y salvando las lógicas dife
rencias con los profesionales, 
en las demás categorías suce
de lo mismo, sólo los corredo
res de calidad consiguen ano
tarse en su palmarés la esca
lada a Montjuic. 

Roberto de Torre, miem
bro de la Peña Ciclista Rodrí
guez Magro, y actual cam
peón de la Copa de España de 

Veteranos, consiguió la victo
ria en su primer encuentro 
con las duras rampas barcelo
nesas , tras una carrera difícil 
en un día lluvioso. La es~ala
da se hace muy dura a pesar 
de que son sólo 3 '5 kilóme
tros, ya que se sale subiendo 
y suele hacerse una salida ex
plosiva que revienta piernas 
y pulmones de quienes no han 
calentado suficientemente an
tes de salir. Pero la hora de la 
verdad está en el último kiló
metro, una auténtica pared 
que pone a cada uno en su si
tio. Roberto de Torre lanzó 
un definitivo ataque a unos 
interminables 200 metros de 
la meta que no pudo ser res
pondido por sus rivales, en
trando solo en la línea de lle
gada con unos segundos de 
ventaja sobre sus inmediatos 
seguidores Diego Oliva y 
Francesc Masjoan. Los tres 

primeros clasificados son 
componentes de la selección 
española de veteranos que se 
desplazará a tierras baleares 
para disputar la vuelta inter
nacional a Mallorca los días 
22 a 25 de este mes, y la 1 Co
pa de Europa de Veteranos en 
Palma de Mallorca los días 28 
al 30. 

La carrera de veteranos fue 
muy rápida y tan sólo los afi
cionados consiguieron hacer 
mejor crono y por tan sólo 9 
segundos. Los veteranos hi
cieron mejor tiempo que tam
dems, féminas , cadetes, juve
niles y ciclodeportistas. 

En categorías no federadas , 
otro alcalaíno de la Peña Ci
cli sta Rodríguez Magro , 
Eduardo Plaza consiguió un . 
meritorio segundo puesto en 
la prueba destinada abombe
ros y fuerzas de seguridad del 
Estado. 

22 de octubre de t994 



El 29·t2 de la ida, jugada el viernes, se completó 
con un relajado !t·24 en la vuelta, jugada el domingo 

El Juventud Alcalá pasa a los octavos de final de 
la Recopo tras humillar al Bauskas liga de Letonia 

Llegaron del frío pero no fueron espías; si acaso fueron algo curiosos a tenor de las visitas qae hicieron 
para conocer Madrid en una excursión qae les salió completamente gratis. El primer rival que el Juventud 
Alcalá ha tenido en su primera competición europea que afronta, el Bauskas Riga, disfrutó de esta excursión 
a España pero en lo deportivo fue materialmente humillado por un Juventud Alcalá qae salió con el objetivo 
de ganar por todo lo alto y dar una primera alegría a la afición qae se dio cita en el pabellón Ruiz de Velasco 
en los dos partidos que se disputaron. El Juventud Alcalá está ya en octavos de final de la Recopa. 

El Bauskas Riga puede dar 
gracias por tener en sus filas 
a un portero, Burmalis, que 
salvó a su equipo de una 
auténtica lluvia de goles que 
les hubieran dejado totalmen
te en entredicho, y a un lan
zador, Snagars, que el sólito 
en los dos partidos consiguió 
catorce goles. Por lo demás, 
poco que contar. 

El balonmano letón no tie
ne nada que ver con el ruso. 
La disolución de la Unión So
viética ha sido para el balon
mano muy distinta que para 
el baloncesto. En el deporte de 
la canasta la disolución ha re
presentado como para otros 
deportes, la formación de 
equipos muy potentes en dis
tintas nacionalidades de la an
tigua URSS. Pero en balon
mano el potencial práctica
mente se ha quedado en Ru-
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sia y en menor medida en Bie
lorrusia (la Rusia Blanca) y en 
Ucrania. 

Letonia aporta poco al ba
lonmano y el exponente es es
te Bauskas de la capital Riga, 
que vino a Alcalá a hacer tu
rismo en viaje negociado con 
el Juventud Alcalá y que se 
llevó un 29-12 en el partido de 
ida, totalmente demoledor 
por parte del cuadro que en
trena Manolo Laguna, y un 
31-24 no tan demoledor pe
ro sí justo y concluyente con 
el que los alcalaínos saldaron 
la eliminatoria. 

El Juventud Alcalá se pa
seó; ese era el objetivo y al ver 
que podían, los alcalaínos se 
fueron a ello con decisión. Si 
no hubo mayores diferencias 
fue porque llegó un momento 
en el que el Juventud Alcalá, 
al verse tan superior se tomó 

c~m tranquilidad la eliminato
ria. 

En definitiva da la sensa
ción como si el equipo com
plutense hubiera alejado de 
un plumazo todo su mal ini
cio liguero. Cierto es que son 
competiciones totalmente dis
tintas y que este Bauskas de 
Riga pasaría por ser un equi
po normalito de la categoría 
de plata del balonmano espa
ñol, pero es que estamos ha
blando de la Recopa europea, 
aquella que tan brillantemen
te alcanzó elJuventud Alcalá 
la temporada pasada y en la 
que ahora trata de hacer un 
buen papel. Al fin y al cabo, 
por muy flojo que fuera el pri
mer rival, el equipo complu
tense está ya en octavos de 
final. 

En el cuadro de Manolo 
Laguna brillaron esta vez 

muchos hombre. Al menos de
mostraron su superioridad, lo 
cual a veces no es fácil y de 
ello ya han tenido noticia es
ta temporada ante equipos es
pañoles teoricamente inferio
res como el Ademar y el Hué
tor. El portero Manolo Gutié
rrez, la capacidad defensiva 
en conjunto que tuvo el Ju
ventud Alcalá, Osear de Luis, 
Carlos Camacho, Demetrio 
Lozano, la promesa que es 
Marcos Fernández y Rafa 
Guijosa apuntaron excelentes 
detalles que pueden servir pa
ra que el equipo empiece a 
creer en sí mismo. 

La única nota triste fue la 
del fallecimiento del padre del 
presidente, Félix Moreno, 
anunciado durante la celebra
ción del primer encuentro. El 
domingo en el palco estuvo el 
presidente de la Federación 
Española de Balonmano, Do
mingo Bárcenas. El que fue
ra entrenador del Cajamadrid 
pudo brindar por la victoria 
de este equipo que es herede
ro de aquel en el que él dio 
muestras de su sabiduría 
balonmanística. 

Ahora el Juventud Alcalá 
afronta con mayor confianza 
e ilusión su reencuentro ligue
ro que será ante el colíder 
Teucro Cajapontevedra a la 
espera de la incorporación del 
extranjero, un pivote ruso que 
sustituirá al bielorruso Bar
bashinski aquejado de una 
larga lesión. 

La peña Ricardo Flores 
celebra 
su cuarto aniversario 

La peña 'Ricardo Flores', 
adherida a la RSD. Alcalá, ce
lebra con una cena en el res
taurante Reinosa su cuarto 
aniversario. El evento comen
zará a las 22' 45 del sábado 22 
de octubre. Esta peña tiene un 
reconocimiento permanente a 
uno de los jugadores más ca
rismáticos de la RSD. Alcalá, 
el defensa Ricardo Flores, que 
pasó una larga temporada en 
el equipo alcalaíno con el que 
jugó en tercera división y en 
segunda división B hasta que 
se retiró hace ya dos tempo
radas. Ricardo Flores está me
tido ahora en el mundo de la 
política al ingresar en el 
PSOE. Según se comenta en 
círculos socialistas Flores po
dría llegar a ser concejal en el 
área de deportes. 
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El FUenlabrada descubrió los problemas que tiene el Juventud Alcalá en su juego 

99·77, la mediocridad capitaliza el juego complutense 
RESULTADO: CB. Fuenlabrada, 99¡ Club Juventud Alcalá, 77 (50-33 en el descanso). 
FUENLABRADA: Corrales (16), Espinosa (30), Bárcenas (15), Santos y Alonso (10), en el quinteto ini

cial. También jugaron Dueñas (5), Simón (4), Echevarria (10), López, Rioja (7) y Rodríguez (2). 
JUVENTUD ALC.ALA.: López Corcuera (20), Braulio Arias (13), Paco Criado (2), Roberto Torres (13) 

y Baena (5), en el quinteto inicial. También jugaron Chuchi Femández, Juan Pedro Mayoral, Rubén 
Eizmendi (4), Aguilar (4), Calvo (7) y Rodríguez (6). 

ARBITROS: Lamas y Peña. 
INCIDENCIAS: Pabellón municipal Fernando Martín de Fuenlabrada, con menos de mil espectado

res en las gradas en un partido que había causado cierta expectación. 

El partido entre el Fuenla
brada y el Juventud Alcalá fue 
de muchas diferencias. Dife
rencias en el marcador de 22 
puntos que para un partido de 
estas características no son po
cas precisamente y más te
niendo en cuenta que el equi
po alcalaíno era el año pasa
do, hace apenas cinco meses, 
un firme candidato al ascen
so a la liga ACB que no tuvo 
el más mínimo problema pa
ra eliminar a un Fuenlabrada 
que por aquel entonces no pa
saba de ser un buen equipo de 
la serie B en primera división. 

Diferencias en la concep
ción de juego. El Fuenlabra
da demostró ser un equipo 
ilusionado que contabiliza sus 
actuaciones por victorias, 
mientras el Alcalá arrostra un 
halo de mediocridad y de fal
ta de ilusión compartida por 
todos los estamentos que for
man el club y de la que no nos 
sustraemos ni siquiera los pe
riodistas. Y es que el mazazo 
y la cacicada que supone esta 
liga EBA es como para pen
sárselo y más teniendo en 
cuenta que este es el año más 
vital para la continuidad del 
Juventud Alcalá dada la inmi
nencia de la finalización del 
convenio con la Caja de Ma
drid. 

También hubo diferencias 
en el desarrollo del juego, di
gamos real, es decir, en las ac
ciones protagonizadas por uno 
y otro equipo a lo largo de los 
cuarenta minutos de partido. 
El Fuenlabrada jugó mejor, 
con grandes diferencias sobre 
un Juventud Alcalá al que le 
faltan muchas cosas para ser 
un equipo competitivo en es
ta competición/pesadilla. Pa
ra empezar le falta un jugador 
extranjero que por cierto ya 
ha llegado pero que da la sen
sación de que a lo peor no da 
la talla (ojo, nos referimos a 
la estatura). Es posible que a 
la hora de dar su estatura se 
hicieron una mala traducción 
de las medidas anglosajonas 
en pies, al sistema métrico de-
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cimal. No sabemos. El caso es 
que Cory White no parece que 
vaya a ser un jugador que des
taque por su poder intimida
torio debajo de los tableros y 
que su posición va a ser la de 
jugar por fuera de la zona. 
Pues muy bien pero casi se 
podría pensar que para ese 
viaje tan largo, al otro lado 
del Atlántico, no hacían falta 
estas alforjas que se han lleva
do. Y esto lo decimos a prio
ri, con las dificultades que 
siempre pueden traer los 
apriorismos, porque a lo me
jor resulta que el mencionado 
White es una rutilante figura. 
En cualquier caso lo que no 
resulta demasiado normal es 
que se hayan disputado ya 
tres jornadas, que estamos co
mo quien dice en el mes de 
noviembre, y que el Juventud 
Alcalá está todavía haciendo 
pruebas para incorporar a su 
jugador extranjero. 

Con todo esto no queremos 
culpar a la directiva del Ju
ventud Alcalá, ni a su cuerpo 
técnico. Toda esta situación 
volvemos a achacarla al la
mentable sistema de competi
ción que hace perder ilusión 
a más de uno. Si los respon
sables federativos se creían 
que iban a lograr un aluvión 
de espectadores en localidades 
pequeñas donde podría pen
sarse que esta liga EBA iba a 
ser todo un acontecimiento, 
no hay más que ver como las 

cifras de asistencia pasan con 
dificultad de mil espectadores 
y cuando lo hacen es en can
chas de una considerable tra
dición baloncéstistica, inclu
so de la máxima categoría, co
mo es el caso del Canarias y 
Bilbao, y generalmente no en 
localidades cuyos equipos di
fícilmente podrían aspirar a 
mucho más que una antigua 
segunda división. Volvemos a 
insistir y no nos cansaremos 
de decirlo durante toda la 
temporada: Se lo han cargado. 

Desde esa perspectiva ha
blar del partido del Juventud 
Alcalá es prácticamente anec
dótico. ¿Qué perdió ante el 
Fuenlabrada? ¿Que está con
tagiado por esa mediocridad 
que existe en esta competi
ción? De acuerdo. Pero es que 
para hablar de esto podemos 
mejor recordar los buenos 
tiempos, incluso aquellos en 
los que se perdía una liga y un 
ascenso en el último segundo, 
pero ojo, una liga de verdad 
y no este adulterio de compe
tición cuasi provincial que es 
la categoría de plata del ba
loncesto español. 

El Juventud Alcalá lleva 
dos derrotas por una sola vic
toria, la conseguida ante el 
Estudiantes en el Magariños. 
El Fuenlabrada lleva tres vic
torias. Esa es una de las mu
chas diferencias que queda
ron patentes al final del par
tido. 

• INSTITUCIONES • ADMINISTRADORES 
• COMUNIDADES DE VECINOS • COLEGIOS • EMPRESARIOS ... 
DEL CORREDOR DEL HENARES Y GUADALAJARA 

• 

DISTRIBUCION SEMt " DE GASOLEOS A. B. c. 
. (26 cistemas) 

SUMINISTROS ENERGETICOS MADRID, S.A. 
BONIFICACIONES REALES SIN COMPETENCIA 

ALMACEll, LDCISTICA, DIS'TlnmlCm: Ctra. de Daganzo, Km. l '200 (frente IVIASA) 
PEDIDOS 24 horas: Tlfs.: 4291011·42018 27. ªºCM 52 m 57 so ca111111eén> • m H 57 ccomerclaD 

v cross Distrito VI 
El próximo día 22 de octu

bre se celebrará el V Cross 
Distrito VI (I Cross Escolar 
Ciudad Deportiva Munici
pal), que da comienzo a la~ ac
tividades de esta disciplina 
atlética en Alcalá de Henares 
para el año 1994/95. El cross, 
patrocinado por la Delegación 
Municipal del Distrito VI, es
tá organizado por la Ciudad 
Deportiva Municipal, Club 
A.J .A. y la colaboración de 
Deportes Gonzalo, Club Ju
ventud Alcalá, Cruz Roja y 
Protección ·civil. 

La competición tendrá lu
gar en la explanada trasera al 
colegio Juan de Austria y 
abarcará las siguientes catego
rías: cadete y juvenil mascu
lino (3.000 m), cadete y juve
nil femenino (2.000 m), in
fantil masculino (2.000 m), 
infantil femenino (1.500 m), 
alevín masculino (1.500 m), 
alevín femenino (1.000 m), 
benjamín masculino (1.000 
m), y benjamín femenino 
(700 m). 

Para animar a la participa
ción del mayor número posi
ble de todos los jóvenes de la 
ciudad se ofrecen premios a 
los mejores clasificados y es
peciales para todos los parti
cipantes: sorteo de dos bicicle
tas y una minicadena musical 
entre todos los que finalicen 
la prueba; Las 50 primeras 
clasificadas en las distintas ca
tegorías recibirán una camise
ta, y los niños una gorra. 
También existirán premios 
para los centros de máxima 
participación. El club Juven
tud Aja entregará a todos los 
participantes una entrada gra
tuita para presenciar un par
tido de elite. 

SE ALOUILA 

PISO 
145 m/Z. 

• 4 dormitorios, • 2 cuartos de 
baño, • 2 terrazas amplias. 
75.000 al mes incluida comunidad 

Telf .: 888 &8 31 

VENDO 
MAOUINA DE 

REPARAR CALZADO 
A estrenar. Muy buen precio 
Interesados llamar al Tlf.: 

(949) Zl 30 55 (preguntar por Angel) 
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CRISTALERIA 
·"ROMA" 
24piezas 

BATERIA DE COCINA 
" PRYCA" 8 piezas 

VAJILL~!!?" 
"PRYCA" 
O piezas 




